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Напомним, жалобу на «Пла-
тона» в КС подали 92 депутата 
Госдумы от фракции КПРФ. У 
них две основные претензии к 
«Платону». Первая: взимаемая с 
большегрузов плата - это налог, 
значит, должен устанавливаться 
не постановлением правитель-
ства, а Налоговым кодексом. 
Вторая претензия: владельцы 
грузовиков уже платят топлив-
ный акциз и транспортный на-
лог. Теперь же на них надели еще 
один финансовый хомут. Кроме 
того, коммунисты возмущены 
тем, что оператор «Платона» 
- частная компания РТИТС 
(50% принадлежит сыну мил-
лиардера Аркадия Ротенберга 
Игорю), назначенная прави-
тельством без конкурсных про-
цедур. Все эти претензии КС 
отверг, постановив, в частности, 
что сбор по «Платону» не на-
лог, а всего лишь сбор. Един-
ственная оговорка, сделанная 
судьями, заключается в запрете 
владельцам по собственному 
усмотрению повышать тари-
фы за проезд. Для этого нужно 
будет принимать федеральный 
закон. Впрочем, можно не со-
мневаться: если «отцы «Пла-
тона» попросят, законотворцы 
артачиться не станут.

И депутаты от КПРФ, и 
дальнобойщики решением суда 
недовольны. Объясняют, что 
одним из подтверждений нало-
гового характера сборов «Пла-
тона» является предложение 
правительства вычитать их из 
транспортного налога.

Признав, что сбор платы с 
тяжелых грузовиков нельзя 
считать налогом, КС способ-
ствует созданию скрытой па-
раллельной налоговой систе-
мы. Вводи себе на здоровье 
новые налоги, только не забы-

вай называть их сборами. Сло-
вом, упражняйся в словесной 
эквилибристике и загребай 
денежки. Тем более что в Рос-
сии и без «Платона» хватает 
неналоговых платежей - их не 
менее полусотни. Например, 
плата за пользование водными 
объектами, сборы за пользова-
ние радиочастотным спектром 
и аэронавигационное обслужи-
вание воздушных судов и т.д. 
Понятно, чем хуже экономи-
ческая ситуация, тем у властей 
больше соблазна изобретать 
очередные налоги, называя их 
сборами. Подобная маскиров-
ка прежде всего понадобилась, 
чтобы не подводить президен-
та. Напомним, четыре года 
назад в бюджетном послании 
Владимир Путин обещал не 
повышать налоговую нагрузку 
на несырьевые сектора эко-
номики до 2018 г. и «больше к 
этому вопросу не возвращать-
ся». Но ведь возвращаются 
снова и снова!

Интересно, сколько еще на-
логовых «открытий чудных» 
поджидает нас впереди? Кризис 
не думает кончаться, с деньгами 
у государства лучше не стано-
вится. Не иссякает и стремле-
ние властей покрывать дефи-
цит бюджета за счет бизнеса 
и граждан. Однако до беско-
нечности проделывать трюк с 
«налогосборами» невозможно. 
Малый и средний бизнес разо-
ряется и уходит с рынка, сокра-
щая налоговые поступления 
в казну и плодя безработицу; 
граждане снижают внутреннее 
потребление, что напрямую 
отражается на экономическом 
росте. В результате никому хо-
рошо не становится - ни бизнесу, 
ни гражданам, ни государству.

Максим Грегоров

  В центре внимания

Платить нам и переплачивать

равительство РФ решило 
несколько ослабить запрет 
на импорт продовольствия. 

Разрешило поставки мяса 
птицы, говядины и овощей. 
Однако ввозить эту продук-
цию можно будет только если 
Минсельхоз подтвердит, что 
она предназначена для про-
изводства детского питания. 
Министерских чиновников 
многие сразу же заподозрили 
в создании коррупционных ме-
ханизмов, ведь выдавать раз-
решения, а также сортировать 
продовольствие на «взрослое» 
и «детское» поручено все тому 
же Минсельхозу.

Экспертов нововведение 
изумило - никогда прежде  в 
России отдельно не сертифи-
цировалось мясо для производ-
ства детского питания, которое 
вряд ли сильно отличается от 
обычного качественного мяса, 
отвечающего ветеринарным и 
санитарным требованиям. Ми-
нистр сельского хозяйства РФ 
Александр Ткачев не раз за-

являл, что через 5-7 лет страна 
сможет полностью обеспечить 
себя многими видами продо-
вольствия - теми же овощами и 
мясом. Выходит, поторопился? 
Отменив эмбарго на поставки 
сырья для изготовления дет-
ского питания, власть призна-
ла, что без импорта не обой-
тись, своего то ли не хватает, то 
ли оно не тех кондиций. Между 
тем отраслевые эксперты уве-
ряют, что качественного мяса 
у нас сегодня в достатке. По 
мнению специалистов, для про-
изводства детского питания, 
например, вполне подходит 
продукция предприятий рос-
сийского агропрома, которые 
поставляют ее некоторым 
сетям быстрого питания, ис-
пользующим качественные, 
безопасные для здоровья про-
дукты. То есть если эти сети 
заказывают российскую птицу 
и говядину, то их можно смело 
использовать повсеместно.

Частичная отмена продо-
вольственного эмбарго по-

рождает целый ряд вопросов. 
Интересно, чем кормили детей 
с момента введения продукто-
вых контрсанкций (без мало-
го два года)? Каково качество 
продукции отечественного аг-
ропрома, предназначенной для 
взрослых граждан РФ? Нако-
нец, не  пора ли Минсельхозу 
перейти от бодрых отчетов и 
прогнозов, а также проектов 
типа отвода части сибирских 
рек в Китай к своим прямым 
обязанностям, а именно: к та-
кому руководству отраслью, 
чтобы она могла обеспечить 
качественными продуктами и 
детей, и взрослых?

Борис Невис

О геологоразведке
Газпром обратился с прось-

бой к Минприроды отложить 
до 2025 г. геолого-разведоч-
ные работы (ГРР) на шельфе 
Баренцева моря из-за «эконо-
мической нецелесообразно-
сти». Подсчитано, что средняя 
стоимость бурения одной по-
исково-разведочной скважи-
ны на арктическом шельфе 
составляет $200-500 млн. Их 
же нужны десятки. Дорогое 
удовольствие? Конечно, но 
если эту работу не вести, то 
будут сорваны планы добычи 
газа - запасы действующих 
скважин постепенно истоща-
ются, без обустройства но-
вых, на шельфе, не обойтись.

То, что бизнес (49% акций 
Газпрома находятся в частном 
владении) стремится сокра-
тить расходы, понятно. Од-
нако государство-то должно 
руководствоваться не только 
соображениями сиюминут-
ной выгоды, но и мыслить на 
перспективу. Бюджет России 
в основном формируют до-
ходы от продажи энергоно-
сителей. Знать, каковы их 
запасы, - значит заботиться 
о будущем страны. В этом 
смысле развитие геологораз-
ведки - дело государственной 
важности! По мнению экс-
пертов, госфинансирование 
ГРР должно составлять 150-
200 млрд рублей в год, а не 
нынешние 29 млрд.

Об отсутствии 
господдержки прессы

В правительстве продол-
жается дискуссия на тему воз-
вращения табачных изделий в 
киоски. На этом настаивают 
представители мелкой розни-
цы, в частности распростра-
нители печатных СМИ. За-
прет на торговлю сигаретами 
в киосках власти объяснили 
борьбой с вредной привыч-
кой. Однако на самом деле 
он ее лишь стимулирует. В 
киосках сигареты покупают 
пачками, в магазинах - блока-
ми. Доказано: те, кто покупает 
по одной пачке, курят меньше 
тех, кто покупает сигареты 
оптом. При этом запрет ока-
зался крайне болезненным 
для бизнеса - более половины 
продаж в киосках приходится 
на сопутствующие товары, 
в первую очередь сигареты. 
По словам экспертов, запрет 
торговать табаком в киосках 
пролоббирован крупным ре-
тейлом, стремящимся монопо-
лизировать табачную торгов-
лю с ее многомиллиардными 
прибылями. Год назад возвра-
щение сигарет в газетные 
киоски, по сведениям газеты 
«Ведомости», поддержал Вла-
димир Путин. Тем самым пре-
зидент хотел в кризисное вре-
мя стимулировать продажи 
прессы. Однако запрет до сих 
пор не снят. Как не выполнено 
и поручение главы государ-

ства сделать печатную прессу 
более доступной для россиян. 
Похоже, чиновники решили 
взять прессу на измор.

Убытки вместо 
инноваций

Счетная палата (СП) РФ 
вскоре опубликует полный 
отчет о проверке Роснано, но 
некоторые выдержки из него 
уже стали известны СМИ. Из 
них следует, что доходов от 
компании государство не по-
лучает, лишь терпит убытки. 
Например, 16 завершенных к 
настоящему времени проектов 
обошлись бюджету в 25 млрд 
рублей, полученная отдача - 
всего 14 млрд. Это, однако, не 
мешает менеджменту Роснано 
выписывать себе огромные бо-
нусы. В 2014-2015 гг. 278 сотруд-
ников компании заработали 
более 8 млрд рублей, средняя 
зарплата составила 1,2 млн ру-
блей в месяц (в 40 раз больше, 
чем в среднем по стране). Всю 
прибыль компания получает не 
от продажи продвинутых ноу-
хау, а от прокручивания бюд-
жетных денег на банковских 
счетах, хотя должна инвестиро-
вать их в развитие технологий. 
Аудиторы СП неоднократно 
проверяли компанию, всякий 
раз отмечая ее крайнюю неэф-
фективность и нецелевое ис-
пользование госденег. Однако 
власти продолжают закрывать 
глаза на проделки Чубайса и 
его команды.

Игорь Минаев

Коротко о главном

На прошлой неделе Конституционный суд (КС) 
России признал законным взимание сбора 
с большегрузных автомобилей за езду по 
федеральным трассам (система «Платон»).

80% работодателей оценивают уровень знаний выпускников российских вузов 
как «скорее низкий» или «очень низкий». По данным исследования порталов 
HeadHunter.ru, Career.ru.
Получается, наша система высшего образования плохо готовит студентов к предстоящей работе. 
Как говорится, не тому учат.

ЦИФРЫ НЕДЕЛИ
80%
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Российский агропром 
расписался в бессилии?

Сергей 
Нарышкин, 
спикер Госдумы РФ:

сказано так сказано
«История, в том числе совсем недавняя, учит, что 
попытки разделить общество, назначив очередно-
го внутреннего врага, дабы на его костях постро-
ить «светлое» будущее, приводили к наивысшему 
обострению, к стихийным госпереворотам и даже 
гражданским войнам» (из статьи, приуроченной к 150-летию 
Российского исторического общества, опубликованной 31.05.16 в 
«Российской газете»).
К сожалению, эти попытки делаются сегодня в России 
некоторыми представителями власти, чрезмерно 
увлекающимися рассуждениями о «пятой колонне» и 
«агентах Запада».
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Глава Министерства 
природных ресурсов 
и экологии РФ Сер-
гей Донской заявил 
недавно, что «объем 
доказанных запасов 
нефти равен 14 млрд 
тонн. Этого хватит 
на 28 лет». Но экс-
перты считают, что 
это весьма оптимис-
тичный прогноз.

Для начала приведем 
точную цитату. «Извле-
каемые запасы нефти со-
ставляют около 29 млрд 
тонн, - говорил Донской 
на коллегии министер-
ства. - Это те, которые 
теоретически можно из-
влечь из недр. Добыча 
сырой нефти - без газо-
вого конденсата - в 2015 
году составила 505 млн 
тонн. Если считать в лоб 
по этим цифрам, то от-
крытых запасов хватит 
на 57 лет. Однако объем 
доказанных запасов, о 
которых нам точно из-
вестно, где и сколько их, 
как извлекать,  по оцен-
кам экспертов, вдвое 
меньше  - около 14 млрд 
тонн. По доказанным за-
пасам обеспеченность 
добычи составит уже 
только 28 лет».

Без новых открытий 
добыча традиционных 
запасов начнет сни-
жаться уже с 2020 года. 

И разведка 
доложила точно?

«Если возникнет не-
обходимость 
- откупорим 
ряд незадей-
ствованных 
м е с т о р о ж -
дений угле-
водородов», 
- заверяли 
не так давно 
руководство 
страны вы-
сокопостав-
ленные чи-
новники. Эти бодрые 
слова мне пришлось ус-
лышать перед встречей 
с последним министром 
геологии СССР Евгени-
ем Козловским, возглав-
лявшим отрасль с 1975 
по 1989 год. О закупо-
ренных до времени не-
фтегазовых кубышках я 
и спросил Козловского 
в первую очередь.

«Где откупорим? - воз-
негодовал бывший глава 
геологического ведом-
ства. - Минерально-сы-
рьевая база Отечества 
обнищала. В последние 
десятилетия страна про-
держалась, качая нефть и 
газ, только за счет задела 
советских времен. Но он 
на исходе».

Евгений Козловский 
считает, что не к 2044-му, 
как подсчитали в Мин-
природы, а к 2025 году 
будут почти полностью 
исчерпаны разведанные 
кубышки. Причем не 
только нефти, но и газа, 

свинца, никеля, молибде-
на, олова.

«Бомба» была заложе-
на в 90-х годах прошло-
го века, когда система 
стратегического иссле-
дования недр, созданная 
трудом предшествующих 
поколений начиная с Пе-
тра Великого, была раз-
рушена. 

«Помню, и. о. премьера 
Егор Гайдар при первой 
же встрече вдруг ошара-
шил меня: «Геология? Я 
такой отрасли не знаю», 
- рассказывает Козлов-
ский.

Министерство лик-

видировали. Большое 
хозяйство отрасли было 
срочно приватизировано 
невесть кем и ради чего. 
При этом многие орга-
низации и заводы акци-
онировались по частям 
и вскоре изменили свой 
профиль.

Последний министр 
станкостроительной и 
инструментальной про-
мышленности СССР Ни-
колай Паничев (1986-1991 
годы) примерно так же 
вспоминал о двухминут-
ной встрече с Гайдаром: 
«Я пришел с программой 
сохранения отечествен-
ного станкостроения. 
Между прочим, мы тог-
да поставляли станки не 
только в развивающиеся 
страны, но и в Японию, и 
в США, и в Канаду. ФРГ 
к тому времени закупила 
у нас 36 тысяч станков. 
Знаете, какой был от-
вет? «Кому нужны ваши 
станки? Мы все купим 
за рубежом!» А рухнула 

промышленность - упал 
и внутренний спрос на 
все виды минерального 
сырья. Потребление алю-
миния упало в 8 раз, меди, 
свинца - более чем в 3 
раза, никеля и молибдена 
- в 6 раз, олова - в 4 раза, 
вольфрама - в 8 раз... 

За рубеж сегодня вы-
возятся 45% нефти и 35% 
нефтепродуктов, 33% 
газа, свыше 60% алюми-
ния, никеля, меди, алма-
зов... Их экспорт обеспе-
чивает 80% валютных 
поступлений в государ-
ственную казну. Так что 
фраза о сырьевом при-
датке западных эконо-
мик не пустые слова. Тем 
временем геологическая 
разведка в прошлом году 
сократилась на 10%, а за 
25 минувших лет - в три 
раза. Обвал!

Бюджет 
на голодном пайке

Правда, глава Мин-
природы Сергей Донской 
обнадеживает россиян: 
«Критического снижения 
объемов геологоразвед-
ки в 2016 году не предви-
дится». Это почему же? 
Государство начало фи-
нансировать поисковые 
работы? Нет. А частные 
компании здесь не очень-
то вкладываются. США, 
например, финансируют 
программу поисковых 
работ на минерально-сы-
рьевой базе на 50%, Япо-
ния - на все 80%.

Интересно, а сколько 
долларов попадает при 
этом в бюджет страны с 
каждой проданной тон-
ны, скажем, нефти? Ев-
гений Козловский назвал 
мне такие цифры: «В 
Норвегии и Объединен-
ных Арабских Эмиратах 
в доход государства идет 
80% нефтяной прибыли. 
В США - 65%. А в России 
- всего лишь 34%».

При этом у россий-
ских нефтегазовых 

компаний были и есть 
огромные средства, что-
бы вкладывать в гео-
логическую разведку. 
Почему же не вклады-
вают? Полагают, что 
кубышки, доставшиеся 
им так легко, бездонны?

«Критического сниже-
ния не предвидится». Ага.  
Может, к нам хлынут за-
рубежные инвестиции? 
Не похоже. Западные 
транснациональные ком-
пании за последнее время 
вложили в горнорудные 
проекты по добыче че-
тырех видов полезных 
ископаемых 7 млрд дол-
ларов. В Россию же по-
пала лишь малая струйка 
зарубежного капитала - 
около 20 миллионов.

Сергей Донской, ока-
зывается, ориентирует-
ся на «заявления неф-
тегазовых компаний».  
Но требование прави-
тельства перечислить в 
бюджет 50% дивидендов 
компаний за минувший 
год тут же вызвало нега-
тивную реакцию тех са-
мых компаний: «Много! 
Так можно погубить инве-
стиционные программы». 
В общем, благодушному 
министру, который счита-
ет, будто частные компа-

нии не поскупятся и вы-
делят хорошие средства 
на разведку недр, надо 
напомнить русскую по-
говорку: только сваха за 
чужую душу божится...

Рубят сук, 
на котором сидят

За месяц до заявления 
главы Минприроды о 
том, что доказанных за-
пасов нефти хватит на 
28 лет, группа крупных 
ученых и организаторов 
производства направила 
президенту Владимиру 
Путину письмо «О си-
стемном кризисе в стра-
тегических исследовани-
ях недр и обеспеченности 
материально-сырьевой 
безопасности страны». 
Этому посланию пред-
послан красноречивый 
заголовок «Рубят сук, на 
котором сидят». Что тре-
вожит специалистов?

Авторы констатиру-
ют: промышленно раз-
витые страны, в которых 
проживает 16% населе-
ния земного шара, до-
бывают (в стоимостном 
выражении) 35%, а по-
требляют более 55% ми-
нерального сырья плане-
ты. Идет глобализация 
рынка. Навязывается 
специфический проект 
нового мирового поряд-
ка - передача минераль-
ных ресурсов планеты 
под контроль «первого 
мира» и устранение на-
циональных экономиче-
ских границ.

Россия унаследова-
ла от СССР положение 
самой обеспеченной на 
планете разведанными 
минерально-сырьевыми 
ресурсами державы. Ее 
доля запасов нефти со-
ставляет 13%, газа - 32%, 
угля - 11%, свинца, цинка, 
кобальта, железа - от 10 
до 36%. Валовая цен-

ность открытых и пред-
варительно оцененных 
запасов природных бо-
гатств державы состав-
ляет около 29 млрд дол-
ларов США.

Сейчас в России прак-
тически исчерпан поис-
ковый  задел, который 
является единственной 
научной основой для по-
следующего наращива-
ния разведанных запасов 
сырья. Новые законода-
тельные акты, регули-
рующие недропользова-
ние, увы, не обеспечили 
благоприятных условий 
ни для нормальной рабо-
ты действующих пред-
приятий, ни для осво-
ения открытых ранее 
месторождений, ни для 
геологоразведки. Так что 
восстановление госфи-
нансирования геолого-
разведки - настоятельная 
необходимость в России.

Послесловие
В свое время Совбез 

утвердил концепцию «О 
сырьевой безопасности 
России в XXI веке». Кому 
интересно, может почи-
тать в интернете. Этот 
документ объективно 
оценивал состояние дел 
в отрасли, намечал пути 
решения назревших про-
блем. Однако слово не 
стало делом. В частно-
сти, парламентом страны 
так и не принят много-
страдальный, писанный и 
переписанный до неузна-
ваемости Федеральный 
закон «О недрах».  «Не 
лучше ли по примеру на-
ших предков написать с 
чистого листа Горный ко-
декс - свод законов о гор-
но-геологическом произ-
водстве?» - спрашивают 
авторы коллективного 
послания президенту. Но 
у власти, похоже, другая 
забота - выборы.

Юрий Махрин

РОССИЯ МОЖЕТ ОСТАТЬСЯ 
БЕЗ ЧЕРНОГО ЗОЛОТА

«В Норвегии и Объединен-
ных Арабских Эмиратах в 
доход государства идет 80% 
нефтяной прибыли. В США - 
65%. А в России - всего лишь 
34%». Значит, 66% оседает 
в карманах олигархов.

ЦЕНА ВОПРОСА
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В этом году 
в Европе на 

высшем уров-
не отмечается 

столетие самых 
кровопролитных 

сражений Пер-
вой мировой

войны. При этом 
о роли русской 

армии, спасшей 
от разгрома 

Францию, евро-
пейские полити-

ки практически 
не вспоминают.

Президент Франции Фран-
суа Олланд и канцлер Герма-
нии Ангела Меркель встрети-
лись, чтобы почтить память 
300 тыс. солдат и офицеров 
обеих сражавшихся армий, 
павших на поле боя при Вер-
дене. Напомним, битва про-
должалась почти 10 месяцев. 
С огромным напряжением 
сил, используя значительный 
численный перевес (75 фран-
цузским дивизиям противосто-
яли 50 немецких), а также тот 
факт, что немцам пришлось 
снимать с Западного фрон-
та войска, чтобы остановить 
мощное наступление русских 
войск на юго-западном на-
правлении, французам удалось 
одержать победу при Вердене.

Представители британ-
ской королевской фамилии и 
президент Германии Йоахим 
Гаук приняли участие в це-
ремонии, посвященной Ют-
ландской битве британского 
и германского флотов. Вели-
кобритания потеряла в ней 14 
боевых кораблей, немцы - 11. 
До сих пор каждая из сторон 
заявляет о своей победе.

Однако ни наши союзники 
по той войне, ни противники 
не считают своим долгом по-
чтить память русских солдат, 
участвовавших в знаменитом 
Брусиловском прорыве, на-
чавшемся 4 июня 1916 г. Меж-
ду тем эта блестящая опера-
ция вошла во все учебники 

военной истории. Обычно на-
ступающие несут более зна-
чительные потери, чем обо-
роняющиеся. Однако вопреки 
устоявшейся практике русские 
войска в ходе Брусиловского 
прорыва потеряли убитыми и 
ранеными  практически вдвое 
меньше солдат и офицеров, 
чем австрийские и немецкие 
дивизии. Потери русских со-
ставили 0,8 млн человек, нем-
цев и австрийцев - 1,5 млн. Бру-
силовский прорыв подорвал 
моральный дух австро-герман-
ских войск и дал передышку 
французам. Именно француз-
ское командование умоляло 
императора Николая II по-
скорее вмешаться в боевые 
действия, тем самым ослабив 
германскую группировку под 
Верденом. Как признает аме-
риканский историк Грэйдон 
Тунсталл, Брусиловский про-
рыв стал самым большим до-
стижением Антанты в той вой-
не. Германия сумела спасти ав-
стрийцев от полного разгрома 
лишь ценой переброски с За-
падного фронта 20 пехотных 
и трех кавалерийских дивизий. 
Тем не менее победа русских 
на юго-западном направлении 
была впечатляющей. Только 
за один день войскам Бруси-
лова сдались 26 тыс. солдат 
противника, а уже через два 
дня русские дивизии продвину-
лись на 75 км на фронте про-
тяженностью 20 км. За первые 

несколько дней наступления 
русских австрийцы потеряли 
130 тыс. солдат и офицеров, 
200 тыс. попали в плен. Ситу-
ация была настолько крити-
ческой, что командующий ав-
стрийской армией Конрад фон 
Хотцендорф прекратил насту-
пление в Италии и бросил все 
силы на восток. Так что полу-
чается, Брусилов спас еще и 
Италию.

Брусиловский прорыв име-
ет огромное геополитическое 
значение. Не будь его, в центре 
Европы, возможно, до сих пор 
существовало бы государство 
имперского типа, объединяю-
щее венгров, словаков, чехов 
и другие народы. Некоторые 
историки пишут, что сраже-
ние, продолжавшееся все лето
1916 г., не принесло желаемых 
результатов. Однако именно 
оно лишило Германию опоры 
на южном фланге и спасло 
французскую армию, из по-
следних сил защищавшую ру-
бежи своей страны.

 Нынешние лидеры объе-
диненной Европы делают вид, 
что на полях сражений Пер-
вой мировой их предшествен-
ники обошлись своими сила-
ми и что русские тут как будто 
ни при чем. По-видимому, дело 
не столько в короткой истори-
ческой памяти властей Евро-
пы, сколько в традиционном 
игнорировании роли России в 
мировых событиях.

Неблагодарная Европа

Ведущий рубрики Николай Иванов

Олимпийцев в Рио-де-
Жанейро встречают вирус 
Зика, недостроенные ста-
дионы, обостряющийся по-
литический кризис, высокая 
преступность. Прибавьте к 
этому «букету» мощнейшую 
политизацию спортивного 
движения и обвинения в по-
купке голосов при получе-
нии Токио права провести 
Игры в 2020 г. Взрывчатая 
смесь, состоящая из полити-
канства, личных амбиций и 
жажды наживы, заполнила 
коридоры олимпийской вла-

сти. Одним из свидетельств 
этого стало появление в них 
«выдающихся» спортивных 
деятелей из монархий Пер-
сидского залива. Раньше 
опрометчивым решениям 
олимпийских функционеров 
могли противостоять авто-
ритетные лидеры ведущих 
международных федераций, 
каким был в свое время пре-
зидент международной лег-
коатлетической федерации 
итальянец Примо Небио-
ло, бросавший вызов само-
му президенту МОК Хуану 
Антонио Самаранчу. Ныне 
таких независимых, сильных 
личностей почти не осталось.

The Washington Post пи-
шет, что некоторые атле-
ты сомневаются, стоит ли 

им ехать на бразильскую 
Олимпиаду. О своем опасе-
нии подцепить вирус Зика 
заявила группа ведущих 
испанских баскетболистов.

Взрывоопасной ситуа-
цию делает и бразильский 
политический кризис. Все-
го за три дня до откры-
тия Игр пройдет оконча-
тельное голосование по 
импичменту президента 
страны Дилмы Русеф. Его 
итоги могут привести к 
массовым волнениям. Не 
прибавляет оптимизма и 

стремление организаторов 
Игр все сильнее урезать 
их бюджет. До сих пор не 
завершено строительство 
велодрома, не готов к со-
ревнованиям теннисный 
стадион. Власти так и не 
смогли очистить воду от 
грязных стоков в тех ме-
стах, где будут проводиться 
соревнования по гребле и 
заплывы пловцов. Угрожа-
ют олимпийцам и преступ-
ники. Недавно при свете 
дня здесь были ограблены 
трое испанских спортсме-
нов, тренирующихся в Рио. 
А раскрученная с подачи 
США антидопинговая кам-
пания грозит лишить Игры 
одной из главных команд-
участниц - российской. 

Олимпийское
движение лихорадит

  Олимпиада под вопросом

Летние Олимпийские игры в Бразилии должны 
начаться менее чем через два месяца, но чем 
ближе церемония открытия, тем больше сомне-
ний, что она вообще состоится.

  Историческая амнезия

о мнению ряда диетологов, пи-
щевая индустрия сконструиро-
вала новую мифологию - ради 

сверхприбыли людей вынуждают по-
треблять продукты, объявляемые по-
лезными, которые на самом деле та-
ковыми не являются. Британская The 
Daily Mail пишет, что, пропагандируя 
обезжиренные молочные продукты, 
насыщенные сахаром, пищевики и 
их лоббисты сводят человечество в 
могилу, так как ни один жир не срав-
нится по вредности с избытком саха-
ра. По сути, создатели мифа о вред-
ном жире занялись фальсификацией 
пищи, так как обезжиренный до нуля 
творог после такой обработки лишь 
условно может называться творогом.
От производителей продуктов пи-

тания не отстает мафия, занявшаяся 
фальсификацией продуктов питания.  
Итальянские мафиози от подделки 
оливкового масла перешли к фальси-
фикации самих оливок, подкрашивая 
их ядовитым сульфатом меди, чтобы 
они выглядели свежее и зеленее.

В мастерстве фальсификации еды 
всех превзошли китайцы. Как уже 
писал «МН», они научились подделы-
вать даже куриные яйца.

А в некоторых районах Китая под-
польные дельцы освоили производ-
ство поддельной «медузятины». На 
одном из складов на востоке страны 
было обнаружено более 10 тонн под-
дельных медуз, состоявших не из при-
родного белка, а из смеси химикатов 
с большим содержанием алюминия. 

  Преступный бизнес

П
Китайцы накормят нас фальшаком?

Один из олимпийских парков Рио,
 все еще не готовый к Летним играм - 2016
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Сто лет назад на верденских равнинах разыгралось 
кровопролитнейшее сражение Первой мировой.
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  Делят власть

Британская The Daily Mail 
опубликовала фото Джонни 
Деппа, развлекающегося в 
баре стокгольмского «Гранд-
отеля», номер в котором стоит 
от 8 тыс. фунтов стерлингов 
в сутки. В этом роскошном 
отеле Депп остановился на 
время гастролей его группы 
«Голливудские вампиры». В 
гостиничном баре папарацци 
и подловили кинозвезду в ком-
пании эффектной брюнетки. 
Получается, пока адвокаты 
делали громкие заявления об 
избиении Эмбер Херд, пока 
она сама писала заявление в 
полицию о домашнем насилии, 
Депп вовсю развлекался с но-
вой подругой. Напомним, что 
развод Деппа и Херд пока не 
оформлен. Процесс может за-
тянуться из-за претензий Херд. 
Не исключено, что ее аппети-
ты еще вырастут, пока они не 
так уж и велики - $10 млн из до-
ходов Деппа за 15 месяцев бра-
ка и столько же от разделения 
совместно нажитого добра.

Интимные отношения свя-
зывали Деппа с множеством 
голливудских красавиц (Джен-
нифер Грей, Вайноной Райдер). 
Самые же длительные отно-
шения у него были с Ванессой 
Паради - около 15 лет звезды 
прожили вместе. У пары ро-
дились двое детей, но брак 
они так и не оформили. 
Брачные узы связывали 
Деппа лишь с художни-
цей Лори Энн Эллисон и 
актрисой Эмбер Херд, к 
которой он ушел от Паради. 
Однако этот брак оказался, 
как и большинство преды-
дущих, недолговечным. Херд 
утверждает, что в разводе ви-
новат исключительно Депп, 
который чуть что начинал 
сквернословить и лез в драку. 
Херд пожаловалась судьям, 
что однажды муж даже запу-
стил ей в лицо мобильником, 
от чего остался синяк. Херд 
потребовала обеспечить за-
щиту от Деппа - ей и йорк-
ширскому терьеру по кличке 
Пистоль, на которого якобы 
тоже покушался Депп. Правда, 

суд не нашел оснований для за-
щиты собаки. Он разрешил ее 
хозяйке по-прежнему жить на 
семейной вилле, а Деппу запре-
тил приближаться к Херд бли-
же чем на 100 метров.

Однако люди, хорошо зна-
ющие пару, например приятель 
Деппа актер Дуг Стэнхоуп, 
уверяют, что это Эмбер по-
стоянно затевала скандалы. 
На стороне Деппа выступила 
и Ванесса Паради, заявившая, 
что Джонни был любящим и 
нежным отцом ее детей и за-
мечательным мужем. Однако, 
несмотря на любовь и уваже-
ние к Паради, 50-летний Депп 
не смог устоять перед чарами 
26-летней Эмбер Херд, хотя 
впоследствии быстро по-
нял, что та совсем не 
похожа на покладис-
тую и разумную 

Паради. Начать с того, что 
Херд оказалась бисексуалкой. 
Говорят, Депп впал в ярость, 
узнав о романе Эмбер с фото-
моделью Карой Делевинь. «У 
нас вполне нормальные от-
ношения с Джонни. Но у меня 
очень независимая натура. У 
него своя жизнь, у меня своя, и 
нам приходится бороться за то, 
чтобы больше времени прово-
дить вместе», - говорила Херд.

Поговаривают, что с помо-
щью развода Херд пытается 
решить свои денежные проб-
лемы. У женщины весьма 
дорогие привычки, которые 
Депп не поощрял и не горел 
желанием оплачивать. Конеч-
но, Эмбер и сама не нищенка, 
однако ее собственных ежеме-
сячных доходов, по утвержде-
ниям людей, хорошо знающих 
эту молодую женщину, хва-

тало далеко не на все ее 
прихоти. К тому же 

сейчас Херд вы-
нуждена пла-

тить своему 
адвокату Са-
манте Спек-
тор $550 в 
час. Сло-
вом, Эмбер 
нуждается 

в деньгах, 
п о э т о м у- д е 

ей понадобился 
срочный развод, 

ведь в результате 
она получит миллионы. 

Чтобы ускорить ход дела, 
подруга актрисы засви-
детельствовала, что 
Депп пытался заду-
шить жену подушкой. 
А в марте прошлого 
года во время оче-
редной домашней 
ссоры Джонни так 
разъярился, что хо-
тел жестоко избить 
Эмбер, но в послед-

ний момент удержался. 
Несомненно, нам еще 
придется узнать но-
вые подробности из 
супружеской жизни 
Джонни Деппа и 
Эмбер Херд.

  Звездно-скандальный развод

Правитель Саудовской 
Аравии Салман ибн Абдул-
Азиз фактически утратил 
власть. Все встречи монарха 
отменены «из-за поврежде-
ния его мозга».

Фактически в Саудовской 
Аравии король объявлен не-
дееспособным и отстранен от 
власти. Об этом сообщают 
иранские и палестинские ис-
точники. По их информации, 
80-летний король страдает от 
прогрессирующего слабоу-
мия, периодически он впадает 
в забытье и теряет способ-
ность говорить. Увы, лекар-
ства от старческой деменции 
пока не изобретено. Тут бес-
сильны все богатства правя-
щей саудовской династии.

В стране распространя-
ются слухи о нарастающей 
борьбе между претендентами 
на престол - кронпринцем Му-
хаммедом бин Найефом и сы-
ном короля Салмана принцем 
Салманом. Сейчас уже мно-
гим не ясно, кто же руково-
дит страной. Битва за власть 
в Эр-Рияде может сказаться и 
на обстановке в Сирии. Принц 

Салман намерен усилить под-
держку террористических 
группировок. Не исключено, 
что как раз из-за неопреде-
ленности ситуации в Эр-Рияде 
американское командование 
неожиданно остановило на-
ступление иракской армии на 
город Эль-Фаллуджу, где око-
пались боевики запрещенной 
в России группировки «Ис-
ламское государство».

Неразбериха, воцаривша-
яся в правящих кругах Сау-
довской Аравии, разумеется, 
сказывается и на рынке неф-
ти, где эта страна является 
ключевым игроком. Правда, 
пока непонятно, каким имен-
но образом передел власти в 
Эр-Рияде может повлиять на 
нефтяные цены.

Применив новейшие ме-
тодики датировки, индийские 
археологи, ведущие раскопки 
древнего города Бхиранна, 
установили, что возраст циви-
лизации долины Инда состав-
ляет не менее 8 тыс. лет. Она 
на 2,5 тыс. лет старше древне-
египетской.

Загадочная цивилизация, 
оставившая множество над-
писей на языке, до сих пор 
не поддающемся дешифров-
ке, возникла на северо-за-
паде Индии и на территории 
современного Пакистана. 
Ученые считают, что в горо-
дах-крепостях жили около 5 
млн человек. Они были ис-
кусными ремесленниками, 
создавали прекрасные изде-
лия из меди, бронзы и свинца. 
В городах найдены остатки 
кирпичных заводов, закален-

ные в их печах кирпичи до 
сих пор поражают прочно-
стью. Раскопки показали, что 
создатели древних городов 
в совершенстве владели ис-
кусством планировки, ули-
цы располагались в строгом 
порядке вокруг кирпичных 
зданий рынка, обществен-
ных бань и центрального ко-
лодца, в который поступали 
артезианские воды. Сточные 
воды отводились из домов по 
закрытым каналам в цент-
ральный слив - так выгляде-
ла первая в истории челове-
чества система канализации. 
Науке пока непонятно, поче-
му столь развитая цивилиза-
ция исчезла без следа. Неко-
торые ученые считают, что 
виной тому продолжитель-
ные засухи, которые привели 
к обмелению Инда. 

«Джек-Воробей» не унывает
Тяжелый бракоразводный процесс и возможная потеря 
$20 млн Джонни Деппа, похоже, не очень-то тревожат. На 
днях он попал в объектив в обнимку с очередной пассией.

Даже не став законной 
женой Деппа, Ванесса 
Паради сегодня защи-
щает бывшего мужа 
от нападок в его адрес

Эмбер Херд и сама не прочь по-
скандалить, но даже она не вы-
несла сквернословия и буйного 
характера Джека-Воробья

Куда ушли древние 
строители и металлурги?

В Эр-Рияде хаос

  Загадки истории
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Немногим больше года ушло 
на то, чтобы на территории за-
крытого раньше испытательно-
го аэродрома Раменское появи-
лось огромное здание из стекла 
и бетона.

Несчастливое число 13
Совсем недавно руководи-

тель литовской компании-ин-
вестора Томас Вайшвила рас-
сказывал журналистам, что в 
комплекс войдут два терми-
нала для обслуживания 12 млн 
пассажиров в год, грузовой 
терминал, центр по техниче-
скому обслуживанию воздуш-
ных судов, а также многоэтаж-
ные паркинги, коммерческий 
многофункциональный центр, 
гостиница и офисные здания. В 
общей сложности за пять лет 
в аэропорт Раменское плани-
ровалось инвестировать при-
мерно 10 млрд рублей, а также 
создать 10 тыс. рабочих мест. В 
результате в экономику регио-
на должно было влиться почти 
13 млрд рублей.

Сегодня в безлюдный тер-
минал неторопливо завозят 
мебель единственного кафе и 
торговые витрины для Duty 
Free. Больше здесь ничего нет, и 
даже приехавшему на открытие 
премьер-министру Дмитрию 
Медведеву показать было нече-
го, разве что эскалатор на вто-
рой этаж и стойки регистрации.

На момент открытия уда-
лось привлечь лишь две авиа-
компании, которые обещают 
совершать чартерные и грузо-
вые перевозки в Киргизию и 
Казахстан. 

Так, у одного из предполага-
емых обитателей Жуковского - 
компании Air Kyrgyzstan - всего 
пять самолетов. Это максимум 
один рейс в день. А самый оп-
тимистичный план - 20 рейсов в 
день. Для сравнения: Домодедо-
во и Шереметьево принимают и 
отправляют по 40-50 лайнеров в 
час. И при этом круглосуточно.

В новом частном аэропор-
ту полеты будут проходить 

большей частью в ночное 
время. Днем в небе над авиа-
градом по-прежнему летают 
военные и испытательные са-
молеты. Уникальную по сво-
ей протяженности взлетную 
полосу - 5,5 км - гражданские 
службы будут делить со спе-
циалистами Летно-исследова-
тельского института (ЛИИ) 
имени Громова.

Все испортил 
транспортный вопрос

Главной проблемой аэро-
порта Жуковский специалисты 
называют транспортную не-
доступность. Вечно стоящее в 
пробках Новорязанское шоссе, 
по которому до Жуковского, 
расположенного всего в 25 км 
от кольца, приходится доби-
раться 2-3 часа, едва ли порадует 
потенциальных путешествен-
ников. Поездка на электричке с 
Казанского вокзала до станции 
Отдых займет 50 минут, и это 
в традиционно забитом до от-
каза вагоне. Затем минут 20 в 
автобусе, и только после этого 
можно увидеть забор бывшего 
секретного аэродрома. Еще в 
2014 году ходили слухи, что 
до Жуковского будет проло-
жена отдельная железнодо-
рожная ветка и в аэропорт 
пойдет аэроэкспресс.

«Мы обсуждали этот во-
прос. Решения о строительстве 
железнодорожных подходов 
к этому аэропорту пока нет, 
источников финансирования 
тоже», - опроверг домыслы ис-
полнительный директор ком-
пании «Аэроэкспресс» Алек-
сей Сорокин.

Вместе с разговорами о стро-
ительстве железной дороги как-
то сами собой исчезли надежды 
на то, что именно из Жуковско-
го станет летать единственный 
российский лоукостер «По-
беда» - «дочка» главного пере-
возчика страны «Аэрофлота». 
«Низкобюджетник», перевозя-
щий миллионы пассажиров в 

год, мог бы загрузить работой 
весь аэропорт, и это дало бы 
основания развивать инфра-
структуру дальше. Но гене-
ральный директор «Аэрофло-
та» Виталий Савельев заявил, 
что «Победа» начнет летать из 
аэропорта, когда к нему будет 
проложена железная дорога. 

Утопия или аэропорт 
будущего?

Строительство Жуковско-
го задумывалось еще в 2012-
2013 годах, когда экономика 
была на подъеме и количе-
ство перелетов росло. Имен-
но тогда и было решено по-
строить отдельный аэропорт 
для чартеров, лоукостеров 
и грузовых самолетов, кото-
рые сильно осложняли жизнь 
сверхзагруженных Внукова, 
Шереметьева и Домодедова. 
Сегодня число авиапассажи-
ров сократилось на 30% и 
крупнейшие аэропорты сами 
оказались полупустыми.

Между тем эксперты заяв-
ляют, что транспортная недо-
ступность не самая серьезная 
проблема. Аэропорт находит-
ся на территории ЛИИ имени 
Громова - секретного научно-
го учреждения, которое исто-
рически находилось вне зоны 
воздушных трасс. Поэтому 
начало полетов здесь будет 
сопряжено с конфликтом с 
существующими трассами, 
в первую очередь в Домоде-
дове. Возможно, именно по-
этому для аэропорта еще нет 
даже схемы захода на посадку 
и выхода из его зоны. 

Несмотря ни на что, хозяе-
ва новой воздушной гавани то-
ропятся ввести его в строй. В 
марте терминал в Жуковском 
протестировали на живых 
людях. В эксперименте уча-
ствовали волонтеры, каждый 
из которых стал условным 
пассажиром. Молодые люди 
прошли регистрацию на рейс, 
сдали багаж, а после отпра-
вились на борт самолета. Все 
было почти по-настоящему. 
Вот только команды «Взле-
тайте!» не последовало. И 
когда она прозвучит, никто 
сказать не может.

Наталья Пуртова

ЗАЧЕМ СТОЛИЦЕ  НЕНУЖНАЯ ЗАЧЕМ СТОЛИЦЕ  НЕНУЖНАЯ 
ВОЗДУШНАЯ ГАВАНЬ?ВОЗДУШНАЯ ГАВАНЬ?

В конце мая в Подмосковье открылся новый между-
народный аэропорт Жуковский. Но, как выясняет-
ся, авиакомпаний, готовых летать с новой площад-
ки, очень мало, а пассажиров, желающих тратить 
время на крайне неудобную дорогу, еще меньше.

Почему с ростом цен на 
нефть не растет рубль 
и не падает доллар? 
Казалось бы, парадокс. 
Но вот как его 
прокомментировали 
эксперты «МН».

Игорь Диденко, член Меж-
дународного союза экономи-
стов: «Прямой корреляции 
цены на нефть и курса рубль/
доллар нет, это ошибочное 
представление. На курс рубля 
помимо нефтяных цен влияет 
множество факторов - поли-
тических, экономических, да 
чисто технических, в том чис-
ле действия нашего ЦБ или 
крупных спекулянтов. Сейчас 
можно выделить два таких ос-
новных фактора - снижение 
внешнеполитических рисков 
для России и предвыборная 
кампания. Они точно не дадут 
рублю упасть до сентября.

На значительное укре-
пление рубля рассчитывать 
тоже не стоит: ситуация 
в нашей экономике пока 
оставляет желать лучшего. 
Поэтому наиболее вероят-
ный сценарий на ближайшее 
время - колебания курса оте-
чественной валюты в кори-
доре плюс-минус 10%».

Руслан Гринберг, на-
учный руководитель Ин-
ститута экономики РАН: 
«Прямой привязки цены на 
нефть к рублю нет. Здесь 
больше значит положение 
в экономике. В США и ряде 
европейских стран есть 
рост, а у нас продолжаются 
падение, стагнация. Так что 
наша власть будет и дальше 
решать проблемы за счет 
роста цен на нефть и ей не-
выгодно, чтобы доллар де-
шевел, а рубль дорожал.

Индустриальный ланд-
шафт меняется медленно, а 
значит, мы приговорены к 
кульбитам национальной ва-
люты. И это просто катастро-

фа для хозяйственной дея-
тельности. Иметь стабильную 
валюту и свободу валютных 
операций одновременно мож-
но только при условии, что 
наряду с нефтью мы бы про-
давали «Боинги» или «Сам-
сунги» - на них цены не могут 
ни взлететь, ни обрушиться в 
один момент. Чтобы ослабить 
зависимость от нефтяных цен, 
нужно диверсифицировать 
экспорт. Скажем, крупней-
шим экспортерам дать коман-
ду об обязательной продаже 
львиной доли своей валютной 
выручки, например 70%. Они 
на это говорят, что мы возвра-
щаемся в советские времена. 
А в феодальные времена вы 
не хотите вернуться?

И второе, нужно ограни-
чить свободу вывоза капи-
тала. Для полной свободы 
движения капитала наша 
экономика еще не созрела».

Евгений Ясин, научный 
руководитель Высшей 
школы экономики: «Мой 
прогноз: ВВП будет падать, 
предприятия закрываться, а 
люди пойдут под сокраще-
ние. Возможное повыше-
ние рубля сменится опять 
падением. Положительную 
тенденцию можно будет 
наблюдать лишь спустя 2-3 
года, а пока составляются 
сценарии будущего состо-
яния рубля по отношению 
к доллару. Фиксация курса 
в пределах 65 российских 
рублей за доллар - таков 
оптимистичный сцена-
рий, достигнуть которо-
го можно путем мирного 
разрешения вооруженных 
столкновений на Украине 
и снятия санкций в отноше-
нии нашей страны. Власти 
же пока занимаются спеку-
ляцией, банально зарабаты-
вая деньги на увеличении 
цены нефти. И госкомпа-
нии, тесно связанные с вла-
стью, зарабатывают».

Записал Андрей Князев

Власти не хотят 
укрепления рубля
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В столице 1 июня официально 
открылся купальный сезон. 
«МН» выяснял, чем он будет 
отличаться от предыдущего
 и что нового придумали для 

отдыхающих московские 
власти.

Летом в городе будет от-
крыта 121 зона отдыха у воды, 
сообщил журналистам мэр 
Москвы Сергей Собянин. При 
этом только в 12 местах из них 
можно купаться, в 44 зонах раз-
решат загорать, но окунуться в 
воду на законных основаниях 
уже не получится.

Еще в прошлом году специа-
листы говорили о том, что коли-
чество зон отдыха у воды надо 
срочно расширять. «Суммарная 
вместимость организованных 
пляжей составляет не более 35 
тысяч человек. Реальная по-
требность в особо жаркий пери-
од составляет 100 тысяч мест у 
воды. Поэтому необходимы до-
полнительные меры по расши-
рению мест отдыха», - говорил 
главный государственный ин-
спектор по маломерным судам 
по Москве Владимир Волков.

В этом году пляжей стало не 
больше, а даже меньше. На нача-
ло июня реально могут принять 
гостей только девять из них. Год 
назад в это же время их было 12. 
«Есть официальные зоны отды-
ха на  воде, но вовсе не факт, что 
все они откроются одновремен-
но. Роспотребнадзор проводит 
проверку. Либо у них какие-то 
замечания есть по составу песка, 
воды, либо туалетов не хватает», 
- сообщила пресс-секретарь Де-
партамента природопользова-
ния Анна Хитрова.

Чиновники обещают, что в 
нынешнем году появится нема-
ло изменений в работе пляжей. 
Мы попытались найти наибо-
лее интересные из них.

Четвероногие водолазы
Этим летом появятся посты 

с четвероногими спасателями. 
Столичный эксперимент по 
привлечению собак к такой 
благородной деятельности на-
чался два года назад, когда 
общественная организация, 
занимающаяся дрессировкой 
ньюфаундлендов, предложила 
использовать на практике навы-
ки своих питомцев. Были про-
ведены специальные занятия, 

во время которых животные 
под руководством специалистов 
из Московской городской по-
исково-спасательной службы 
на водных объектах не только 
подавали спасательные круги 
условным утопающим, но и 
буксировали их к берегу.

Теперь собачья служба за-
метно расширилась. В отряд 
взяли 15 лабрадоров, золоти-
стых ретриверов и сенбернаров. 
Все они получили на трениров-
ках высший балл по контакту 
с людьми. Среди спасателей 
появится даже экзотический 
леонбергер. Это помесь пире-
нейских овчарок, сенбернаров 
и ньюфаундлендов. Покорил 
дрессировщиков новичок тем, 
что уж очень сильно любит ку-
паться.

Мобильный пляж
Это вовсе не приложение к 

гаджетам. Все три летних ме-
сяца на некоторых столичных 
пляжах будет работать бесплат-
ный Wi-Fi. Такая практика уже 
получила распространение во 
многих московских парках, но 
на прилегающие к ним водные 
зоны отдыха она не распростра-
нялась. Чиновники, впрочем, 
не утверждают, что беспровод-
ной интернет появится во всех 
точках летнего отдыха. Уста-
новка спецоборудования - до-
рогое удовольствие, поэтому, 
скорее всего, любители поси-
деть в Сети смогут найти Wi-Fi 
там, где передающие устрой-
ства установили раньше. Это 
парк Горького, парки «Красная 
Пресня», «Сокольники», «Се-
верное Тушино» и «Измайлово».

Пляж для «чайников»
Эта история для тех отдыха-

ющих, кто не умеет плавать, но 
любит провести время на бе-
регу водоема. Именно для них 
будут отведены специальные 
зоны. Эту территорию особен-
но внимательно обследуют во-
долазы, так как такие купаль-
щики требуют особого подхода. 
Например, глубина в этой зоне 
должна быть не больше 1,2 м, 
а на дне исключаются любые 
ямы и выбоины.

Кстати, спасателям теперь 
придется следить за тем, что-
бы дети не заходили в воду, 
если ее температура меньше 
21 градуса. По словам специа-
листов, переохлаждение - вто-
рая причина гибели отдыхаю-
щих. Впереди только плаванье 
в состоянии алкогольного 
опьянения.

Наталья Пуртова

Печка-самобранка
Теперь туристу, обнимаю-

щему «изгиб гитары желтой», 
незачем завидовать курор-
тнику, уехавшему по путевке 
«Все включено». Потому что 
все включено может быть и... 
на лесной полянке. Новейший 
туристический гаджет BioLite 
Kettle Pot - это одновременно 
и высокоэффективная дро-
вяная печка, и кастрюля для 
приготовления пищи, и тер-
мос, и генератор для подзаряд-
ки электрических устройств. 
Все в одном и весит всего 
полкило. То есть не сильно 
утяжелит рюкзак. А пока вы 
подзаряжаетесь обедом, ваш 
планшет подзарядится от за-
рядного устройства, берущего 
энергию от костра. Оно также 
входит в комплект. Цена гад-
жета составляет 
около 16 тыс. 
рублей. Недеше-
во, зато удобно и 
многофункцио-
нально.

Чудо-кружка
Еще одна трудность похо-

да - приготовление кофе или 
горячего чая. Любой, кто бы-
вал подолгу на природе, зна-
ет, что быстро этого не сде-
лать: нужно насобирать дров, 
развести костер и довольно 
долго нагревать воду. Гаджет 
Adrenalin Hot Spring поможет 
сократить потраченное время 
в разы, поскольку представля-
ет собой самонагревающуюся 
термокружку. Достаточно по-
ложить одноразовый терми-
ческий пакет в специальный 
отсек и налить воды. Через 
пару минут напиток станет 
горячим. Мало того, осты-
вает кофе или чай в этой 
кружке за счет двойных 
стенок довольно долго. 
Цена гаджета - 1000 рублей.

Гроза инфекции
Набор совре-

менных техни-
ческих устройств 
способен пре-
вратить любой 
по ход во вполне 
комфортный и безо-
пасный отдых. Появившийся 
недавно в продаже «охотник 
на микробов» Zadro Nano UV 
Disinfection Scanner может 
оградить хозяина почти от 
любых вредоносных микро-
организмов и бактерий. Он 
дезинфицирует практически 
любую поверхность за счита-
ные секунды. Этого времени 
достаточно, чтобы полностью 
стерилизовать, например, сто-
ловый прибор. Срок службы 
лампы-дезинфектора состав-
ляет почти 4 тыс. часов, этого 
хватит на несколько лет регу-

лярных походов. Стоимость 
гаджета - около 2500 рублей.

Видеопопутчик
Чтобы поход удался 

на славу, нужно в красках 
рассказать о нем друзьям 
и знакомым. Или даже по-
казать, если обзавестись 
гаджетом под названием 
i-gotU Desktop. Данный гад-

жет стоимостью 5000 рублей 
- не что иное, как регистратор 
маршрута путешественника, 
который способен фиксиро-
вать ваши координаты через 
равные промежутки време-
ни. Все, что нужно, - снимать 
видео на маршруте и загру-
жать его в интернет, создавая 
таким образом иллюстриро-
ванный маршрут вашего пу-
тешествия. Сервис позволит 
связать GPS-координаты с 

видео- и фотоматериалами, 
картами Google 

Earth и Google 
Maps. Ну а от-
чет можно пре-
образовывать в 
различные фор-
маты и легко 
передавать всем 
знакомым - пусть 
завидуют!

Марина Алексеева

Если завтра в поход
По статистике, большинство россиян проводит 
отпуск на родине. «Мир новостей» подыскал 
несколько гаджетов, которые будут не лишними 
при выездах на природу.

Где купаться?Где купаться?
С 1июня разрешено купание 
на следующих пляжах:
1. Серебряный Бор-2, ул. 

Таманская, пляж №2.
2. Серебряный Бор-3, 4-я линия 

Серебряного Бора, пляж №3.
3. Зона отдыха «Мещерское», 

ул. Воскресенская, 5-31.
4.Озеро Белое, ул. Заозерная, 

2/6.
5. Пляжный комплекс «Бич 

Клаб», Ленинградское 
шоссе, владение 35.

6. Пляж «Левобережный», 
Прибрежный проезд, 
владение 5-7.

7. Большой городской пруд, 
г. Зеленоград, Парк Победы, 
проезд 4922.

8. Озеро Черное, г. Зеленоград, 
6-й микрорайон.

9. Зона отдыха «Тропарево», 
ул. Академика 
Виноградова,12.
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Подготовила Елена Хакимова

Юрист Общества по защите прав 
потребителей Геннадий Зорь-
кин: «Для большей уверенности 
в отстаивании своих прав вам не-
обходимо вооружиться ст. 7 и 14 

Закона РФ «О защите прав потреби-
телей», п. 28 постановления Пленума 
Верховного суда РФ от 28.06.2012 №17 
«О рассмотрении судами гражданских 
дел по спорам о защите прав потре-
бителей», п. 6.1 Национального стан-
дарта РФ «Услуги торговли. Общие 
требования. ГОСТ Р 51304-2009», ут-
вержденного и введенного в действие 
приказом Ростехрегулирования от 
15.12.2009 №769-ст, а также п. 3.5 ука-
занного ГОСТа. Они говорят, что при 
оказании услуг торговли продавцом 
должны обеспечиваться безопасные 
условия не только для жизни и здоро-
вья покупателей, но и сохранность их 
имущества, а отсутствие вашей вины 
(в случае наступления вреда имуще-
ству) должен доказывать продавец. 
Вы можете обратиться в суд с соответ-
ствующим исковым заявлением, если 
ретейлер откажется возмещать вам 
ущерб. Вы не указали, о какой сумме 
идет речь. Но если она не превышает 
50 тыс. руб., то дело будет рассматри-
вать мировой суд, а если превышает, то 
районный. Если дело дойдет до суда, то 
вам нужно будет ознакомиться со ст. 17 
Закона РФ «О защите прав потреби-
телей», в которой сказано, что «иски 

о защите прав потребителей могут 
быть предъявлены по выбору истца в 
суд по месту: нахождения организации, 
а если ответчиком является индиви-
дуальный предприниматель - его жи-
тельства; жительства или пребывания 
истца; заключения или исполнения 
договора». В суде вам необходимо бу-
дет доказать факт причинения вреда, 
размер ущерба (стоимость ремонта 
куртки или самой куртки, если устра-
нить вред не представляется возмож-
ным) и причинно-следственную связь 
между этими событиями, а ответчик, 
как уже было сказано, должен будет 
доказать отсутствие своей вины. Вы 
можете настаивать на ненадлежащей 
сборке и эксплуатации оборудования 
торгового зала, так что  рекомен-
дую самостоятельно разобраться в 
этом вопросе, чтобы своевременно 
и обоснованно возражать ответчи-
ку. Обратите внимание на расстоя-
ние между стеллажами в торговом 
зале: позволяет ли оно разойтись 
покупателям, пройти с продуктовой 
тележкой беспрепятственно, не раз-
мещаются ли обычно в таких местах 
товары в коробках, вывезенные со 
складов, для выкладки на полки и 
т.д. Если у вас были свидетели, хода-
тайствуйте об их опросе. Для этого 
предварительно получите от них па-
спортные данные, адрес проживания, 
позднее обеспечьте их явку в суд».

Порвал куртку в магазине - 
пусть он и расплачивается

В гипермаркете порвал куртку о самодельный крюк для вешания 
стремянки. Написал жалобу, в которой просил администрацию 
магазина возместить мне материальный ущерб за испорченную 
одежду. Есть ли у меня шанс получить деньги?

Сергей В., г. Тверь.

?
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Юрист Егор Солунин: «В со-
ответствии с подпунктом в 
пункта 1 постановления Пра-
вительства РФ от 13.08.2006 
№491 (ред. от 25.12.2015) «Об 

утверждении Правил содержания 
общего имущества в многоквар-
тирном доме и правил изменения 
размера платы за содержание и 
ремонт жилого помещения в слу-
чае оказания услуг...» балконные 
плиты (а именно от нее в данном 
случае отвалилась штукатурка) 
являются общим имуществом 
жильцов в многоквартирном доме, 
их ремонт обязана осуществлять 
управляющая организация. Ремонт 
балконных плит входит в состав те-
кущего ремонта общего имущества 
многоквартирного дома, денежные 
средства на который УК собирает 

с жильцов в течение года. На ос-
новании этого сбор дополнитель-
ных денежных средств на ремонт 
балконных плит действующим за-
конодательством не преду смотрен 
и является незаконным. Принятие 
отдельного решения о ремонте 
балконных плит собственниками 
не требуется. Данная правовая по-
зиция соответствует и сложившей-
ся на настоящий момент судебной 
практике. Обратитесь с письмен-
ным заявлением о ремонте бал-
конных плит в УК (один экземпляр 
с входящими данными оставьте 
у себя), а если УК будет и дальше 
отказываться проводить ремонт, 
обратитесь с соответствующим за-
явлением о ее ненадлежащей рабо-
те в Мосжилинспекцию (ttps://mgi.
mos.ru)».

За чей счет ремонтируют балконы?
На наш балкон с верхнего балкона упал огромный кусок штука-
турки. По счастливой случайности никто не пострадал. Но когда 
мы обратились в управляющую компанию с просьбой отремонти-
ровать  балкон, то нам ответили, что это проблемы наши и на-
ших соседей сверху: мол, вы плохо за вашим имуществом следите. 
Разве это так?

Маргарита, г. Москва.
?
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Юрист Захар Первенцев: «Лю-
бой приобретенный автомо-
биль нужно обязательно поста-
вить на учет в ГИБДД. Кроме 
того, регистрацию всех видов 

авто необходимо осуществлять в 
установленный срок - в течение 10 
дней со дня покупки и оформления 
договора купли-продажи. Если име-
ются транзитные номера, то в тече-
ние срока действия знаков «Транзит». 
Теперь, когда вы придете регистриро-
вать машину, вам выпишут админи-
стративный штраф: для физических 
лиц - 1500-2000 руб.; для должност-

ных лиц - 2000-3500 руб.; для юрлиц 
- 5000-10 000 руб. (ст. 19.22 КоАП 
РФ). Размер штрафа будет зависеть 
от причин, явившихся препятствием 
для постановки ТС на учет, о чем вы 
можете сообщить в объяснительной. 
Если вы будете управлять автомо-
билем с просроченной регистрацией 
и вас остановит сотрудник ГИБДД, 
проблем также не избежать. Для на-
чала вам выпишут штраф в размере 
500-800 руб., но стоит вам попасться 
еще раз, могут выписать штраф в раз-
мере 5 тыс. руб. или лишить прав до 
трех месяцев (ст. 12.1 КоАП РФ)».

Регистрируй авто вовремя
Я не успел зарегистрировать машину в течение десяти дней, как 
положено по закону. Какие неприятности меня ждут?

Антон, г. Клин.?

!

Юрисконсульт Алла Пронько: 
«Трудностей при получении 
посылки у вас не должно воз-
никнуть, ведь самое главное, 
что личность получателя мож-

но удостоверить, пусть даже и па-
спортом, выданным взамен преды-
дущего. Вы  и почтальоны должны 
понимать, что отметка о ранее вы-
данном паспорте вносится в новый 

паспорт в установленном порядке 
для того, чтобы облегчить установ-
ление отношения гражданина к тому 
документу, реквизиты которого из-
вестны, но который уже не может 
быть предъявлен. Обо всем этом 
вы можете прочитать в  положении 
о паспорте гражданина РФ, утверж-
денном постановлением Правитель-
ства РФ от 08.07.1997 №828».

Смена паспорта 
не повод для споров

Скоро мне из-за границы должна прийти посылка, в накладных на 
которую указаны паспортные данные получателя. Боюсь, что на 
почте мне откажут в получении посылки, так как на днях я сме-
нила паспорт. Стоит ли беспокоиться по этому поводу и что го-
ворить почтальонам, если они откажут в выдаче отправления?

О.В. Васильева, г. Рязань.

?

!

Адвокат Светлана Топорко-
ва: «Использование магни-
тов коммунальщики считают 
бичом современной системы 
оплаты ЖКУ. Вообще же 

для тех, кто совершает незакон-
ные манипуляции с приборами 
учета (электроэнергии, тепла, 
газа и воды), предусмотрена ад-
министративная и уголовная от-
ветственность. Согласно ст. 7.19 
КоАП РФ, граждане, самовольно 
(безучетно) использующие элек-
трическую и тепловую энергию, 
а также газ, наказываются штра-
фом в размере от 10 до 15 тыс. руб-
лей. Если в результате таких дей-
ствий был причинен ущерб свыше 
250 тыс. руб., наступает уголовная 
ответственность по ст. 165 УК РФ 
в виде штрафа в размере до 300 
тыс. руб. или в размере дохода 
осужденного за период до двух 
лет. Также воз-
можно лишение 
свободы на срок 
до двух лет со 
штрафом в раз-
мере до 80 тыс. 
рублей. Помимо 
привлечения к от-
в е т с т в е н н о с т и 
на собственника 
возлагается обя-
занность по за-
мене неисправных 
приборов учета. К 
неисправностям 
приборов учета 
относятся: неото-
бражения резуль-
татов измерений 

и нарушения контрольных пломб 
и (или) знаков поверки; механи-
ческое повреждение; превышение 
допустимой погрешности показа-
ний; истечение межповерочного 
интервала поверки. Неисправ-
ность должна быть устранена в 
течение 30 дней со дня ее обнару-
жения.

Как можно выявить вмеша-
тельство в работу приборов? Со-
трудники коммунальной службы 
имеют право их проверять, придя 
к вам домой. Если исполнителя бо-
лее двух раз не допустят в жилое 
помещение в согласованные с по-
требителем дату и время, состав-
ляется акт об отказе в допуске к 
прибору учета. Перерасчет может 
вылиться в десятки тысяч рублей 
долга, не считая возможной адми-
нистративной и уголовной ответ-
ственности».

Во что выльется «скручивание» 
показаний счетчиков?

Сейчас за услуги ЖКХ приходится платить все больше и больше. 
А в интернете рекламируют некие магниты, которые крепятся 
на водосчетчики, тормозя или останавливая их работу. С одной 
стороны, я хочу сэкономить на потреблении воды, а с другой - 
боюсь, что за это могут серьезно наказать. Что грозит хозяину 
квартиры, если его уличат в использовании приборов, изменяющих 
показания не в пользу коммунальщиков?

Валентина Ш., г. Самара.

?
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Люди в этот нелегкий пери-
од жизни пытаются разобрать-
ся, как спастись от инфляции. 
Сегодня мы беседуем с пре-
зидентом Фонда финансового 
управления Алексеем Вячес-
лавовичем Колесниковым. 
Алексей Вячеславович рас-
скажет нам о том, как профес-
сионально справляется с такой 
ответственностью и направле-
нием, как доверительное фи-
нансовое управление. Наших 
читателей, да и меня, не скрою, 
очень беспокоит вопрос, как в 
кризисный момент сохранить 
свои накопления, сбережения 
или как их грамотно и безо-
пасно приумножить, а, воз-
можно, и заработать на них.

- Здравствуйте, Алексей 
Вячеславович. Насколько 
мы знаем, вы один из опыт-
ных финансовых управля-
ющих, вы выпустили свою 
собственную книгу в 2013 
году, которая пользуется 
большой популярностью. Вы 
имеете очень большой опыт, 
поделитесь, пожалуйста, им 
и расскажите, куда можно 
вложить свои накопления 
или сбережения в кризис.

- Добрый день, Ирина. Как 
сказал мировой эксперт в обла-
сти финансов Уоррен Баффет, 
кстати, очень богатый человек, 
«кризис - лучшее время для ин-
вестора». Мы с коллегами пол-
ностью разделяем его мнение, 
так как на своем личном опыте 
убедились в этом, будучи еще 
частными предпринимателями 
в начале 2000-х годов.

- Я спрошу конкретно: чем 
занимается каждый день 
ваша компания? Куда у вас ин-
вестируются деньги сегодня, в 
какой сектор экономики?

- Наша команда маркетоло-
гов, бухгалтеров, аналитиков в 
постоянном режиме управляет 
десятком компаний из разных 
секторов бизнеса. Также мы 
финансируем проверенных го-
дами партнеров, которые сами 
рулят своим бизнесом, опира-
ясь на нашу финансовую под-
держку и экспертизу. Компа-
нии растут, приносят больше 
прибыли, требуется больше 
инвестиций. Наши специали-
сты досконально проверяют 
те проекты, в которые мы 
собираемся инвестировать, а 
также бизнес, который мы со-
бираемся купить. У команды 
большой опыт работы в сег-
менте управления финансами. 
Есть партнеры, дружба с ко-
торыми продолжается более 
10 лет. Секрет нашего успеха 
прост - мы занимаемся люби-
мым делом плюс доскональ-
ная экспертиза и отличная фи-
нансовая мотивация.

Вот некоторые 
основные направ-
ления по нашим 
инвестициям.

1. Это аграрный 
сектор, так как 
сейчас начинает-
ся сезон овощей, 
фруктов, уборка 
урожая, мы вкла-
дываем в товаро-
оборот в одну из  
компаний в ЮФО. 
Она занимается 
третий год рын-

ком продуктов питания, мясных 
продуктов, свежих овощей, кон-
сервации и т.д., закупает у про-
изводителей, реализует, работа-
ет с ресторанами, магазинами, 
сетями малого уровня. Мы вы-
даем деньги на закупку товаров, 
т.к. все работают с отсрочками 
платежей, необходимо поддер-
живать ассортимент, наличие 
товара на складах. Суммы по 
оборотам доходят до 150 млн 
рублей в год. (Мы имеем долю в 
бизнесе помимо дохода.)

2. Транспортно-логистиче-
ские услуги компании «Транс 
Магистраль Сервис». Она зани-
мается логистикой и перевоз-
кой различных грузов по РФ 
автотранспортом, в год совер-
шают порядка 5000 рейсов. С 
нами сотрудничают более 3 лет, 
мы их постоянно финансиру-
ем, деньги выдаем на кассовый 
разрыв. Обороты компании - 
около 70-100 млн в год. Также 
нами взяты в лизинг несколько 
транспортных грузовых единиц, 
которые находятся постоянно 
в работе у этой транспортной 
компании и дают соответству-
ющую прибыль.

3. Также имеем долю в биз-
несе ООО «Торговый Строи-
тельный Дом Мадекс». Компа-
ния работает на рынке 9-й год, 
с нами в работе более трех лет. 
Она занимается изготовлением 
проектной и технической доку-
ментации, строительными услу-
гами (все инженерные работы), 
предоставлением спецтехники в 
аренду (более 50 единиц разно-
го предназначения), покупкой 
и продажей стройматериалов. 
Также получает от нас обшир-
ное финансирование и в целом 
помощь в развитии этих направ-
лений, обороты составляют под 
200 млн в год.

4. Компания «Продсель-
пром». Занимается производ-
ством кормов, куплей-прода-
жей зерновых в ЮФО. Нами 
было закуплено оборудование 
для них в 2012 г. и выделены 
деньги для закупки зерновых 
культур. Мы являемся совла-
дельцами данной компании, 
которая находится 3-й год на 
рынке и имеет обороты под 
150 млн в год.

5. Туристическое агентство 
«Гармония отдыха». Сейчас 
оно открывает новые тури-
стические направления вну-
три России, разрабатывает 
интересные оздоровитель-
ные тур-программы, путе-
шествия, работает с нами от-
носительно недавно, около 
года, мы являемся совладель-
цами данного бизнеса.

6. Сеть магазинов «Авто-
Снаб» - снабжение автозап-
частями легковых и грузовых 

автомобилей. Сотрудничают с 
нами порядка двух лет, имеют 
более 10 магазинов на терри-
тории Москвы, Московской 
области и центральных реги-
онов РФ. Обороты - более 200 
млн в год, от нас получают 
стабильное финансирование 
на закупку автозапчастей.

- А как вам удается вы-
плачивать проценты инве-
сторам вдвое, а то и втрое 
больше банковских?

- Политика банков строго 
регламентирована. Они рабо-
тают по указке Центрально-
го банка, поэтому и не могут 
выплачивать вкладчикам вы-
сокую процентную ставку. В 
итоге в большинстве случаев 
вклады лишь спасаются от ин-
фляции и не более.

Наш сектор экономики абсо-
лютно свободен, и в этом есть 
плюс. На сегодняшний день 
банки практически не заинтере-
сованы в малом бизнесе, с ним 
очень много хлопот. Финансы, 
по меркам банка, вкладывают-
ся небольшие, хотя доходность 
малого бизнеса - от 60 до 100% 
годовых, отсюда и выплаты со-
ответствующие.

Банки хотят видеть 100%-
ную прозрачность, а малый 
бизнес этого предоставить не 
может, вот нам и приходится 
анализировать и вникать во 
все тонкости, искать пробелы 
и недочеты, что-то исправлять. 
Налаживать и заниматься этим 
никто особо не хочет, поэтому 
этот рынок и перешел к МФО.

- Какие процентные 
ставки действуют на дан-
ный момент, какие сроки и 
как выплачиваются про-
центы клиентам?

- Сейчас у нас ставки по про-
центам от 22 до 32% годовых, а 
сроки размещения от 3 месяцев 
до 2 лет. Проценты могут вы-
плачиваться ежемесячно или с 
капитализацией в конце срока 
договора на расчетный счет, 
переводом на карту либо налич-
ными в офисе. Каждый клиент 
может выбрать для себя инди-
видуально удобные условия.

- Каким образом вы обеспе-
чиваете безопасность для ин-
вестиций и финансов в целом? 
Ведь все инвесторы хотят 
быть уверены в надежности 
вашей компании и спать спо-
койно. Но что с гарантиями? 
Банки дают гарантии, а вы?

- А какие гарантии дают бан-
ки? Гарантии дает государство, 
страхуя определенную часть 
вклада. Банки могут разорить-
ся, мы видим такие примеры 
постоянно, особенно за послед-
ний год. Я уже не говорю о не-
государственных пенсионных 
фондах, где непонятно куда ис-
чезают сотни миллионов пен-
сионных накоплений. Сколько 
еще государство будет оплачи-
вать ошибки горе-управленцев? 
И даже если вы получите об-
ратно вклад, внесенный в банк, 
который лопнул, то упущенную 
прибыль и потери от инфляции 
вам никто не вернет.

Первое, что мы делаем, - это, 
по желанию инвесторов, при-
влекаем крупные страховые 
компании, которые занимаются 
страхованием финансовых ри-
сков. В проценты за страховку  

(комиссию) уже заложена буду-
щая прибыль. Это своего рода 
как КАСКО для автомобиля. 
Страховые компании - мастера 
оценки рисков, и если они рабо-
тают с нами, это должно вам о 
многом говорить. Страховые 
компании, в свою очередь, хо-
тят убедиться, что вкладывают 
свое имя и становятся рядом с 
надежной финансовой управля-
ющей компанией. 

Но я лично заявляю боль-
шинству инвесторов, что луч-
ше убедиться в надежности 
наших направлений и хол-
динга в целом, чем в статусе 
страховой компании. Это го-
раздо экономнее и важнее!

- А с какими суммами вы 
работаете?

- Основной доход мы полу-
чаем от действующего бизнеса. 
Мы в начале нашей деятельно-
сти научились обслуживать биз-
нес, развивали бухгалтерские 
услуги, юридические, аудитор-
ские, изучали составление биз-
нес-процесса от мала до велика 
и лишь спустя время стали вкла-
дывать в покупку действующе-
го бизнеса свои собственные 
средства, а потом потихоньку 
начали привлекать средства 
инвесторов. Поэтому на сегод-
няшний момент у нас две схемы 
сотрудничества:

1) суммы от 50 000 до 3 000 
000 руб. мы размещаем у нас, 
принимаем под проценты;

2) на все, что свыше 3 000 000 
руб., мы рекомендуем инвесто-
рам купить те или иные активы 
или действующий бизнес, кото-
рый прошел наш тщательный 
отбор и проверку, под наше 
управление и получать доход, 
превышающий 32% годовых 
(т.к. менее 3 млн руб. хорошего 
и доходного бизнеса не купить в 
принципе). Инвестор становит-
ся собственником бизнеса, что 
повышает гарантии и надеж-
ность его вложенного капитала.

- Где вы находите инвесто-
ров, вкладчиков или, проще го-
воря, людей, которые хотят 
разместить свои накопления 
или сбережения?

- Мы начинаем достигать 
такого уровня, что инвесторы 
находят нас сами: кто-то - по 
рекомендации, кто-то - на сай-
тах, у нас три сайта. Как гласит 
народная мудрость, сначала 
ты работаешь на имя, потом 
имя работает на тебя. Ну а так 
мы даем иногда рекламу в га-
зетах и на радио. Периодиче-
ски я выступаю на различных 
экономических форумах, се-
минарах. В общем, шесть лет 
работы не прошли даром, и 
нас уже хорошо знают.

- А кто из государствен-
ных органов контролирует 
вашу деятельность?

- Мы за весь период работы 
проходили десятки проверок. 
Проверяли и ЦБ, и прокура-
тура, и налоговая, в общем, в 
нашем государстве проверяют 
все кому не лень. Наш бизнес 
абсолютно прозрачен, деньги 
приняли - купили бизнес, по-
лучили проценты, выплатили 
инвестору или получили про-
сто доход от услуг или про-
екта. Если кто-то решил за-
брать инвестиции обратно, мы 
продаем бизнес и возвращаем 

деньги инвестору. А если сум-
мы небольшие, то имеем свои 
резервные средства для расче-
та по срочным возвратам.

- А  из чего состоит ваш 
холдинг? С какого времени 
вы работаете?

- ООО «Финансовый анали-
тический центр «Инвест-Про-
ект» было создано в конце 2010 
года, 6-й год мы занимаемся 
управляющей финансовой де-
ятельностью. С каждым годом 
мы увеличиваем свой потенциал, 
расширяем спектр услуг по об-
служиванию и финансированию 
компаний. В наш холдинг входит 
ряд компаний по управлению:

1) ООО «Финансовый ана-
литический центр «Инвест-
Проект», занимается обслу-
живанием малого бизнеса, 
предоставлением большого 
спектра услуг малому и сред-
нему бизнесу, обслуживанием 
клиентов-инвесторов до 1 500 
000 руб. Также ведет покупку 
и предпродажную подготовку 
действующего бизнеса. Зани-
мается обширной рекламой 
как себя, так и тех проектов, в 
которых мы участвуем.

2) ООО «Микрокредитная 
компания «Межрегиональное 
объединение «Универсал-
Сервис», занимается вкладчи-
ками от 1 500 000 руб. и выше и 
выдачей малому бизнесу заем-
ных средств - кредитов. Имеет 
лицензию центробанка МФО.

3) Фонд помощи и поддерж-
ки качественного управления 
бизнесом «БЛАГОДЕТЕЛЬ», 
занимается управлением дей-
ствующего бизнеса, кото-
рый находится на аутсорсин-
ге, и контролем оборотных 
средств компаний-заемщиков, 
покупкой и продажей дей-
ствующего бизнеса.

4) Кредитный потребитель-
ский кооператив «Инвест-Про-
ект», занимается привлечением 
частных инвесторов разного 
уровня (вкладчиков, заемщи-
ков, пайщиков) для развития на-
шего холдинга в целом.

- Где вы находитесь, как 
до вас добраться?

- Мы находимся в центре, 5-7 
минут от метро «Серпуховская». 
Но так как наша компания вло-
жила инвестиции в один из так-
сопарков, мы предоставляем 
всем нашим клиентам бесплат-
ные поездки до нашего офиса 
и обратно. Достаточно позво-
нить нам и заказать такси до 
нашего офиса по тел. 21-21-867,
код Москвы 495.

Для всех интересующих-
ся темой получения дохода от 
сбережений мы организовали 
горячую линию «Вопросы про-
фессионалам». Звоните по но-
меру (495) 21-21-867, задавайте 
свои вопросы. Мы консульти-
руем совершенно бесплатно и 
без каких-либо обязательств. А 
дальше вы сами решаете, как 
поступить с накоплениями.

В заключение я скажу на-
шим слушателям: вы достаточ-
но поработали на свои деньги 
- пора вашим деньгам начать 
работать на вас. Подумайте!

- Алексей Вячеславович, 
благодарю вас за познава-
тельную беседу!

ЧТО ДЕЛАТЬ В КРИЗИС СО СВОИМИ ДЕНЬГАМИ?

На правах рекламы
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Интервью подготовила 
Ирина Гвоздева
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Эту бактерию анализы вы-
явили у 49-летней жительни-
цы штата Пенсильвания. Если 
учесть, что за последние пять 
месяцев она не покидала преде-
лов своего штата, бактерия не 
может быть привозной.

Около месяца назад дама 
пожаловалась врачам на симп-
томы инфекции мочевыводя-
щей системы. В итоге врачи 
обнаружили в пробах ее кро-
ви штамм E.coli с геном mcr-1, 
который дает патогену устой-
чивость к колистину. Врачи 
говорят, что применяют это 
лекарство только в совсем уж 
крайних случаях.

Между прочим, в ноябре 
ген mcr-1 был впервые обна-
ружен в Китае. Это побудило 
ученых начать поиски следов 
гена по всему миру. Впослед-
ствии они обнаружились в Ка-
наде и Европе.

Несколько американских 
лабораторий уже объединили 
свои усилия, чтобы расследо-
вать все обстоятельства за-
ражения жительницы США 
страшной кишечной палочкой. 
К совместной работе будут 
привлечены сотрудники цен-
тров по контролю и профилак-
тике заболеваний США (CDC), 
министерства обороны США и 
региональных медицинских ор-
ганизаций. 

Но самое интересное - жи-
тельница США, о которой шла 
речь выше, жива и здорова. 
Она смогла вылечиться... дру-
гими антибиотиками. Однако 
ученые не считают это пово-
дом для оптимизма. Возможно, 
дело в индивидуальных особен-
ностях иммунной системы па-
циентки.

Тем временем практика по-
казывает, что супермикробы 
убивают до половины заразив-
шихся. За последние шесть ме-
сяцев ученые отыскали такие 
бактерии в двух десятках стран.

Новый микроб - 
газетная утка?

«Сообщение вполне офи-
циальное, - говорит известный 
врач-терапевт высшей катего-
рии, научный журналист Алек-
сей Водовозов. - Это знакомая 
нам кишечная палочка. У нее 
довольно большое количество 
штаммов и вариаций, среди 
которых есть и потенциально 
летальные для человека (до-
статочно вспомнить погром, 
который устроила энтеро-
геморрагическая инфекция 
летом 2011 года в Европе), и 
склонные к раз-
витию устойчи-
вости ко всяким 
антибиотикам. 
Кишечная па-
лочка - чрез-
вычайно рас-
пространенная 
бактерия, сожи-
тель не только 
человека, но и многих других 
млекопитающих».

Насколько все мы уязвимы, 
как раз и показала вспышка ки-
шечной инфекции в прошлом 
году, поразившая Германию и 
еще около полутора десятков 
европейских стран. Стреми-
тельно распространившаяся за-
раза охватила тысячи человек, 
десятки из них погибли. Когда 
ученые провели анализ бакте-

рии, оказалось, что 
она устойчива к длин-
нющей линейке анти-
биотиков. Более того, мно-
гие из них лишь усиливали 
выброс токсинов, то есть 
обычная антимикробная 
терапия против этой бо-
лезни не работает.

Главный научный 
сотрудник ФБУН 
«Московский НИИ 
эпидемиологии и ми-
кробиологии им. Г.Н. Габричев-
ского», эксперт проекта «Эко-
логия мозга» Борис Шендеров 
не видит в произошедшем ни-
какой катастрофы:

- В мире микроорганизмов 
кругом идет перенос генов - го-
ризонтальный, вертикальный, 
это нормальное явление. В ус-
ловиях антибиотикопримене-
ния формируется огромное ко-
личество передающихся генов 
антибиотикорезистентности. 
Они могут захватывать другие 
гены. Так что получаются как 
хорошие генетические вари-
анты микробов, так и плохие. 
Например, в хороших могут 
присутствовать гены, повыша-
ющие иммунитет или продук-
цию витаминов. Ну а в плохих... 
Да все что угодно!

Бактерии: 
искусственный разум

Борис Шен-
деров отмечает, 
что в области 
биотехнологий 
западные стра-
ны сегодня на 
голову опере-
жают Россию. 
«Именно по-

этому в ближайшие 20 лет нам 
нельзя отказываться от ядер-
ного оружия как механизма 
сдерживания, - говорит ученый. 
- Ведь сотрудники западных ла-
бораторий на раз могут созда-
вать микробы, которые будут 
переносить нервные факторы, 
апатию, возбуждение. Я лично 
считаю, что события в Север-
ной Африке (Египте, Тунисе), 
так называемая арабская вес-

на, связаны 
именно с 

этим. Хотя это 
всего лишь мои 

предположения».
Точно таким же образом, 

продолжает профессор Шен-
деров, ученые могут создавать 
устойчивые к любым антибио-
тикам бактерии. «Если гово-
рить о бактериях рода E.сoli, то 
в нем есть как абсолютно безо-
бидные кишечные палочки, так 
и очень страшные. Несколь-
ко лет назад в Германии была 
вспышка кишечной инфекции, 

вызванной шигоподобной па-
лочкой, выделяющей мощные 
токсины. Возможно, она была 
создана искусственно. Это эле-
ментарно. Я в свое время, когда 
готовил диссертацию, форми-
ровал передающие гены анти-
биотикорезистентности. Это 
было еще в 1975 году. И есть 
специальные гены, отвечаю-
щие за пол микроба. Если их 
культивировать, допустим, в 
присутствии тетрациклина, они 
вместе с лекарством передают 
ген устойчивости к антибиоти-
кам этой группы», - рассказы-
вает Борис Шендеров.

Апокалипсис? 
Не сегодня

И все же сообщения о по-
явлении супербактерий появ-
ляются уже не первый раз. К 
примеру, в 2010 году Всемирная 

организация здравоохранения 
сообщила миру о новой угрозе 
- появлении бактерии с геном 
NDM-1, способной расщеплять 
все существующие антибио-
тики и потому практически 
неуязвимой. По поводу ее рас-
пространения по миру ВОЗ 
объявила высокую степень 
тревоги. Она стала причиной 
гибели минимум 150 человек 
- микроб вызывал заболе-

вания мочеполовой систе-
мы, брюшной полости, 
пневмонию, сепсис, ме-

нингит и другие хво-
ри. Однако вскоре 
сообщения о новой 
угрозе перестали по-
являться...

«Сообщения о су-
пербактериях дей-
ствительно встре-
чаются достаточно 

часто, но в основном, конечно, 
это преувеличение со сторо-
ны СМИ, - говорит Алексей 
Водовозов. - Ученые просто 
констатируют: мы нашли вот 
такой-то микроб, устойчивый 
вот к таким-то препаратам. А 
«мы все умрем» - это уже до-
думывают сайты, газеты, теле-
видение и радио. С этими бак-
териями в итоге справляются. 
Либо какими-то редко исполь-
зуемыми антибиотиками, либо 
их альтернативами, благо их 
не так мало. Например, неза-
служенно забытые и теперь 

срочно реабилитируемые 
бактериофаги, вирусы, 
«питающиеся» бактерия-
ми.

Нанотехнологии не от-
стают: вещества, токсич-
ные для микроорганизмов, 
можно точечно достав-
лять внутрь их клетки. 
В лабораториях на под-
ходе еще несколько пер-
спективных технологий, 
вплоть до выращивания 
«бактерий-хищников».

Да и фармакология на 
месте не стоит: буквально 
на днях в журнале Nature 
опубликована интерес-
ная статья ученых из Ис-

следовательского института 
Скриппса в США, которые су-
мели с нуля синтезировать 300 
разновидностей привычного 
нам эритромицина. При этом 
83% новых молекул оказались 
в состоянии уничтожить пнев-
мококки, которые были устой-
чивы и к пенициллинам, и к ма-
кролидам».

Арина Петрова

Что спасет нас 
от СУПЕРИНФЕКЦИИ?
Страшный 
супермикроб 
обнаружен на 
днях в Америке. 
Сообщается, что 
он устойчив даже к 
самым сильным анти-
биотикам, включая 
препарат последнего 
ряда колистин. Что 
происходит? Ждать ли 
нам новой эпидемии, 
против которой чело-
вечество не смо-
жет устоять? В 
этом разбирался 
«Мир новостей».

 На данный момент из 115 раз-
работанных антибиотиков 68 
уже практически не действуют. 

 По экспертным оценкам, если 
устойчивость к антимикробным 
препаратам возрастает всего на 
15-17%, то стоимость лечения 
больного увеличивается в два 
раза. 

 Только в странах Евросоюза 
экономический урон от антими-
кробной устойчивости оценива-
ется в 1,5 млрд евро.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

Проблема в том, что 
ученые сами могут 
создавать бактерии, 
устойчивые к любым 
антибиотикам.

Британские эксперты 
внесли арбуз в список са-
мых полезных для здоровья 
продуктов.

Они утверждают, что арбуз 
переполнен важнейшими ви-
таминами и микроэлемента-
ми, необходимыми каждому 
человеческому организму. Из-
вестно, что с возрастом чело-
век теряет протеин коллаген, 
из-за чего его кожа покрыва-
ется морщинами. Разгладить 
кожу поможет арбуз, в кото-
ром содержится очень много 
бета-каротина, препятствую-
щего старению кожи. В день 
рекомендуется съедать 180 
граммов арбуза, что обеспе-
чит 20% от суточной потреб-
ности в витамине С, помогаю-
щем сохранять коллаген.

Красный цвет арбузу при-
дает мощный антиокислитель 
ликопен. В арбузной мякоти 
его содержится даже больше, 
чем в свежих томатах. Лико-
пен снижает угрозу сердеч-
ных приступов и улучшает 
работу сосудов, защищая их 
от возникновения холестери-
новых бляшек. Поэтому для 
достижения максимального 
оздоровительного эффек-
та диетологи рекомендуют 
выбирать арбузы с самой 
красной мякотью. Разумеет-
ся, речь не идет об арбузах, 
окрашенных предприимчи-
выми фермерами с помощью 
химии.

А еще арбуз - прекрасное 
средство для профилактики 
простудных и онкологиче-
ских заболеваний. Недавние 
исследования показали, что 
ликопен способен разрушать 
раковые клетки, в частности 
при раке простаты. Арбуз мо-
жет исцелять и от мышечных 
болей после интенсивных за-
нятий физкультурой или же 
после длительного сидения 
перед компьютером. Арбузы 
богаты калием, который по-
могает регулировать работу 
нервной и мышечной систем 
и удерживать кальций, укре-
пляющий кости и сухожилия. 
В арбузах также найдена важ-
нейшая аминокислота цитрул-
лин, которая улучшает цирку-
ляцию крови и работу почек. 
Арбузная терапия оказалась 
весьма эффективной при ле-
чении заболеваний внутрен-
них органов, таких как под-
желудочная железа. Арбузы 
великолепно способствуют 
водному обмену в клетках, 
защищая от обезвоживания. 
Кстати, одна из компаний при-
ступила к выпуску бутили-
рованного арбузного сока, и 
спрос на него сразу превысил 
предложение.

Николай Иванов

СОВЕТУЮТ МЕДИКИ

Волшебник АРБУЗ
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- Дмитрий Николаевич, на 
Брежнева ведь несколько раз 
покушались?

- Сегодня проще описать 
вещи, от которых не приходи-
лось спасать Леонида Ильича. 
А самое громкое покушение 
на Брежнева произошло 22 ян-
варя 1969 года, когда душевно 
больной младший лейтенант 
Советской Армии Виктор 
Ильин расстрелял правитель-
ственный кортеж, въезжавший 
в Боровицкие ворота Кремля. 
Случай вопиющий. Похитив 
у своего дяди милицейскую 
шинель, он сумел проникнуть 
внутрь Кремлевской стены и 
встать у ворот. В этот момент 
в Кремль въезжала делега-
ция с торжественной встречи 
экипажей космических кора-
блей «Союз-4» и «Союз-5». По 
непонятной причине Ильин 
пропустил первую машину и 
открыл огонь с двух рук по 
лобовому стеклу второго ав-
томобиля. Однако Брежнева 
в машине не было. Пассажи-
рами правительственного 
ЗИЛа оказались космонавты 
Георгий Береговой, Алексей 
Леонов, Андриян Николаев и 
его супруга Валентина Нико-
лаева-Терешкова. В автомоби-
ле ехал и сотрудник «девятки» 
капитан Герман Романенко. Во-
дитель Илья Жарков оказался 
смертельно ранен, а тяжелый 
автомобиль начал медленно 
скатываться обратно к во-
ротам. Романенко успел 
выскочить наружу и це-
ной невероятных усилий 
удерживал автомобиль, 
пока космонавты пере-
саживались в другую 
машину. А машина с 
генеральным секрета-
рем ЦК КПСС отде-
лилась от остальных 
машин еще на Боль-
шом Каменном мо-
сту, чтобы заехать в 
Кремль через Спас-
ские ворота.

- Как же спец-
службы СССР 
проморгали гото-
вящееся покуше-
ние?

- О самом по-
кушении в 1988 
году мне рас-
сказал старший 
оперативный 
дежурный 9-го 
у п р а в л е н и я 
КГБ СССР 
Игорь Ива-
нович Боков, 

который находился на посту 
наблюдения за Боровицким 
въездом в Кремль. В то вре-
мя зимой на пост заступали в 
валенках и бекешах. В ожида-
нии делегации уже с раннего 
утра на пятачке у Боровицких 
ворот стал собираться народ. 
В этот момент неподалеку от 
Игоря Ивановича появился не 
по погоде одетый милиционер. 
Значения этому Боков не при-
дал, поскольку рядом с ним сто-
яли на своих постах сотрудники 
80-го отделения милиции. Они 
следили за порядком и допу-
ском в Алмазный фонд и Ору-
жейную палату. Милиционер, 
на которого обратил внимание 
Игорь Иванович, как-то стран-
но прятал руки в карманы 
шинели. Решив, что человек 
замерз, Боков предложил ему 
варежки, но тот отказался, со-
славшись на то, что стоять ему 
осталось недолго. Ну а когда он 
начал стрелять, к нему первым 
подскочил сотрудник КГБ Ми-
хаил Ягодкин, стоявший бли-
же, и вырубил Ильина ударом 
кулака.

- И все же он успел выстре-
лить...

- Поверьте, все было сдела-
но максималь-
но быстро с 
учетом фи-
зических воз-

м о ж н о с т е й 
человека. На 

восемь выстрелов 
из уже готового к 
стрельбе макарова 

требуется всего 
две-три секун-
ды. Из 16 пуль 
в машину по-
пало 11, по-

том стрелка 
обезвреди-
ли. После 

ареста с 

Ильина сняли первый допрос, 
а затем доставили к председа-
телю КГБ Юрию Андропову. 
На вопрос о причинах своего 
поступка Ильин ответил, что 
хотел устранить главную то-
талитарную фигуру в государ-
стве, предполагая, что вслед за 
этим рухнет вся система. Неу-
давшегося убийцу генсека при-
знали душевнобольным, а 
к трем высшим руко-
водителям СССР 
прикрепили вы-
ездную охрану.

- Эпизод с 
Ильиным хоро-
шо известен. А 
были эксцессы, 
которые широ-
кой публике не-
известны до сих 
пор?

- Прямых поку-
шений не было, но были 
многочисленные попытки их 
организовать. Как правило, 
сигналы о готовящихся поку-
шениях поступали во время 
заграничных поездок. В 1977 
году руководству «девятки» 
через зарубежную агентуру 
стало известно о готовящемся 
выстреле снайпера у Триум-
фальной арки во время визита 
Брежнева во Францию. Визит 
был ответственный, отменять 
его было никак нельзя. Вы-
числить и обезвредить снай-
пера не представлялось воз-

м о ж н ы м . 
Тогда было 
принято ори-

гинальное решение - 
спрятать Брежнева под 
специальными зонтика-

ми, раскрыв их над всей деле-
гацией. 

Но самым экзотическим 
могло стать готовящееся по-
кушение на советского ли-
дера во время его визита в 
Индию. Дело в том, что за 
несколько месяцев до это-
го в машину кортежа главы 
МИДа одного из европейских 
государств во время его ви-
зита в Дели была брошена... 

кобра. При этом последние 
полтора километра до встре-
чи с индийским руководством 
машина Брежнева должна 
была двигаться на минималь-
ной скорости, практически со 
скоростью пешехода. В этот 
момент могло произойти все 
что угодно. Но охрана лидера 
СССР действовала предельно 

четко и в пешем порядке 
прикрывала первое 

лицо, не оставляя 
злоумышленни-
кам ни единого 
шанса.

По статисти-
ке киллеры, го-
товящие атаку 
на охраняемое 

лицо, в первую 
очередь рассчи-

тывают на ошибки 
охраны. Если она до-

пускает хотя бы малейшие 
неточности, шансы на удач-
ное покушение значительно 
возрастают. И наоборот. В 
профессиональном мире это 
и называется «работать на 
упреждение», а не «на проти-
востояние».

- Не секрет, что руководи-
телей СССР, в большинстве 
своем пожилых людей, зача-
стую надо было охранять от 
них самих. Брежнев ведь не 
был исключением?

- Все старики одинаковы. 
Но Брежнев был особенно 
активен в создании проблем 
для своей охраны. Хорошо из-
вестно, что он безумно любил 
погонять на автомобиле за 
рулем. При этом замечу, что 
никто другой из первых лиц 
СССР в этой слабости замечен 
не был. Однажды по дороге 
в Завидово Брежнев после 
приема седативного средства 
уснул за рулем. Лишь мол-
ниеносная реакция водителя 
Бориса Андреева, сидевшего 
на пассажирском кресле, по-
могла избежать трагедии. Не 
меньшей страстью Леонида 
Ильича была охота. Во время 
нее Брежнев часто забывал о 
личной безопасности. Как-то 
раз он охотился на кабана с 
вышки, подбил крупного зверя 
и направился осмотреть свою 
добычу. Когда до кабана оста-
валось метров двадцать, зверь 
неожиданно вскочил и бросил-
ся на охотника. Один из егерей 
дважды выстрелил в подранка 
из карабина, но не остановил 
его. Слава богу, после этих вы-
стрелов кабан изменил тра-
екторию движения - побежал 

по кругу. На его пути оказался 
охранник Брежнева Геннадий 
Федотов. В одной руке он дер-
жал карабин, в другой - нож. 
Выстрелить Геннадий не успел, 
кабан налетел пятачком прямо 
на острие клинка, погнул лез-
вие и помчался дальше. Заме-
ститель начальника личной ох-
раны Борис Давыдов оказался 
в анекдотической ситуации: он 
попятился от зверя, поскольз-
нулся и угодил в болото. Кабан 
перескочил через него и, хрю-
кая, убежал в лес. Когда Давы-
дов поднялся из воды с маузе-
ром в руке, Брежнев спокойно 
поинтересовался, что тот дела-
ет в болоте? «Вас защищаю», - 
ответил охранник.

- Говорят, в последний год 
жизни Брежнева с ним про-
изошло несчастье, которое 
окончательно подорвало его 
здоровье...

- Увы. За полгода до смер-
ти с Леонидом Ильичом про-
изошел инцидент, который 
существенно приблизил его 
кончину. 24 марта 1982 года ос-
лабленный болезнями 76-лет-
ний генеральный секретарь 
посетил Узбекистан. Поводом 
для визита стало присвоение 
республике ордена Ленина. 
Поскольку основное меро-
приятие прошло на редкость 
легко для пожилого человека, 
то Брежнев решил посетить 
еще авиастроительный завод 
имени Чкалова. На полно-
ценную подготовку визита на 
завод у охраны физически не 
было времени. В то же время 
никто из рабочих завода не 
хотел упускать шанса лично 
увидеть главу государства. 
Как только делегация вошла 
в сборочный цех, люди стали 
карабкаться на леса вокруг 
строящихся самолетов, чтобы 
лучше видеть происходящее. 
В какой-то момент конструк-
ция не выдержала и упала. 
Леонид Ильич как раз вышел 
из-под самолета, и деревянная 
площадка во всю длину само-
лета шириной четыре метра 
полетела на руководителя 
государства. Охранники под-
няли леса и на своих руках 
две минуты держали тяжелую 
конструкцию, пока в цех въез-
жала машина, чтобы забрать 
раненого Брежнева. Никто не 
погиб, но Брежнев получил 
сотрясение мозга и перелом 
правой ключицы, что, безус-
ловно, приблизило его смерть 
10 ноября того же года.

Дмитрий Соколов

Как-то раз Брежнев охотился на кабана с вышки, 
подбил крупного зверя и направился осмотреть 
свою добычу. Когда до кабана оставалось ме-
тров двадцать, зверь неожиданно вскочил и бро-
сился на охотника... 

НУ И НУ!НУ И НУ!

БРЕЖНЕВА БРЕЖНЕВА 
укрыли от снайпера укрыли от снайпера 
зонтикамизонтиками

По словам сотрудников «девятки» (9-го управления КГБ СССР), самым 
проблемным из охраняемых лиц был Леонид Ильич Брежнев. Президент 
Национальной ассоциации телохранителей России, некогда офицер со-
ветских спецслужб Дмитрий ФОНАРЕВ рассказал «Миру новостей» о за-
кулисье эпохи застоя.
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Так уж складывалась
жизнь легендарной 

фигуристки, что любой 
шажок вперед она 

делала, преодолевая 
какое-нибудь 

препятствие. Иногда это 
были обстоятельства, 

независимые от 
чьей-то воли, иногда 

- рукотворные, 
искусственно созданные 
другими людьми. Тем не 

менее шаги делались и 
в итоге привели к двум 

главным вершинам: 
олимпийскому «золоту» и 

семейному счастью.
- Наталья, то, что вы 

встали на коньки, было ва-
шим желанием или ваших ро-
дителей?

- Года в три у меня обнаружи-
ли опухоль под коленом. Нога 
не болела, но опухоль росла. 
Родители запаниковали, стали 
водить по врачам, выслушива-
ли какие-то страшные диагно-
зы, вплоть до полиомиелита. 
К счастью, потом выяснилось, 
что это что-то вроде кисты и ее 
надо убрать. После операции 
нельзя было сразу вставать, 
всю неделю, которую провела 
в палате, я только лежала. И по-
сле этого совсем расхотела хо-
дить. Вернее, боялась. Родители 
снова жутко испугались: приве-
ли в больницу жизнерадостно-
го, бегающего ребенка, а заби-
рают напуганного, боящегося 
спустить ноги с кровати. Я, ко-
нечно, потом встала, но ходила 
с опаской, сильно хромала. Это 
была больше психологическая 
проблема, чем физическая, ее 
следовало как-то решить. И 
папа с мамой не нашли ничего 
лучше, как отдать меня в спорт. 
Мол, избавится от страха, пове-
рит в себя, а заодно и укрепит 
здоровье.

- А почему именно фигурное 
катание?

- А я уже тогда, в четыре 
года, обожала этот вид спорта. 
Вся наша семья собиралась у 
телевизора, когда шли сорев-
нования. Блистали Белоусова 
и Протопопов, во многом бла-
годаря им у нас в стране появи-
лись фанаты этого вида спорта. 
В общем, когда мне сказали: 
будешь заниматься фигурным 
катанием, я с радостью согла-
силась. Операцию мне сделали 
летом, а где-то в декабре поста-
вили на коньки, привели в дет-
скую секцию. И очень быстро 
я стала в ней первой по всем по-
казателям. Мне понравилось, 
что можно соревноваться, по-
беждать, проявлять себя.

«Плакала, когда
поставили в пару 
к Андрею»
- Для вас это так важно 

быть первой?
- Да, мне всегда хотелось 

быть первой. Доходило до 
какого-то болезненного на-
кала. Я ведь и в школе всегда 
была отличницей. Если полу-
чала четверку, случалась тра-

гедия, лились горькие слезы. 
Жизнь потом это поправила, 
перековала, приучила и к по-
ражениям. И слава богу, пото-
му что неудач на жизненном 
пути никому не избежать, и 
если из всего делать траге-
дию... Сначала я смирилась с 
четверками, разрешила себе 
их получать. Потом пришлось 
унять гордыню и в спорте. Ког-
да я каталась как одиночница, 
то занимала либо предпослед-
нее место, либо последнее. То 
тренер был не тот, то тренер 
уходила в декрет, то не хватало 
какого-то прыжка - ну никак 
не могла я его сделать. Потом 
и с прыжком все было хорошо, 
но лишь на тренировках - на 
соревнованиях он у меня не по-
лучался, я падала. То есть всег-
да мне чего-то не хватало. Я 
ужасно расстраивалась, просто 
катастрофически! Уже поду-
мывала уйти в балет на льду - 
покинуть спорт, но продолжать 
кататься. И в этот момент по-
ступило предложение от Татья-
ны Анатольевны Тарасовой...

- Где же она вас пригляде-
ла?

- Думаю, тут сыграл свою 
роль тур по Сибири наших 
олимпийских чемпионов. У 
меня был очень хороший по-
казательный номер, с ним я 

была приглашена в этот тур, 
открывала первое отделение. 
Как сейчас помню: катаюсь, 
а они - Пахомова и Горшков, 
Роднина и Зайцев, Бобрин, 
Овчинников, Ковалев - все 
стоят и смотрят мой номер. Я 
прямо из платья выскакивала 
от счастья, что такие люди 
на меня смотрят! Конечно, с 
огромным наслаждением ка-
тала свою программу. Татья-
на Анатольевна, разумеется, 
это видела. И через полгода, 
когда ей понадобилась пар-
тнерша для Андрея Букина, 
вспомнила про меня. Сказала, 
указывая на Андрея: «Вот ему 
нужна партнерша, давай пере-
ходи в танцы на льду. Хватит 
тело портить!» Имела в виду, 
что я прыгаю, падаю, а в тан-
цах на льду с этим все-таки 
полегче...

- Долго думали, принять ли 
предложение?

- Месяца полтора, наверное. 
И так плакала! Мама все время 
спрашивала: «Почему ты пла-
чешь?»  - «Мама, я ведь столь-
ко всего сделала в одиночном 
катании!» - «Тогда оставайся». - 
«Но мне так хочется в танцы!»  
- «Ну иди в танцы». Я никак не 
могла принять решение. По-
том Татьяна Анатольевна еще 
раз со мной поговорила. Дело 

было во время тренировки, она 
даже вышла на лед: «Хватит 
уже, давай решайся». Андрей 
подошел... Я его знала раньше 
и ценила как фигуриста. В об-
щем, где-то с января 1977 года 
мы стали кататься вместе. Так 
я приобрела не только велико-
лепного опытного партнера, 
которому доверяла с первой 
секунды, но и верного друга. А 
еще убежденность: не надо бо-
яться круто менять жизнь, тем 
более если путь, которым ты 
шла раньше, завел в тупик.

- У вас начался новый ви-
ток яркой спортивной жизни 
- тренировки, соревнования, 
победы... И тут уходит из 

жизни ваша мама. Как пере-
жили страшную потерю?

- Мама болела, сколько ее 
помню. Когда появился на свет 
мой старший брат, маме сказа-
ли, что второго рожать нельзя 
категорически. А она: «Ну как 
же, девочка-то нужна! Значит, 
будем рожать». И родилась я. К 
тому, что мама всегда неважно 
себя чувствует, все в нашей се-
мье как-то привыкли. Плохо-
го не ждали. Поэтому мамина 
смерть в 1981 году стала для 
нас, конечно, ударом. Особен-
но для меня, 20-летней. Я вдруг 
осознала, как перед ней вино-
вата, потому что неправильно 
вела себя с мамой в последние 
годы ее жизни. Переходный 
возраст у девочки затянулся. Я 
была нелюдимой, неразговор-
чивой, жила только трениров-
ками. Думаю, мама очень рас-
страивалась из-за этого...

«Перед Олимпиадой
нас хотели убрать»
- Вскоре вы и Игорь Бо-

брин, наш легендарный «оди-
ночник», решили жить вме-
сте. Мама успела увидеть 
вас влюбленной?

- Думаю, она чувствовала 
и знала, что это Игорь. И еще 
она знала, что он женат. Ко-
нечно, за меня переживала, на-
верное, не одобряла. В те годы 
очень порицалось, если девуш-
ка до брака вступает в связь, 
тем более если заводит роман 
с женатым мужчиной.

- А вас эти вопросы волно-
вали?

- Нет. Я была абсолютно 
счастлива, что этот человек 
рядом со мной. Я была влю-
блена в Игоря, можно сказать, 
с детства, была его фанаткой. 
У меня перехватывало дыха-
ние, когда видела по телевизо-
ру его номера. Один «Сонный 
ковбой» чего стоил! Зами-
рала, если мы сталкивались 
где-нибудь на соревнованиях. 
Когда Игорь обратил на меня 

внимание, я ощутила это как 
совершенно фантастическое 
событие. Какое-то время мы, 
двое влюбленных, держались 
на расстоянии. Но настал мо-
мент, когда давить это в себе 
стало совершенно невозмож-
но. Игорь жил в Ленинграде, 
я - в Москве. Он мотался ко 
мне на желтом «жигуленке», 
у которого то и дело что-то 
заедало и отваливалось. Оста-
навливался в гостинице, я к 
нему туда приезжала. Я не ста-
вила никаких условий. Просто 
видела: он меня любит. И я его 
любила. Этого было доста-
точно.

- Как Татьяна Анатольев-
на отнеслась к вашему рома-
ну?

- Она относилась ко 
мне как к дочери, и ей 
тоже, естественно, не 
нравилось, что мой из-
бранник женат. Татьяна 
Анатольевна мне говори-
ла: «Ты останешься одна, 
Игорь никогда не разве-
дется!» Но мне кажется, 
совершенно бесполезно 
говорить подобное людям, 
которые влюблены.

- Насколько терни-
стым был ваш путь к 
олимпийским медалям?

- В 1984 году на Олимпи-
аде в Сараево мы с Андреем 
стали вторыми и приняли ре-
шение кататься еще четыре 

года до следующей Олимпиа-
ды. Тут же Федерация фигур-
ного катания начала делать 
все, чтобы нас убрать. Говори-
ли: вы уже старые, надо давать 
дорогу молодым. Пришлось 
заново доказывать, что у нас 
еще достаточно сил. И, слава 
богу, оценивали нашу работу 
не только российские судьи, но 
и зарубежные. Мы тогда про-
играли оба соревнования, ко-
торые проходили в СССР. Но 
когда приехали на чемпионат 
Европы, безоговорочно вы-
играли. То есть, как только фе-
дерация перестала влиять на 
решение судей, сразу все вста-
ло на свои места. Это сейчас 
мы дружим с Мариной Климо-
вой и Сергеем Пономаренко, 
а, скажем, на чемпионате мира 
в Женеве в 1986 году они нас 
даже не поздравили с победой. 
Потому что были абсолютно 
уверены, что выиграют, им так 
напели в уши, что они лучшие!

- И спустя 30 лет вы по-
прежнему на льду, сейчас у 
вас с Игорем Театр ледовых 
миниатюр. Много гастроли-
руете?

- Все эти годы мы живем 
практически на колесах: га-
стролируем по Европе, Латин-
ской Америке, десятилетиями 
ездим в Корею, нас там очень 
любят. Вспоминаю, как на пер-
вых гастролях в этой стране 
зрители подходили ко льду и 
трогали его руками, потому 
что такого еще не видывали. К 
сожалению, у нашего коллек-
тива нет своего места в столи-
це. Попытки его обрести ока-
зались бесперспективными. 
Но наш театр востребован - 
это главное. Из странствий мы 
с Игорем с радостью возвра-
щаемся в свой подмосковный 
дом. Но отдыхать не умеем, и 
если, скажем, месяц по какой-
то причине не собираем чемо-
дан, начинаем нервничать...

Марина Бойкова

победы... И тут уходит из 
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- Катерина, в фильме 
«Экипаж» вы сыграли роль 
стюардессы Виктории. А 
ведь когда-то уже изобража-
ли бортпроводницу в «Ледни-
ковом периоде»...

- О да! Видимо, это было 
знамением или предсказанием. 
(Улыбается.) 

- А вас лично ничто не свя-
зывает с этой профессией? 
Может быть, в детстве хо-
тели стать стюардессой?

- Нет, такого не было.
- Значит, пришлось полу-

чать дополнительные навы-
ки перед съемками?

- Да, нас кое-чему научили 
в летной школе - было всего 
одно, но очень большое и со-
держательное занятие. Мы 
смотрели, как работают про-
фессиональные стюардессы, 
бортпроводники. И, конечно, я 
предполагала, что эта профес-
сия сложная. Когда летала на 
самолетах, всегда интуитивно 
чувствовала, что это не просто 
красивые девушки и юноши, 
одетые в выглаженную форму 
и разносящие напитки и подно-
сы с едой. Я понимала, что все 
они отвечают за нашу безопас-
ность. Но, узнав представителей 
этой профессии поближе, пооб-
щавшись с ними перед съемка-
ми фильма, я по-настоящему 
оценила, насколько тяжела эта 
работа и каких эмоциональных 
затрат она требует.

- На съемочной площадке 
одним из ваших партнеров 

был Данила Козловский. Как с 
ним работалось?

- Моим основным партнером 
был Сергей Кемпо. С Данилой 
у нас было несколько сцен, но 
мы мало пересекались. Зато 
чудесно поработали до съемок 
- на пробах фильма «Экипаж». 

Ведь сначала я пробовалась на 
главную женскую роль, кото-
рую в итоге сыграла Агне Гру-
дите. Что касается Дани, то я 
сразу поняла, что он абсолютно 
на своем месте. Главное было 
- правильно подобрать ему 
партнершу. И как бы мне ни 
хотелось сыграть роль Алек-
сандры, я все же считаю, что 
наш тандем с Козловским был 
бы не совсем правильным. По-
сле проб такое же впечатление 
сложилось и у режиссера кар-
тины Николая Лебедева.

- Вам было обидно, что 
главная женская роль доста-
лась не вам?

- Помню, я буквально на 
секунду расстроилась, что у 
меня не получается попасть 
именно в этот образ. Конечно, 
мне было интересно сыграть 
в таком фильме главную роль 
- женщину-пилота, и не буду 
делать вид, что это не так. Но 
когда Николай Лебедев по-
просил меня посмотреть роль 
другой героини, то я поняла, 
что в какой-то степени это бу-
дет мне даже интереснее. Так 
как играть в фильме сильную 
женщину мне не впервой, а 
вот исполнить роль девушки, 
которую внутри разрывают 
противоречия, я до этого еще 
не пробовала. Ведь моя Вика 
на самом деле хочет глубоких 
отношений, но ведет себя по-
верхностно. На вид она очень 
смелая, а в критической ситу-
ации без чужой помощи пани-
кует.

- В проекте «Точь-в-точь» 
у вас было много ярких и не-
ожиданных перевоплощений. 

Какой образ стал лю-
бимым?

- Безусловно, это 
Майли Сайрус и Николь 
Кидман. На мой взгляд, 
это два самых ярких 
моих образа в этом шоу. 
А вообще, я очень рада, 
что погрузилась в работу 
на этом проекте, реши-
лась на многие сложные 
эксперименты. И научи-
лась петь.

- О продолжении во-
кальной карьеры не ду-
мали?

- Не знаю... Честно говоря, 
о карьере певицы я даже и ду-
мать не хочу. А вот в музыкаль-
ном фильме или в мюзикле я 
бы с удовольствием приняла 
участие.

- В каких телевизионных 
шоу вам бы хотелось еще при-
нять участие?

- Я думаю, что с меня уже 
хватит. Если только на какие-
то танцы еще позовут... (Улы-
бается.)

- Может, есть роль, кото-
рую хотели бы сыграть?

- Есть. Мечтаю сыграть 
Жанну д’Арк!

Екатерина Шитикова

Я всегда думала, что если берешься за создание развлека-
тельного шоу, то нужно как-то проследить, чтобы оно хотя бы 
вышло развлекательным и веселым. Этого в авторской про-
грамме пародиста Галкина «МаксимМаксим» нет и в помине.

Киркоров паясничает, Пугачева что-то месит в огромной ка-
стрюле, а Максим Галкин корчит из себя потомственного аристо-
крата с душой настолько широкой, что он даже может (!) посме-
яться над собой. Шоу длится час, но на деле даже больше, ибо 
время тянется так медленно, что к концу программы кажется, 
будто прошел целый год. А все потому, что, пардон, все так не 
смешно и глупо, что хочется кинуть помидором в собственный 
телевизор.

А еще хочется спросить: вы что, господа, своего зрителя за 
идиота считаете? Или полагаете, что топорные пародии и ба-
нальные шутки о других программах и людях - все, что нужно? 
Что «пипл схавает»? Ну уж нет! После тонкого, умного юмора 
«Большой разницы», после тонкой игры слов в «Прожекторе» 
и «Вечернем Урганте» «МаксимМаксим» смотрится дешево и 
даже несколько пошловато. Вот, мол, какие мы - богатые и зна-
менитые, в бархатных халатах. Смотрите и завидуйте.

Неприятно и даже как-то стыдно. Причем ощущение дешевки 
не уходит, даже несмотря на безумную щедрость нового шоу во 
всем. Студия - шик, блеск и псевдоблагородство. Мы как бы по-
падаем в роскошный мир семьи Галкиных - Пугачевых. Портрет 
Максима - на манер тех, что украшали семейное гнездо Баскер-
вилей, - висит над камином, как и положено, чтобы все видели, 
кто в доме хозяин. Галкин любезно погружает нас в абсурд своей 
псевдожизни, попутно вываливая на нас море из отечественных 
звезд. Звезды в шоу идут так, словно у них там нерест, пройти 
мимо просто физиологически не получается. Как иначе объ-
яснить то, сколько их: и обаятельный Ургант, и харизматичный 
Лепс, и Малышева в своей юбочке-колоколе. Так и хочется спро-
сить: им что, всем пригрозили отлучением от канала, если не под-
держат этот сомнительный проект?

Центральным и связующим звеном всего шоу стали пародии 
Галкина. Что ж, признаем, пародировать Максим умеет. Вот бы 
и пародировал! К примеру, пародия на Алек-
сандра Васильева получилась 
действительно смешной. А что 
касается всего остального - 
все-таки, чтобы вести боль-
шие вечерние шоу, нужно не-
что большее, чем талантливо 
пародировать «Раммштайн» и 
быть мужем Аллы Пугачевой. 
Хотя, скорее всего, я ошибаюсь. 
Именно этого и достаточно!

СМОТРИМ ВМЕСТЕ C
Татьяной  Веденской

ПАРОДИЯ НА СМЕШНОЕ

Только ленивый не заклей-
мил позором новое шоу Мак-
сима Галкина. Алла Пугачева 
решила спасти супруга. Всеми 
доступными ей средствами.

Увидеть Пугачеву обна-
женной долгие годы мечтали 
многие. И вот, что называется, 
сбылось! Внезапно для всех 
67-летняя Примадонна разде-
лась в новом юмористическом 
шоу своего мужа «Максим-
Максим». В надежде, что нако-
нец поднимется... рейтинг. Ведь 
с первого выпуска программы 
было понятно: шоу пародиста 
проваливается по всем пунк-
там. Даже несмотря на обилие 
приглашенных звезд.

Согласно исследованиям 
TNS, проект «МаксимМаксим» 
занял лишь 37-е место в рей-
тинге самых просматриваемых 
телепрограмм в России. Если 
так пойдет и дальше, придется 
Галкину искать себе другую ра-

боту. Алла Борисовна, как вер-
ная и заботливая жена, решила 
вытягивать ситуацию любыми 
способами. И бросилась голой 
грудью на амбразуру...

Разглядеть Пугачеву во всех 
подробностях помешала пыш-
ная пена, которую телевизион-
щики щедро набухали в ванну, 
но сам факт взбудоражил теле-
зрителей не на шутку. Правда, 
комментарии последовали не 
слишком печатные.

- То, что она разделась, - это 
круто!  - порадовался за Аллу 
Стас Садальский. - Пугачева 
молодец - спасла шоу и мужа. 
Хотя шоу Галкина «Максим-
Максим» на самом деле неудач-
ное, и вряд ли ему улыбнется 
успех в дальнейшем. Все по-
тому, что в нем он хвастается 
своим богатством, замком и так 
далее, а это, я считаю, непра-
вильно. Чем ближе к народу, 
тем скорее будет успех.

Ольга Лесина

Катерина ШПИЦА:
Режиссер решил, что мы 

с Козловским не пара
Талантливая актриса, 
знакомая зрителям по 
картинам «Поддубный», 
«Елки 1914» и сериалу 
«Молодая гвардия». Яркая 
участница телепроектов 
«Ледниковый период» 
и «Точь-в-точь». Просто 
обаятельная девушка. У 
нее масса достоинств. 
Фильм «Экипаж», в 
котором Катерина 
Шпица исполнила 
одну из главных ролей, 
их в очередной раз 
продемонстрировал.

Грудью 
на защиту 
Галкина!

Телеканал «360оПодмо-
сковье» открывает летний 
сезон большим сюрпризом 
для зрителей. 13 июня в 20.30 
одновременно с выходом в 
широкий прокат на телекана-
ле состоится премьерный по-
каз отечественного фильма 
«Ведьма», который уже высо-
ко оценен профессиональны-
ми критиками.

Эта кинокартина - 
триллер, созданный в 
лучших традициях Сти-
вена Кинга. Действие 
происходит в летнем мо-
лодежном лагере у моря. 
Тоня - тихая, замкнутая 
и доверчивая девочка - 

становится соседкой Людки 
- яркой, сильной и расчетли-
вой девицы. Они влюбляются 
в одного мальчика. Кажется, 
что у робкой Тони нет никаких 
шансов против сексуальной 
Людки, но вдруг выясняется, 
что Тоня обладает сверхъес-
тественными способностями, 
которые не может контроли-

ровать. Нелюдимый затрав-
ленный подросток не понима-
ет природы своей страшной 
силы. Окружающие считают 
ее  ведьмой.

Для кого-то эти каникулы 
станут последними, а те, кто 
сможет выжить, никогда уже 
не станут прежними.

В главной роли - Мария 
Баева. Режиссер - Дмитрий 
Федоров. Россия, 2015 год.

В летний период на телека-
нале «360оПодмосковье» смот-
рите каждый вечер большое 
кино. Зрители смогут увидеть 
по два фильма ежедневно в 
HD-качестве.

СЕЗОН БОЛЬШОГО КИНО НА «360О» 
ОТКРОЕТСЯ ПРЕМЬЕРОЙ
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- Пан Кшиштоф, прошла 
новость, что министр ино-
странных дел Польши об-
ратился к вам с просьбой 
о помощи в возобновлении 
российско-польского диалога. 
Это так?

- Газетчики все преувеличи-
ли. Дело в том, что я уже во-
семь лет с польской стороны 
возглавляю форум граждан-
ского диалога. Мы ничего не 
решаем, не ведем переговоры, 
не подписываем документы. 
Просто встречаемся и говорим 
о насущном.

- А сейчас поговорить 
есть о чем - тут и экономи-
ческие санкции, и возобновле-
ние Польшей расследования 
крушения президентского 
самолета под Смоленском, и 
скандальное интервью рос-
сийского министра культуры 
вашему телеканалу... Кста-
ти, что вы думаете о его при-
езде в Варшаву?

- Мединский и приехал, и не 
приехал. Имею в виду то, что 
он говорил о своем визите как о 
частном, но при этом давал ин-
тервью как официальное лицо. 
И что он там говорил! Это же 
уму непостижимо! Например, 
мне было странно от него слы-
шать, что за трагедию в Каты-
ни отвечают немцы. Знаете, я 
спрашиваю себя: в чем был ин-
терес Российской Федерации, 
чтобы госчиновник приезжал 
раздражать соседнюю страну 
подобными заявлениями? Ведь 
есть официальная позиция 
правительства, а он ссылается 
на мнение неких неизвестных 
историков.

- Странных и неприятных 
событий в отношениях меж-

ду нашими странами немало. 
Но что нас может сблизить 
в итоге, как думаете?

- Польша и Россия сейчас на-
ходятся очень далеко друг от 
друга с политической, экономи-
ческой и культурной точек зре-
ния. Поэтому межличностные 
контакты важны как никогда. 
Интеллигенция могла бы взять 
на себя роль связующего моста 
между нашими народами во 
время кризиса. Мне кажется, в 
первую очередь самой России 
сейчас важно определиться, с 
кем она себя видит, позициони-
рует она себя как европейская 
или все-таки как азиатская 
страна. Скажу вам честно: на 
мой взгляд, Россия сегодня про-
игрывает историческую борь-
бу. Китай возвышается, а Рос-
сия делает вид, что не замечает 
этого!

- Вы возглавляете россий-
ско-польский форум, потому 
что являетесь, пожалуй, са-
мым известным поляком в 
нашей стране. А в каком году 
впервые приехали в Россию?

- Кажется, в 1958-м. Это была 
студенческая поездка в Сочи. 
К тому времени я уже многое 
знал о Советском Союзе - в 
моей семье были и сосланные 
в лагеря, и прошедшие там вой-
ну. Шока не было. Но было 
ощущение, что в Польше после 
войны и последующей «оттепе-
ли» 1956 года жили как-то сво-
боднее, а в России все еще пре-
бывали в состоянии страха, это 
очень ощущалось. Мы в силу 
малолетства издевались, смея-
лись над нищетой русских. Ведь 
недостаток свободы и есть ни-
щета. А мы провоцировали, 
шутили, в том числе и в Мавзо-

лее Ленина - отпускали покло-
ны перед его саркофагом.

- В России, кстати, то и 
дело возникает идея похоро-
нить Владимира Ильича. Как 
думаете, нужно ли?

- Это проблема символов, а 
не морали. Важно просто пом-
нить о негативной роли Ленина 
в истории не только России, но 
и всей Европы. Между тем в 
мире до сих пор есть множество 
его памятников.

- Но все-таки о кино. Как 
думаете, польские фильмы 
можно вернуть на российский 
экран?

- Тут я надежд не питаю. Се-
годня во всем мире побеждают 
американские боевики, через 
которые к вам обращается не 
автор, а целая индустрия. Хотя, 
на мой взгляд, настоящее ис-
кусство может иметь только 
одного автора, выражать опыт 
и знания одного человека. Оно 
приближает зрителя к ответам 
на вечные вопросы. Подобные 
картины сегодня можно уви-
деть в основном в интернете. 
Заманить же зрителя в кинозал 
на них почти нереально.

- Может быть, все дело в 
переосмыслении ценностей?

- В современной Европе и 
Америке в моде цинизм. Счи-
тается, что существует лишь 
одна ценность - индивидуаль-
ное благополучие, ради его 
достижения мы и живем. К 
счастью, многие люди начина-
ют осознавать, что жить толь-
ко ради обогащения нельзя, 
надо иметь идеалы, за кото-
рые иногда приходится уми-
рать. Общество, которое их 
утратило, движется к распаду.

Феликс Грозданов

Ведущий хватается за 
любую работу. На оте-
чественном телевидении 
сейчас время простоя, по-
этому приходится искать 
заработок на стороне. Не-
давно стало известно, что 
Дмитрий Шепелев принял 
предложение украинского 
«Нового канала»  - вместе с 
экс-солисткой группы «Виа 
ГРА» Надеждой Мейхер 
он будет вести новое шоу 
«СуперИнтуиция». Говорят, 
что за работу телеведущий 
получит пять тысяч долла-
ров - в кризисные времена 
неплохая сумма даже для 
звезды.

Первый съемочный день 
уже состоялся в Киеве и 
прошел в строгой секретно-
сти. При входе на площадку 
у зрителей отобрали теле-
фоны и фотокамеры, всем 
сотрудникам пригрозили 
увольнением, если кто-то 
«сольет» фотографии рос-
сийского телеведущего 
в интернет. Кроме того, 
на Киностудии имени До-
вженко, где записывается 
программа, были приняты 
повышенные меры безо-
пасности - усилена общая 
охрана и выделен личный 
телохранитель для Ше-
пелева. Все это, как шеп-
чутся в кругах, близких 
к создателям шоу, сде-
лано по личной прось-
бе Шепелева. Кого он 
боится - украинских 
журналистов-прово-
каторов, бандеровцев 
или, может, отца Фри-
ске, который постоян-
но грозится его убить, 
- неизвестно. Быть 
может, ведущий 
просто не хотел 
предавать огласке 
тот факт, что рабо-

тает на Украине, ведь как 
отнесутся к этому в России, 
предугадать невозможно.

Надо сказать, что с украин-
ским телевидением Дмитрия 
связывают долгая дружба и 
сотрудничество: впервые он 
появился там 12 лет назад 
и в разные годы вел циклы 
как юмористических, так и 
музыкальных программ. Два 
года назад Шепелев, которо-
го упрекнули, что он зараба-
тывает в недружественной 
стране, четко выразил свою 
позицию:

- У меня паспорт Белорус-
сии, я гражданин мира. Могу 
себе позволить работать на 
Украине, не принимая ни-
чью сторону. И по одну, и 
по другую сторону гибнут 
люди. Это единственное, что 
меня волнует...

Ольга Лесина

Бывший оперативный сотрудник Сергей Лав-
ров, застреливший преступника при задержании, 
разжалован из майора в капитаны и отправлен 
на работу в ГИБДД.

Теперь страдающий от депрессии герой-со-
циопат будет служить дорожным инспектором 
в паре со своей полной противоположностью - 
опытным и дружелюбным гаишником Зиминым.

По старой привычке на новом месте Лавров 
сразу бросается во все тяжкие и моментально 
нарывается на конфликты с агрессивными на-
рушителями ПДД. Полосатый жезл в его ру-
ках - смертельное оружие. Новый напарник 
Лаврова, проработавший в ГИБДД всю жизнь, 
в свою очередь, мечтает только об одном - спо-
койно дожить до пенсии и не ввязываться в не-
приятности.

Как напарники смогут найти общий язык? 
Как не испортить друг другу здоровье? И чья 
правда в итоге окажется более верной?

Смотрите сериал «Гаишники» в понедельник, 
13 июня, весь день на РЕН ТВ.

Ирина Иванова

Польский режиссер бывает в нашей 
стране, кажется, чаще, чем любой 

другой знаменитый иностранец. Он 
приезжает в Россию на фестивали, 

ставит спектакли, снимает у нас кино. 
Поэтому, наверное, лучше других 

разбирается в отношениях двух стран и 
может помочь их сближению.

Кшиштоф 
ЗАНУССИ: 
«На Западе 
в моде цинизм»

13 июня РЕН ТВ покажет весь 
первый сезон популярного сериала 
«Гаишники».

«ГАИШНИКИ» «ГАИШНИКИ» снова на РЕН ТВснова на РЕН ТВ

Пока родня Жанны Фриске разбирается 
с наследством дочери, Дмитрий Шепелев пашет, 
чтобы прокормить сына.

ШЕПЕЛЕВ подался 
на Украину
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Ведущим программы Рома-
ну Шахову и Александре Хай-
руллиной певица рассказала о 
другой своей ипостаси. Ведь 
вне сцены Юта является мате-
рью троих детей!

- Откуда у тебя такая энер-
гетика и лучезарность? - спро-
сили певицу ведущие. - Боль-
шой город забирает энергию...

- Да вот приходишь до-
мой, а там три ребенка бегут 
навстречу и кричат громко: 
«Мама!» Этим подзаряжаем-
ся, - в ответ улыбается Юта. 
- Они у меня такие молодцы, 
только радуют. Вообще, я 
мамаша здравомыслящая и 
понимаю, что ребенка заня-
тиями сильно перегружать не 
надо. Сама в свое время мечта-

ла быть впереди планеты всей 
- хотела стать и чемпионкой 
по гимнастике, и чемпионкой 
по плаванию, но в какой-то 
момент это все отступило 
и уступило место музыке. 
Так что многого от детей 
не требую. Но если ребе-
нок тянется и тянет одно-
временно и танцы, и ан-
глийский, и еще живопись 
- пусть. Сын, скажем, очень 
загружен уроками, у него 
очень сложная школа - и по-
этому всего лишь дзюдо и ан-
глийский вдобавок к школе. А 
вот девочки все успевают. И я 
пытаюсь успеть за ними, так 
что скучать не приходится!

Ирина Иванова

 КУДА СХОДИТЬ

Спектакль, в котором 
раскрывается на все сто 
процентов комедийный та-
лант блистательных Марии 
Ароновой и Бориса Щерба-
кова. На протяжении всего 
действа актерам удается 
держать зал, события, про-
исходящие на сцене, не оста-
вят никого равнодушным. 
Тем более что комедия на-
сыщена глубоким смыслом.

Муж предложил жене 
жить в браке по законам 
свободной пары - без вза-
имных обязательств в вер-
ности и любви, ибо только 
так, по его мнению, можно 

сохранить честные и долгие 
супружеские отношения. 
Однако муж вовсе не пред-
полагал, что когда-нибудь 
и его жена воспользуется 
заключенным между ними 
договором и заведет себе 
любовника... Казалось бы, 
банальная история. Одна-
ко в итоге герои задаются 
вечными вопросами жиз-
ни, пытаясь вернуть давно 
утраченный смысл таким 
понятиям, как счастье, лю-
бовь, семья...

День России
(Красная площадь, 

Парк имени Горького, 
ВДНХ, 12 июня)

Центром праздничных 
мероприятий Дня Рос-
сии традиционно станет 
Красная площадь. Это тот 
случай, когда любой жела-
ющий совершенно беспре-
пятственно сможет посе-
тить грандиозный концерт 
на главной площади страны. 
В честь праздника выступят 
всем известные артисты и 
творческие коллективы. В 
Парке имени Горького со-
стоится масштабная студен-

ческая акция «Мы в ответе 
за будущее» - праздник здо-
рового образа жизни, спор-
та и оптимизма. А на ВДНХ 
пройдет фестиваль «Мно-
гонациональная Россия». 
Появится возможность по-
знакомиться с традициями 
народов нашей страны, а 
также отведать блюда раз-
личных национальных ку-
хонь.

Три события уикенда, 
которые нельзя пропустить

Лолита Милявская уже 
не раз признавалась, что 
принципиально не платит 
за кап ремонт. Просто бро-
сает эту квитанцию в мусор-
ное ведро. А все потому, что 
уверена: система сбора этих 
средств настолько непро-
зрачна, что через несколько 
лет деньги населения обяза-
тельно «сгорят», «пропадут» 
или внезапно «обесценятся» 
и никакого ремонта жильцы 
дома не увидят. А если это и 
случится, то шифер на кры-
ше будет стоить, словно он 
из чистого золота.

Поэтому Лолита решила, 
то ли в шутку, то ли всерьез, 
устроить акцию: завести 
счет в банке и начать само-
стоятельно, без помощи го-
сударства, собирать деньги и 
ремонтировать дома по всей 
стране.

- Через соцсети я  попро-
шу один миллион человек 
перевести по 10 рублей на 
мой счет, - объясняет Миляв-
ская свою идею. - Это будет 

просто огромная сумма. И 
я этими деньгами распоря-
жусь здесь и сейчас: пусть 
люди присылают письма, 
где крыша течет, где подъ-
езд облупился, где трубы 
поменять. Сделаем! И все 
будет опубликовано: чеки, 
документы. Проведу такую 
акцию и посмотрю, сколько 
на эти деньги, единоразовый 
взнос, можно всего отремон-
тировать сразу, если делать 
все с умом и честно.

Также певица призналась, 
что она готова голой выйти 
с одиночным пикетом к зда-
нию Госдумы.

- Я вряд ли кому-то до-
ставлю эротическое удо-
вольствие в своем возрасте, 
но, чтобы привлечь вни-
мание, пойду, прикрываясь 
одним плакатом: «Долой 
кормление разных уродов!»  
- пообещала Лолита.

Заявления экстравагант-
ной певицы можно воспри-
нимать как угодно. Но вот, 
например, известный адво-

кат Сергей Жорин, который 
и представлял Лолиту в ее 
судебных тяжбах с ТСЖ, не 
уверен, что это всего лишь 
безобидная шутка.

- Лолита по теме ЖКХ 
знает столько, сколько не 
знает, пожалуй, ни один спе-
циалист, - говорит Сергей. 
- Войну с этой системой она 
ведет давно и вполне успеш-
но. Но в целом, конечно, до 
полной победы над корруп-
цией еще очень далеко. Ей 
давно уже пора идти в депу-
таты. Если и правда решит-
ся кинуть призыв к сбору 
средств, я буду первым, кто 
переведет ей эти 10 рублей. 
Потому что подобный «след-
ственный эксперимент» не 
просто не противозаконен - 
он полезен. Это настоящая 
гражданская инициатива. 
Лолита сможет доказать, 
что на нужды жильцов дома 
не нужны миллионы, кото-
рые будут собирать годами. 
И, зная ее, могу сказать, что 
Лолита предоставит всю от-
четность, из которой будет 
видно, какие ремонтные 
работы сколько стоят, что 
действительно необходимо 
и на чем можно сэкономить. 
Ведь люди не платят взносы 
на капремонт не потому, что 
не хотят содержать свою не-
движимость, а потому, что не 
верят, что их деньги не будут 
разворованы, а цены на ма-
териалы и услуги рабочих не 
будут завышены в несколь-
ко раз. Платить все равно 
придется - в апреле Верхов-
ный суд признал законны-
ми сборы средств на капре-
монт. Возможно, инициатива 
Лолиты даст возможность 
пересмотреть сам порядок 
накопления и процесс ис-
пользования этих денег.

Ольга Лесина

Лолита Милявская: 
Капремонтом в стране займусь сама!

Юта рассказала о детях
Очередным гостем программы «Студия 89,9. Концертный зал», которая 
выходит по четвергам на радио «Страна FM», стала яркая певица Юта.

Певица, уже несколько лет воюющая с системой ЖКХ, придумала 
способ доказать всю бессмысленность многолетних сборов на 
капитальный ремонт домов. Чтобы добиться цели, Лолита даже 
готова заняться политикой, став депутатом.
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«Свободная пара» 
(Театр «Содружество 

актеров Таганки», 
17 июня; Театр 

им. А.С. Пушкина, 1 июля)

Легендарный пианист 
Денис Мацуев и звезды 
российского джаза вы-
ступят на одной сцене с 
концертной программой 
«Игры в джаз». Известно, 
что, несмотря на исключи-
тельную востребованность 
за рубежом, значительную 
часть своих концертных 
программ, прежде всего 
премьерных, Денис Мацу-
ев представляет именно 

на родине. Так будет и в 
этот раз. Феноменальное 
владение инструментом, 
головокружительные джа-
зовые импровизации, уни-
кальные сочетания ритмов 
и гармоний, неординарные 
и неожиданные дуэты и 
трио - все это станет самым 
ярким закрытием концерт-
ного сезона для жителей 
столицы. Кроме Дениса 
Мацуева в концерте при-
мут участие его друзья 
и постоянные партнеры 
по сцене: Андрей Иванов 
- контрабас; Александр 
Зингер - ударные; Арка-
дий Шилклопер - валторна, 
альпийский рог; Айдар Гай-
нуллин - аккордеон; Игорь 
Сендеров - саксофон; Ан-
дрей Горбачев - балалайка.

«Игры в джаз»
(Государственный 

Кремлевский
 дворец, 
14 июня)
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Все-таки стабильность - 
признак мастерства. Самым 
богатым деятелем культуры 
вновь стал Валерий Гергиев. 
Худрук и директор легендар-
ной Мариинки за прошлый 
год заработал 130 млн рублей. 
Впрочем, этот результат про-
славленного дирижера вряд 
ли порадовал, ведь годом ра-
нее доход был куда больше - 
аж 340 млн рублей! Наверное, 
повлиял уход из Лондонского 
симфонического оркестра, 
который маэстро возглав-
лял с 2007 по 2015 г. Впрочем, 
Мюнхенский филармониче-
ский оркестр за Гергиевым 
еще остался - там он главный 
дирижер.

А вот для его кол-
леги, также известно-
го всему миру дириже-
ра Юрия Темирканова, 
который сегодня руково-
дит Санкт-Петербургской 
филармонией, напротив, 
прошлый год стал много 
удачнее 2014-го. Судите 
сами: сейчас он задекла-
рировал 74 млн рублей, 
а тогда - всего лишь 42. И руко-
водитель Дома музыки Влади-
мир Спиваков пусть в неболь-
шом, но выигрыше - 65 против 
57. Если кто забыл - все тех же 
миллионов. То есть кто-то все 
же платит и соответственно 
заказывает музыку.

Российский театр, судя по 
всему, тоже отнюдь не бед-
ствует. Худрук МХТ Олег Та-
баков увеличил свой доход по 
сравнению с 2014 годом аж на 
22 миллиона рублей - 70 про-
тив 48! Впрочем, Олег Палыч 
многостаночник почище Гер-
гиева - худрук одновременно 
двух театров: МХТ им. Чехова 
и «Табакерки», актер тех же са-
мых театров, руководитель ка-
федры в Школе-студии МХАТ 
и театрального колледжа! И 
это в 80 лет!

А вот 
для ученика Оле-
га Табакова, куда 
более молодого и со-
ответственно менее 
опытного Евгения 
Миронова 2015 год 
стал настоящей ка-
тастрофой. Худрук 
Театра наций обе-
днел сразу на 25 
миллионов! Заде-
кларировал всего 
18. Жить можно, 
спору нет, но в 
2014-м ему удалось заработать 
аж 43!

Интересно, что в список 
миллионеров от культуры 
вошли и директора музеев. Ди-
ректор музея-усадьбы «Архан-
гельское» Вадим Задорожный, 

перед которым 
поставлена зада-
ча сделать русский 
Версаль, заработал 
37 млн. Даже руко-
водитель Суздаль-
ского музея-запо-

ведника Светлана 
Мельникова задекла-

рировала 26 млн. Тем 
удивительнее крайне 
скромные цифры, кото-
рые показал в прошлом 

году директор «Мосфиль-
ма» Карен Шахназаров. 
Всего-то 16 млн. Ну а рек-

тору Академии балета им. 
Вагановой Николаю Ци-
скаридзе, на счету которого 

«жалких» 10 млн, наверное, 
вообще стыдно 

коллегам смотреть в глаза. 
Особенно замдиректора ан-
самбля «Россия» Сергею Фи-
лину. Ведь у того в три раза 
больше!

Ксения Позднякова

Судя по всему, о Мартине 
и Алле-Виктории в качестве 
продолжателей музыкальной 
династии Киркоровых мы 
вряд ли услышим.

- Просто я наелся в своей 
жизни сплетен, интриг и скан-
далов, поэтому своих детей 
хочу от жесткого мира шоу-
бизнеса уберечь, - поясняет 
Филипп. - Если они вдруг за-
хотят связать свою жизнь с 
искусством, то уж точно не с 

моей подачи и не 
с раннего воз-

раста.
Сам он 

видит своих 
отпрысков 

спортсме-
н а м и . 

Имен-
но по-
этому 

решил уже в сентябре запи-
сать четырехлетнюю дочь 
Аллу-Викторию на художе-
ственную гимнастику.

- Аллочка просто обожает 
танцевать: стоит включить 
музыку, она начинает выде-
лывать такие па, прямо за-
смотришься! Но при этом не 
просто прыгает в такт, а пы-
тается исполнять сложные 
хореографические импрови-
зации, - говорит Киркоров. 
- Девочка очень гибкая, сам 
иногда удивляюсь, как это у 
нее получается так красиво 
двигаться.

Мысль о том, чтобы отдать 
дочь в гимнастику, Киркорову 
подала Ирина Винер - про-
славленный тренер, воспитав-
шая немало олимпийских чем-
пионок, среди которых Ляйсан 
Утяшева и Алина Кабаева. 
Недавно Ирина Александров-
на была на одном мероприя-
тии, где присутствовали также 
Филипп и его дети, и там за-
метила, что дочка Киркорова 
очень пластична и, вероятно, 
сможет хорошо показать себя 
как профессиональная гим-

настка. Посоветовавшись с 
близкими, певец принял 
предложение тренера на-
чать заниматься с ребен-
ком.

- Моя дочь любит 
быть в центре внима-
ния, поэтому я уверен, 
что у нее все получит-
ся, - улыбается Филипп. 
- Совсем скоро буду на-
блюдать за ее успехами. 
Возможно, и Мартин 

в ближайшем будущем 
выберет себе вид спорта 

по душе - он тоже очень 
подвижный, быстрый, лов-

кий. Пока что не определил-
ся, в какой сфере хотел бы 

себя реализовать, выбирает 
между футболом и биатло-
ном.

Ф.Г.

Так, на днях Прохор и 
Анна прибыли на день рож-
дения известного дизайнера 
Яны Шевченко. На празд-
нике демонстративно друг 
с другом не общались, зато 
удалились практически од-
новременно, с интервалом в 
несколько минут.

Любопытно, что, про-
ведя на дне рождения не 
более получаса, ушли и 
другие известные гости - 

Анастасия Волочкова и 
Сергей Зверев.

Присутствовавший на 
мероприятии экс-участник 
«Битвы экстрасенсов» 
Аброр Усмонов заметил, 
что все четверо пришли на 
светскую вечеринку исклю-
чительно ради пиара, но, 
заметив, что интерес к ним 
слабый, поспешили уда-
литься.

- Я вижу, что Прохор и 
Анна по-настоящему и не 
ссорились, - уверен извест-

ный экстрасенс. - Они из-
начально не собирались 
жениться, играть свадь-
бу. Впрочем, думаю, через 
какое-то время для публи-
ки они вновь «помирятся» и 
опять станут пиариться на 
своих «любовных страстях». 
Выглядит все это совсем уж 
смешно, любой здравомыс-
лящий человек, не говоря 
уж об экстрасенсах, все по-
нимает и вовсе не сочувству-
ет «обманутому» Шаляпину.

Андрей Князев

Киркоров решил 
вырастить чемпионку!
Поп-король российской эстрады решил не делить империю 
даже с дочерью и сыном - музыкального будущего для своих 
отпрысков Киркоров не хочет. Он видит их олимпийскими 
чемпионами!

«Они и не собирались
играть свадьбу»

Сколько у вас, 
мастера культуры?

ЕЩЕ ЦИФРЫ
Владимир ЮРОВСКИЙ (худрук симфонического оркестра им. Светланова) - 29 млнЛев ДОДИН (худрук Малого драма-тического театра) - 26 млнМихаил ПИОТРОВСКИЙ (генди-ректор Эрмитажа) - 17 млнРимас ТУМИНАС (худрук Театра им. Вахтангова) - 14 млнЮрий ИТИН (директор Ярослав-ского театра драмы им. Федора Волкова) - 13 млн

Минкульт опубликовал декларации о доходах деятелей 
культуры за прошлый год. И сразу на душе стало легче. Хоть за 
кого-то можно порадоваться. А то все кричат: кризис, кризис...

Отказавшиеся от свадьбы Прохор 
Шаляпин и Анна Калашникова 
продолжают посещать светские 
мероприятия. Уходят и приходят 
порознь. Но примерно в одно и то же 
время.
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В отличие от 
Запада в Рос-

сии с «чумой 
века» борются 
не с помощью 

лекарств, а 
посредством 

морали и 
нравственно-

сти. Результа-
ты пока неуте-

шительные.

За последний год на 13% вы-
росло число несовершеннолет-
них с ВИЧ-инфекцией, - такие 
цифры были озвучены на съез-
де уполномоченных по правам 
ребенка, прошедшем в Ростове-
на-Дону. Самая неблагополуч-
ная ситуация у подростков в 
возрасте от 15 до 17 лет: у них 
заболеваемость СПИДом 
носит взрывной ха-
рактер. За год число 
инфицированных 
в этой категории 
выросло сразу на 
треть. Откуда бе-
рется ВИЧ у детей? 
Ответ пока неоче-
виден. Во всяком слу-
чае детский омбудсмен 
Павел Астахов на том же 
съезде рассказал, что риск пере-
дачи ВИЧ-инфекции от матери 
к ребенку за несколько лет сни-
зился многократно. Если в 2006 
году риск так называемой вер-
тикальной передачи инфекции 
составлял почти 11%, то в 2014 
году он снизился до 3% - ВИЧ-
инфицированной матери доста-
точно принимать специальные 
препараты.

«Заболеваемость среди де-
тей растет примерно такими же 
темпами, как растет заболева-
емость в России в целом, - рас-
сказал член правления Меж-
региональной общественной 
организации «Сообщество лю-
дей, живущих с ВИЧ» Сергей 
Смирнов. - Сегодня, согласно 
официальной статистике, инфи-
цированных ВИЧ уже больше 
миллиона. Всего пять лет назад 
их было 500 тысяч».

Напомним, что в мае про-
шлого года глава Федераль-

ного центра по борьбе со 
СПИДом Вадим Покровский 
заявил об эпидемии и назвал 
ситуацию национальной ката-
строфой. Далеко не все тогда 
поверили Покровскому на 
слово - нашлись те, кто обви-
нил его в попытке очернить 
Россию по заказу «мировой 

закулисы». 
Обсудить, как на са-
мом деле обстоят в 
стране дела со СПИ-
Дом, на днях реши-
ла и Мосгордума. 
Выводы на слуша-
ниях были сделаны 

следующие. «Бо-
роться нужно не со 

СПИДом по большому 
счету, а с наркотиками и 

распущенностью», - заявила 
депутат Людмила Стебенкова.

По мнению собравшихся, 
западный способ профилак-
тики СПИДа нам не подходит 
- в основном он заключается 
в бесплатной раздаче презер-
вативов. Наш же человек, за-
получив презерватив на халяву, 
обязательно пустится в раз-
врат и непременно заразится 
ВИЧ, потому как презерватив 
не дает 100%-ной гарантии.

Чтобы остановить болезнь, 
россиянину нужен не презерва-
тив, а привитые с детства мо-
раль и нравственность. 

Однако в «Сообществе лю-
дей, живущих с ВИЧ», убежде-
ны, что уроки нравственности 
страну от СПИДа не спасут: 
«Рассчитывать на то, что после 
подобных уроков подростки 
не будут заниматься сексом и 
начнут хранить девственность 
до брака, просто наивно. Те же 

самые презервативы, 
которые ругают депу-
таты, в Европе смог-
ли если не остановить 
распространение ВИЧ, 
то хотя бы снизить его 
до минимума. Зато в 
России с ее «духовны-
ми ценностями» идет 
такой интенсивный 
рост заболеваемости, 
какого нет ни в од-
ной развитой стране в 
мире», - комментирует 
Сергей Смирнов.

«В Европе принято
назначать всем ВИЧ-
инфицированным ретрови-
русную терапию, - продолжа-
ет Сергей Смирнов. - Цены на 
нее бывают разные, но это в 
любом случае тысячи дол-
ларов в год на одного ВИЧ-
инфицированного. Похоже, 
что именно в целях экономии 
в России - другой подход. В 
итоге лекарства получают 
менее половины больных, в 
них нуждающихся. Осталь-
ные, по мнению чиновников 
от здравоохранения, еще не 
дошли «до кондиции».

«Наши врачи исходят из того, 
что ретровирусная терапия тре-
буется далеко не всем. Но как 
определить, кто в ней нуждает-
ся, а кто нет? На Западе, чтобы 
получить бесплатные препара-
ты, достаточно дать на это свое 
согласие, у нас же люди добива-
ются права на ретровирусную 
терапию годами», - заявляет 
Сергей Смирнов.

У тех, кто получает ретро-
вирусную терапию, ВИЧ в 
крови снижается до «неопре-
деляемого уровня». Такому 
ВИЧ-инфицированному мож-
но спокойно вступать в поло-
вые контакты - заражения не 
произойдет. Но... это если про-
водить терапию правильно. 
Государство же закупает в ос-
новном дешевые препараты, 
в результате больному прихо-
дится пить гору таблеток. 

В итоге россияне, даже до-
бившись права на бесплатные 
лекарства, нередко отказыва-
ются их принимать из-за воз-
никших осложнений. 

Аделаида Сигида
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У метро куча проблем. 
Одна из них - управление со-
ставами все чаще доверяют 
«необстрелянным» новичкам. 
«Под видом омолаживания 
кадров руководство прово-
дит списание работников без 
всяких компенсаций, - рас-
сказал глава профкома ГУП 
«Московский метрополитен» 
Николай Гостев. - Списывают 
под предлогом якобы плохого 
здоровья, хотя на самом деле 
причины экономические».

Машинист со стажем один 
год, по словам Гостева, зараба-
тывает 65 тыс. руб. в месяц. Тот, 
кто отработал 10 лет, - уже под 
100 тыс. руб. В ходе кадровой 
реформы одних только маши-
нистов планируется списать 
около 600 человек, или 10%. 
Их заменят на «новобранцев». 
Причем «списываемые по здо-
ровью» - это в основном муж-
чины 35-40 лет, как говорится, 
в полном расцвете сил. «По за-
явлению руководства, 
безопасность в метро 
ухудшилась на 3%. 
На самом деле ситу-
ация намного хуже, 
- свидетельствует 
Гостев. - На Бутов-
ской линии, напри-
мер, кладут сырые 
шпалы, без пропитки 
креозотом. Эти шпа-
лы вскоре начинают 
трескаться».

Весь метрополитен, по сло-
вам Гостева, плачет без запча-
стей. Но зато всех поставили 
на уши ремонтами 180 вести-
бюлей. Что, прежние никуда 
не годились? Да нет. Просто 
надо было освоить 11 млрд 
руб. из доходов метрополите-
на, уверен глава профсоюза.

Пассажиры и сами замеча-
ют: в последнее время в ме-
тро творится что-то неладное. 
«На «Комсомольской» прямо 
в вестибюле появились лужи, 
которые стоят там месяцами. 
Это весьма опасная тенденция 
- лужи говорят о проседании 
грунта, что в итоге может выве-
сти из строя электропроводку», 
- комментирует глава Обще-

ства защиты прав потребите-
лей в сфере услуг связи, транс-
порта и инфокоммуникаций 
Алексей Самохвалов.

Из линий в наибольшей сте-
пени выработали свой ресурс 
Таганско-Краснопресненская 
и Калужско-Рижская. Эска-
латоры на этих линиях были 
запущены еще в начале 60-х 
и имеют срок эксплуатации 
50 лет, то есть полностью по-
менять эскалаторы надо было 
еще пять лет назад.

Если эскалатор огорожен 
и идет ремонт, не стоит оболь-
щаться. «Пассажиры видят 
только вершину айсберга. 
Да, проводится верхний ре-
монт, но надо менять колеса 
эскалаторов, сами машины. 
Единственный завод, кото-
рый их производит, находится 
в Санкт-Петербурге, у него 
не хватает производственных 
мощностей, он не справляется 
с заказами, да и не хочет рабо-

тать на Москву», - говорит Ни-
колай Гостев.

С текущим ремонтом тоже 
проблемы. Минувшей весной 
ввиду оптимизации сократили 
метрополитеновские мастер-
ские. Причем отдел техни-
ческого контроля сократили 
полностью.

«Нет людей, нет техники, и 
при этом мы говорим о прод-
лении линий метрополитена, - 
подытожил Гостев. - На одних 
пиар-акциях метрополитен 
долго не проработает. Концер-
ты в метро, ночь иллюзий - мы 
только за, но кроме концертов 
надо еще делать основную ра-
боту».

Анна Александрова

В отличие от

УДАРИМ АГИТПРОБЕГОМ 
по ВИЧ-инфекции!

Профком метрополитена объявил 
о начале двухмесячной акции «по 
просвещению москвичей». Начи-
ная с 8 июня работники столичной 
подземки станут выходить на ули-
цы Москвы с плакатами, рассказы-
вающими о критическом состоянии 
метрополитена.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМТЕМ ВРЕМЕНЕМ

От московских властей о метро мы слышим только хоро-
шее: новая облицовка вестибюлей и переходов, десят-
ки дополнительных станций в планах ближайших лет, 
тематические поезда, бесплатный интернет. И только 
профессионалы знают, как непросто сегодня добиться 
сохранения безопасности в подземке.

МЕТРО ТРЕВОГИ НАШЕЙ
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По итогам прошлого 
года Ольга Азарова 
стала первой в истории 
московской полиции 
женщиной, одержавшей 
победу в конкурсе про-
фессионального мастер-
ства среди сотрудников 
дежурных частей столи-
цы. Соперники-мужчины 
до сих пор приходят в 
себя...

- Меня с детства учили: если 
за что-то берешься, делай сра-
зу хорошо, чтобы потом не пе-
ределывать. Этому правилу я 
следую всю жизнь. В полицию 
пошла, чтобы бороться с не-
справедливостью. Я всегда хо-
тела помогать людям, - расска-
зывает  старший оперативный 
дежурный отдела МВД России 
по району Фили-Давыдково 
г. Москвы Ольга Азарова.

Уже с третьего курса юри-
дической академии она на-
чала работать дознавателем 
в Солнцеве, а через три года 
стала старшим дознавателем в 
столичном районе Можайский. 
В 1999-м Ольга родила сына. 
Когда же поняла, что практи-
чески не видится с ребенком, 
приняла непростое решение - 
«понизила себя в должности» и 
перешла в дежурную часть. 

Новая работа, впрочем, 
тоже оказалась еще той го-
рячей точкой - расслабиться 
здесь нельзя ни на минуту, а 

если потребуется, то и «по зем-
ле» побегать.

А однажды Ольге пришлось 
даже вступить в переговоры 
с «террористом». Позвонив с 
сотового на «02», он сообщил, 
что на один из стадионов везут 
бомбу, которую он сам собирал.

Пока полиция проверяла 
стадионы Москвы, выйти на 
связь с позвонившим пытались 
многие коллеги Азаровой, но 
удалось это только ей. Не-
смотря на то что из трубки не 
раз доносилось злобное «От-
стань!», она продолжала на-

стойчиво звонить, каждый раз 
придумывая новые заходы, 
чтобы заставить «террориста» 
поддержать разговор. Когда 
контакт был налажен, мужчи-
на неожиданно предложил об-
ладательнице приятного голо-
са встретиться лично.

- Он сказал, что ждет меня 
в своей квартире, - вспоминает 
Ольга. - Руководители дали мне 
добро на рандеву, я надела бро-
нежилет и пошла на встречу. 
Задача была любым способом 
выманить мужчину из квар-
тиры, чтобы спецназ мог его 

взять без шума и пыли. Мало 
ли что на уме у этого психа (то, 
что он неадекватный, я поняла 
по его манере говорить).

В общем, Ольга позвонила в 
домофон, но получила ответ: «В 
квартиру не пущу». Пришлось 
строить из себя несчастную 
барышню, которой холодно на 
улице и одиноко в ночи. Короче, 
когда дверь квартиры наконец 
открылась, телефонного «тер-
рориста» скрутили в мгновение 
ока. Выяснилось, что задержан-
ный и в самом деле состоял на 
учете в психоневрологическом 
диспансере.

Умение мгновенно и мак-
симально четко реагировать 
на сигнал - еще одна из задач 
начальника смены дежурной 
части. Чем быстрее полицей-
ские подразделения получат 
информацию о происшествии 
и смогут выехать на место, тем 
больше шансов, что оно будет 
раскрыто по горячим следам.

Получив сообщение от 
женщины, что в квартиру к 
соседям пробрались неизвест-
ные, Ольга Азарова вычисли-
ла ближайший автопатруль 
и отправила по указанному 
адресу. Воришки вышли из 
подъезда и угодили прямо в 
руки полицейских. Обчищен-

ная квартира, между прочим, 
была на охране вневедом-
ственной охраны, но Ольгины 
соколы прибыли к подъезду 
чуть раньше коллег.

Другой случай. Ночью по-
звонил мужчина: на него напа-
ли двое южан и отобрали план-
шет и телефон. Добравшись до 
дома, жертва грабителей назвал 
полицейским номер дома, возле 
которого все и произошло.

- Я прикинула, - говорит 
Ольга, - что у злодеев есть 
два пути отступления. Туда и 
направила два автопатруля. 
Параллельно, расспрашивая 
у потерпевшего приметы гра-
бителей, услышала в другой 
трубке, что ребята задержали 
двух парней с сумкой, в кото-
рой лежала дорогостоящая 
техника. Тут же об этом узнал 
и потерпевший. Он аж дар 
речи потерял от такой опера-
тивности...

Говорят, людей, в чьем име-
ни есть буква «а», отличают 
сила, стойкость, яркость и ли-
дерство, а труд для таких лю-
дей - природная потребность. 
Если так, то Ольга Азарова 
- пример в этом смысле хре-
стоматийный: четыре буквы 
«а» в имени и фамилии про-
сто обязывают хозяйку быть 
настоящей трудягой, которой 
все удается. Как она успевает 
при этом 8-летнюю Аделину 
и 6-летнего Руслана в школу, 
детсад, на кружки и спортив-
ные секции водить, одному 
Богу известно... И старше-
му Никите, которому уже 17. 
Мама для детей - пример для 
подражания. И пример яркий.

Елена Хакимова

МАЙОР АЗАРОВА - 
старшая по району

Диагноз «гипоплазия 
матки» (недоразвитие 
матки) дочке Галины 
М. поставили еще в дет-
стве: «Тогда врачи мне 
не объяснили, насколько 
это серьезно. Гормональ-
ную терапию назначили 
слишком поздно, уже в 
зрелом возрасте. В итоге 
она нам не помогла», - 
вспоминает Галина.

Рекламу гипнотизе-
ров из Москвы и Питера, 
которые лечили в том 
числе и бесплодие, Гали-
на услышала по радио. 
Решила проконсульти-
роваться. «Если ситуация 
безвыходная, мы за нее 
даже не беремся. Но у 
вас ситуация решаемая», 
- обнадежил по телефону 
гипнотизер по фамилии 
Ясный. По его словам, 
дочка забеременеет за 
месяц, Галине понадобит-
ся всего лишь зажигать 
дома свечки и перечис-
лить Ясному 50 тыс. ру-
блей. Правда, денежный 
перевод Ясный попросил 

отправить на имя некоего 
гражданина Слесарева.

«Ясный мне диктовал 
по телефону: зажгите 
свечку, сядьте около нее. 
Затем велел отключить 
телефон, чтобы он не ме-
шал выходить на линию 
связи с космосом», - рас-
сказывает Галина.

По команде Ясного 
Галина закрывала глаза 
и предавалась «космиче-
ской связи». Через пару 
сеансов гипнотизер объ-
явил, что Галина зажигает 
плохие свечки и он при-
шлет ей хорошие, шесть 
штук. За 150 тыс. рублей.

«Я думала, раз у меня 
на руках квитанция об 
оплате, значит, это свое-
го рода документ, - при-
знается Галина. - А Ясный 
потом скажет, что не зна-
ет, какому Слесареву я 
деньги перечисляла: мол, 
первый раз про такого 
слышу».

Но это будет потом. 
А тогда Галина с дочкой 
искренне верили в чудо 

и проверяли полосками 
теста наступление бере-
менности. Увы! Полоски 
давали отрицательный 
результат.

А вслед за этим Гали-
не позвонил гипнотизер 
под именем Светлый: он-
де обнаружил, что его 
товарищ Ясный непра-
вильно проводил гип-
нотические сеансы. И 
предложил свою мето-
дику. Галине нужно было 
купить у него амулет за 
60 тысяч. А потом «за-
крепить его действие» 
еще за 40.

«Там у него были аму-
леты и по миллиону, и по 
380 тысяч. Я выбрала за 
180 тысяч - самый деше-
вый», - объясняет Галина.

Сбережения к этому 
моменту уже закончи-
лись, в долг никто не да-
вал. Галина решила про-
дать квартиру. Другого 
выхода не было - гипно-
тизер запугивал женщи-
ну: если она не выкупит 
амулет, дочь погибнет. В 
итоге присланный по по-
чте спасительный амулет 
оказался дешевой ин-

дийской статуэткой бога 
Шивы.

Галина плакала в труб-
ку. Гипнотизеры сжали-
лись и «посчитали пенси-
онные льготы» - в итоге 
очередная «благодатная 
свеча» обошлась в 600 
тысяч рублей вместо 
объявленных по-
началу 800 ты-
сяч. Однако 
все старания 
не приво-
дили к же-
л а е м о м у 
результату 
- дочка не 
беременела.

В конце 
концов Галина 
обратилась в поли-
цию. Там на жертву по-
смотрели, мягко говоря, 
с недоумением. Но все же 
велели все переговоры с 
гипнотизерами записы-
вать на диктофон.

Галина названивала 
гипнотизерам целыми 
днями и все записывала. 
Наговорила по межго-
роду несколько тысяч 
рублей. В итоге местное 
ОВД в возбуждении уго-

ловного дела отказало. 
Якобы пострадала она от 
неустановленных лиц.

«Как это неустанов-
ленных? - не понимает 
Галина. - Они по радио 
все так же дают рекламу, 
и телефоны у них вклю-
чены».

По словам председате-
ля Ассоциации адвокатов 
России за права человека 
Марии Баст, в сегодняш-
ние кризисные времена 
жертвами подобных афе-

ристов становится 
все больше рос-

сиян: «При-
чем большая 
часть по-
с т р а д а в -
ших даже 
никуда не 
обращается 

- люди боят-
ся, что «гипно-

тизеры» против 
них что-нибудь на-

колдуют. Периодически 
накрывают какую-ни-
будь банду экстрасенсов, 
недавно как раз поймали 
тридцать человек. Но это 
разовые акции, и они ни-
как не влияют на общую 
ситуацию».

Не надо думать, что 
жертвами мошенников 
становятся только до-
верчивые пенсионеры. 
«Среди бизнесменов 

тоже немало тех, кто ве-
рит в чудо, - утверждает 
Мария Баст. - Вот недав-
но один продал элитную 
квартиру в центре Мо-
сквы и отнес деньги магу, 
чтобы решить проблемы 
с бизнесом. Причем об-
ращаться за защитой в 
Европейский суд по та-
ким делам бесполезно - 
европейцы не понимают, 
какое право человека тут 
нарушено, если человек, 
пардон, дурак?»

Тем не менее наше 
государство должно за-
щищать слишком довер-
чивых граждан, уверена 
адвокат. Тем более что 
по российскому законо-
дательству сроки таким 
вот «гипнотизерам» гро-
зят немаленькие: ст. 159 
«Мошенничество», часть 
4 - особо крупный размер 
и создание организован-
ного преступного сооб-
щества - подразумевает 
наказание от 10 до 25 лет 
лишения свободы.

По оценкам самих 
правоохранителей, в РФ 
действует около 5 тысяч 
самозваных гипнотизе-
ров. Почему их всех не 
пересажают - другой во-
прос. Кто же будет резать 
курицу, несущую золотые 
яйца?

Анна Александрова

ГИПНОЗ ЗА ДВА МИЛЛИОНА

СУДЬБА ПОД КИТЕЛЕМ

Чтобы вылечить дочку от бесплодия, жи-
тельница Омска продала квартиру и отда-
ла деньги... гипнотизерам. Дочке это, увы, 
не помогло. Но и маму ничему не научило.
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К
ерченская пе-
реправа и бу-
дущий мост из 
России в Крым 
сейчас интере-
суют всех. Это 

понятно. Ведь для мно-
гих это реальное реше-
ние серьезных проблем. 
И для крымчан, в одно-
часье оказавшихся, по 
сути, отрезанными от 
внешнего мира. И для 
жителей России, в по-
следнее время лишен-
ных возможности выби-
рать себе заграничный 
отпуск: с Турцией и 
Египтом Россия рассо-
рилась, Европа стала не 
по карману, а лететь в 
Крым на самолете мо-
гут позволить себе да-
леко не все.

Керченский мост, без-
условно, разрубит горди-
ев узел, позволив ехать в 
Крым недорогим поез-
дам. Но когда он будет? 
Вполне вероятно, что 
скоро: так рьяно в Рос-
сии строили, пожалуй, 
только БАМ. Строят 
мост круглосуточно. И 
вот тут-то и вскрылась 
«засада»: людям хорошо, 
а животным не очень. 
Первыми тревогу забили 
крымские биологи.

- Каждый год в период 
потепления часть попу-
ляции дельфинов мигри-
рует через Керченский 
пролив из Черного моря 
в Азовское и возвраща-
ется с приплодом осе-
нью, следуя за массовым 
ходом азовской хамсы, 
- объяснили корреспон-
денту «МН» в центре 
исследования в области 
естественных наук г. 
Симферополя «Лабора-
тория Брэма». - В этом 
же году они столкнулись 
с неожиданным препят-
ствием: то место, где они 
обычно проплывали сво-
бодно, теперь стало для 
них опасным. Из-за этого 
начались нарушения в 
процессе миграции.

Крымских ученых 
поддерживают и столич-
ные. Они же озвучили 
проблему на высоком 
уровне, обратившись и в 
Министерство природ-
ных ресурсов, и в Мини-
стерство транспорта РФ, 
где, видимо, и не подозре-
вают о судьбе морского 

м и р а . 
В част-
ности о том, 
что, как выра-
зился руководитель зо-
озащитной организации 
«Помощь дельфинам 
Черного моря» биолог 
Владимир Латка, «буро-
набивные работы очень 
пугают морских живот-
ных».

В жизни дельфинов 
очень многое значит 
звук. И, конечно, такое 
грандиозное строитель-

ство, в ходе которого 
устанавливается 580 
опор, и каждая - на 8 сва-
ях, не могло не нарушить 
их привычный ритм жиз-
ни.

Кроме того, есть и 
другие опасности.

- Дельфины, как и 
другие китообразные, 
снабжены эхолокато-
ром, который позволя-
ет ориентироваться в 
толще воды, избегать 
подводных препятствий 
и находить добычу. Точ-
ность локаторов у дель-
финов такова, что они 
на расстоянии 25 метров 
различают дробинку, 
упавшую в воду. Однако 
биологические локато-
ры иногда дают сбой, 
особенно в шторм, ког-
да вода загрязняется пе-
ском и илом, насыщает-
ся пузырьками воздуха. 
Это может привести к 
дезориентации и гибели 
животных, - считает оке-
анолог, геоэколог, канди-
дат географических наук 

Александр 
Беляев.
С еще од-

ной бедой дель-
финов зоозащитни-

ки борются не один год. 
Теперь же она обостри-
лась еще сильнее. Ведь 
стройка - это не только 
звук, но и грязь. А в за-
грязненной воде сонары 
дельфинов зачастую не 
могут обнаружить жа-
берные сети, сделанные 
из нейлона. Попадая в 
них, животные гибнут. 
И уже, по утверждению 
биологов, массово. Тем 

более что сетей по по-
бережью расставлено 
очень много.

- Трудно даже предста-
вить, сколько дельфинов 
гибнет в таких ситуаци-
ях, так и не дождавшись 
помощи, - возмущают-
ся биологи сообщества 
«Помощь дельфинам 
Черного моря». - Ясно 
только, что в целом по 
российскому и украин-
скому побережью эта 
цифра составляет более 
3500 особей ежегодно. 
Чтобы уточнить эту 
цифру, нужно проводить 
достаточно регулярный 
мониторинг попадания 
дельфинов в разные сети 
хотя бы на небольшом 
участке побережья, а 
этого не делает сейчас 
ни Россия, ни Украина. 
Однако достоверно из-
вестно, что около 3 ты-
сяч дельфинов гибнут 
ежегодно только в круп-
ноячеистых донных жа-
берных сетях на камбалу-
калкана и акулу катрана. 

Оценку же количества 
погибающих в наплав-
ных жаберных сетях и в 
ставных сетях с ловушка-
ми вообще никто никог-
да не делал. Дельфины 
гибнут в них регулярно. 
В море повсеместно рас-
ставлены сети. Ставят их, 
похоже, все кому не лень, 
и реального контроля и 
регулирования этой дея-
тельности нет.

Не меньшее волнение 
у отечественных ученых 
вызывает и мода на пере-
движные дельфинарии. 
Эта тема обостряется 

каждый раз с наступле-
нием лета. Кампании 
против подобных раз-
влечений сейчас идут в 
нескольких российских 
городах. И возмущение 
зоозащитников вполне 
обосновано.

- Почему этот биз-
нес нужно остановить? 
А вы задумывались над 
тем, в каких условиях 
приходится выживать 
животным в передвиж-
ных дельфинариях? - 
возмущается активист-
ка общества «Спасаем 
дельфинов» Олеся Зло-
бина. - Так задумайтесь. 
Гастроли передвижных 
дельфинариев в каж-
дом городе в среднем 
длятся полтора месяца. 
Самые лучшие условия, 
которые эти умнейшие 
создания видят за всю 

свою жизнь, - 
бассейн диамет-
ром 12-14 метров 
и глубиной 2-3 
метра с грязной, 
редко сменяемой 
водой. В то вре-
мя как на воле 
белухи проходят 
за сутки около 
100 км, спокойно 
ныряют на глу-
бину 100-300 м, а 
иногда и до 800. В 
общей сложности 
дельфины около 
недели лежат в 
контейнерах, по-
тому как разбор 
конструкций за-

нимает примерно 3 дня, 
переезд 1-2 дня и сбор 
на новом месте 3 дня. 
Не говоря уж о транс-
портировке, которая 
для животных являет-
ся сильным стрессом. 
Передвижные дельфи-

нарии уже давно изжи-
ли себя за рубежом по 
причине невозможности 
создания комфортных 
условий для постоянных 
перевозок животных и 
ведут к их преждевре-
менной гибели. А у нас 
данный бизнес продол-
жает существовать.

Недавно дельфинам, 
поменявшим граждан-
ство вместе с крым-
чанами, было решено 
сделать подарок. В се-
редине мая по приказу 
Главного управления 
природных ресурсов и 
экологии города Се-
вастополя утвержден 
перечень растений, 
грибов и животных, 
внесенных в Красную 
книгу Севастополя. 
Туда вошли в том числе 
и афалины.

Это именно о них идет 
речь в обращении био-
логов к федеральным 
ведомствам. Это именно 
их чаще всего находят 
погибшими в сетях, сти-
хийно расставленных 
по всему побережью. И 
это для них просят орга-
низовать «час тишины» 
во время строительства 
Керченского моста уче-
ные. Простые меры, 
нормальная человече-
ская забота, и глядишь 
- заносить дельфинов в 
Красную книгу России 
не понадобится.

Марина Алексеева

www.mirnov.ru

Они 
гибнут в сетях, 
расставленных 

едва ли не вдоль всего 
черноморского побережья. 

Их морят в передвижных 
дельфинариях. А тут 

еще стройка века 
в Керченском 

проливе.

Около 3 тысяч дельфинов 
гибнут ежегодно только 
в крупноячеистых 
донных жаберных сетях 
на камбалу-калкана и 
акулу катрана. Оценку же 
количества погибающих 
в наплавных жаберных 
сетях и в ставных сетях с 
ловушками вообще никто 
никогда не делал.
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«Люди могли 
не знать имени 

президента 
США, но знали 

Мохаммеда Али» 
- такая раньше 

была поговорка. 
3 июня на 75-м 

году жизни 
ушел не просто 

величайший 
боксер в истории, 

а икона века.
Икона 
и поп-звезда

Чемпион Олимпи-
ады в Риме-1960, абсо-
лютный чемпион мира в 
тяжелом весе (1964-1966, 
1974-1978). Пятикратный 
обладатель звания «Бок-
сер года» (1963, 1972, 1974, 
1975, 1978). Член Зала сла-
вы бокса (1987) и Между-
народного зала боксер-
ской славы (1990).

После выигрыша чем-
пионского боя с Сонни Ли-
стоном (25 февраля 1964 
года) он вступил в орга-
низацию «Нация ислама» 
и сменил имя с Кассиус 
Клей на Мохаммед Али. 
На пике карьеры отка-
зался проходить службу 
в армии США, из-за чего 
был лишен всех титулов и 
отстранен от участия в со-
ревнованиях на три года. А 
когда вернулся в спорт, то 
вернул себе и звание чем-
пиона мира в борьбе с луч-
шими боксерами «золотой 
эры». Его противостояние 
с Джо Фрейзером, состо-
явшее из трех матчей, ста-
ло одним из самых извест-
ных в истории спорта.

Что сделало Мохамме-
да Али иконой? То, что он 
был Борцом. Часто шел 
против Системы. Созда-
вал свой мир. И такой по-
пулярности не было ни у 
одного боксера, включая 
Майка Тайсона.

Али стал поп-звездой. 
Вручал «Оскара» Сильве-
стру Сталлоне, снимался 
в фильмах, 37 раз появ-
лялся на обложках Sports 
Illustrated - главного спор-
тивного журнала Север-
ной Америки. И это мы не 
говорим о другом глянце.

Благодаря Али гоно-
рары в боксе взлетели в 
разы. Только за один бой с 
Джорджем Форменом он 
в середине 70-х получил 
$5,5 млн. Безумные деньги 
для того времени!

Куча эпатажных выхо-
док вроде требования мон-
тировать звезду на Аллее 
Славы в стену, а не на зем-
ле, «чтобы ее не топтали 
те, кто меня не уважает»...

И конечно, борьба за 
равноправие чернокоже-
го населения, на чем по-
мешаны все в США. Али 
стал Мартином Лютером 
Кингом от спорта. «Даже 
Иисус всегда был белым 
на картинках. Еще я заме-
тил, что все ангелы на кар-
тинках белые. Однажды я 

спросил маму: «Что будет, 
когда мы умрем? Мы по-
падем в рай?» - еще в дет-
стве задавался вопросом 
Али.

Самый тяжелый бой 
Али предстояло выдер-
жать с болезнью Паркин-
сона.

«Я был абсолютно уве-
рен, что Мохаммед Али 
умер сорок лет назад. А он 
умер только вчера», - был 
изумлен популярный бло-
гер Артемий Лебедев.

«Он умирал так долго, 
что сам процесс перехода 
от жизни к смерти превра-
тился в какое-то плавание, 
которое со временем ста-
ло казаться бесконечным. 
Умирали один за другим 
его бывшие соперники, 
Джо Фрейзер, Кен Нор-
тон, Рон Лайл, которые в 
разных телешоу казались 
рядом с ним, давно превра-
щенным болезнью Пар-
кинсона в живой труп, мо-
лодыми и здоровыми. А он 
все жил, - писал известный 
обозреватель Александр 
Беленький. - Когда он еще 
мог говорить, то как-то 
сказал: «Люди думают, что 
я страдаю. Я хочу, чтобы 
ко мне вернулось здоро-
вье. Но я не страдаю...»

Болезнь 
Паркинсона

В сентябре 1984 года 
Али был помещен в нью-
йоркскую пресвитериан-
скую больницу в связи с 
ухудшением слуха, речи и 
моторных функций орга-
низма. После всех анали-
зов и тестов врачи пришли 
к выводу, что Мохаммед 
страдает от болезни Пар-
кинсона. Заболевание яв-
ляется неизлечимым. Все 
существующие методы 
направлены лишь на об-
легчение его симптомов.

Госпитализация леген-
ды, а также ряд смертей 

боксеров на ринге вызва-
ли широкий обществен-
ный резонанс. В прессе 
начали хором заявлять, 
что бокс несет неисправи-
мый вред для организма. 

Было даже проведено ис-
следование 38 боксеров, и 
более чем у половины из 
них обнаружили различ-
ные формы повреждений 
мозга. В США началась 
кампания за запрет про-
фессионального бокса. 
Причем Али - даже после 
того как узнал о диагнозе 
- выступал противником 
этого движения. Он всег-
да говорил, что бокс - одна 
из главных возможностей 
для афроамериканца до-
биться успеха в жизни.

Али страдал от Пар-
кинсона, но ум его оста-
вался ясным. И он решил 
посвятить себя служению 
исламу, например, мог 
сделать пожертвование в 
100 000 долларов или 
вый ти из машины и по-
мочь обычному бездо-
мному. Когда на одной из 
церемоний Мохаммеду 
был вручен памятный 
бриллиантовый пер-
стень, он в тот же вечер 
подарил его девочке-ин-
валиду.

Али спокойно участво-
вал в переговорах с ис-

ламскими экстремистами 
в Ливане и Ираке, чтобы 
спасти жизни людей.

Вместе с женой Лонни 
он проводил много вре-
мени на своей ферме в 
Мичигане. Супруга взяла 
на себя ведение всех его 
финансовых дел. Вывела 
Али из сомнительных сде-
лок и порвала контакты с 
многочисленным окру-
жением мужа, которое 
хотело заработать на его 
имени. Поэтому Лонни 
удачно сохранила состоя-
ние Али, которое оцени-
валось в $3,5 млн.

«Героям жалость 
не нужна»

В 1994 году Джордж 
Формен вернул себе ти-
тул чемпиона мира, став 
самым старым чемпио-
ном в истории. Али при-
знался: «Меня это здо-
рово задело за живое. Я 
тоже захотел вернуться. 
Но потом наступило утро 
- пора было выходить на 

пробежку. Я лег обратно 
в постель и сказал: «Лад-
но, все равно я самый ве-
ликий».

Два года спустя Али 
выпала честь зажечь 
олимпийский огонь на 
Играх в Атланте. К тому 
времени Мохаммед уже с 
трудом разговаривал. Но 
справился с миссией и на 
глазах у всего мира зажег 
большой факел.

«Самый яркий эпизод 
церемонии», как на сле-
дующий день сообщили 
многие газеты, получился 
на самом деле зрелищем 
тяжелым, - писал извест-

ный обозреватель 
Борис Валиев. 
- Трясущимися 
руками подносил 
Али факел к кап-
суле с огнем, по-
том с таким же ви-
димым усилием - к 
чаше. Показалось 
даже, что он мо-
жет не справиться 
с этой нетрудной 
задачей, но, к сча-
стью, справился...»

«Считаю, это 
было неуважи-
тельно к атлетам, 
участвовавшим 
в Играх... Зачем 

показывать всему миру 
инвалида? Если бы я был 
в таком состоянии, моя се-
мья никогда бы не позво-
лила мне так позориться», 
- высказался его конку-
рент Джо Фрейзер.

А вот Джордж Формен 
считал иначе: «Я в свое 
время часто встречался 
с ветеранами войн. Это 
были люди с тяжелыми 

ранениями, ампутанты. И 
не сказал бы, чтобы мне в 
их присутствии было как-
то не по себе. Герои в жа-
лости не нуждаются. Они 
приносят себя в жертву 
чему-то высшему. Так и 
с Мохаммедом... Прой-
дут годы, Мохаммед Али 
умрет, но его жизнь оста-
нется примером того, как, 
выйдя из ничтожества, 
можно стать мужчиной. 
Чего его жалеть? Надо 
было бы жалеть нас, если 
бы у нас не было Али».

Второе дыхание
Мохаммед во время 

Игр в Атланте побывал 
на многих соревновани-
ях, посетил олимпийскую 
деревню, где пообщался 
со спортсменами. Олим-
пиада стала катализато-
ром для возвращения Али 
к активной жизни, в его 
фонд поступали множе-
ственные пожертвования, 
почту заваливали сотни 
писем от поклонников.

Мохаммед настаивал 
на том, чтобы ему зачи-
тывали каждое прислан-
ное письмо, он ставил 
около 2000 автографов 
каждую неделю.

Али много путеше-
ствовал, в 1998 году стал 
послом доброй воли 
ЮНИСЕФ. Он побывал 
во многих странах Афри-
ки и Азии. В 2002 году за-
глянул даже в школу для 
девочек в Афганистане, 
где женщины по зако-
нам талибана не имели 
права на обучение. А 
еще выступал с критикой 
вторжения войск США в 
Ирак в 2003 году.

В начале июня этого 
года Мохаммед попал в 
одну из больниц Финик-
са, штат Аризона. У него 
резко ухудшилось здоро-
вье, возникли тяжелые 
проблемы с легкими. А 
спустя день Али скончал-
ся на 75-м году жизни. Как 
объявили врачи, причи-
ной его смерти стал сеп-
тический шок, возникший 
из-за «неустановленных 
естественных причин».

Мохаммед Али похоро-
нен в родном городе Луис-
вилле, штат Кентукки.

Мохаммед Али.
7 июня 2016 года

www.mirnov.ru
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Его самый 
тяжелый бой

Б

Так говорил великий Али
Он вошел в историю спорта еще и как яркий 
оратор. Мы решили вспомнить несколько его 
высказываний.

«Руки работают, видят глаза. Порхай как бабочка, жаль 
как пчела».

«Тайсона я вырубил бы с первого удара. Существуют 
соперники, которым он может откусить ухо. Но есть те, 
кто может откусить ему голову».

«Если можно получить пенициллин из заплесневевше-
го хлеба, то из тебя уж точно должно что-то получиться».

«Когда ты прав, никто этого не запоминает. А как оши-
бешься - никто этого не забудет».

«Невозможно - это лишь громкое слово, за которым 
прячутся маленькие люди».

Материалы подготовил Степан Строев

Бой с американцем Джорджем 

Форменом. 1974 г. Заир

После тренировки. 
1973 г.

61-летний 
боксер с женой 
Иолантой 
Уильямс 
на вручении 
премии 
«Бэмби». 
Гамбург. 2003 г.
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На чемпионате России 
по вольной борьбе 
произошел инцидент. 
Дагестанцы решили 
бойкотировать турнир, 
потому что их якобы 
засуживают. Кому ехать 
от России на Олимпиаду 
в Рио - теперь под 
большим вопросом.

Где угодно мог случиться 
скандал. Но рвануло в Яку-
тии на чемпионате России по 
вольной борьбе.

И вот Исмаил Мусукаев из 
Дагестана проигрывает по-
единок. И вот он толкает по-
бедившего его борца Виктора 
Лебедева. И начинает орать 
на судью. Тут Лебедев толка-
ет Мусукаева. На ристалище 
выскакивают тренеры, мас-
сажисты. Куча-мала, ругань 
- спортсменов растаскивают в 
разные стороны. Но тут появ-
ляются омоновцы...

Подоплека тут такая. По 
итогам чемпионата форми-
руется состав сборной Рос-
сии на Олимпиаду в Рио. 
Перспективный Мусукаев, 
по мнению экспертов, обы-
грал Лебедева, но хозяева, де-
скать, его засудили, отдав по-
беду своему парню. Судей по 
итогам расследования нака-
жут, но результат останется 
в силе. И что дальше? Деле-
гация Дагестана в знак про-
теста заявляет, что их борцы 
после такого на ковер не вый-
дут. То есть Россия на Олим-
пиаде в Рио может остаться 
не только без легкоатлетов, 

попавшихся на допинге, но и 
без дагестанских борцов.

Дальше еще интереснее. 
Чемпион России в категории 
до 57 кг Виктор Лебедев... от-
казался от участия в Олимпи-
аде. И сказал, что «золото» 
первенства страны он вы-
играл незаслуженно, есть бо-
лее достойные кандидатуры 
для поездки в Рио.

То есть Исмаил Мусукаев. 
Или Александр Богомоев, 
потому что судьи в Якутии 
поплыли так, что в финале 
сначала отдали победу Лебе-
деву, а потом решили вручить 
вообще два «золота» - еще и 
Богомоеву из Бурятии.

Так было и на Олимпиа-
де в Солт-Лейк-Сити. Сразу 

вспоминаются споры и пере-
смотр оценок в парном фи-
гурном катании, в результате 
чего «золото» было отдано 
не только Елене Бережной 
с Антоном Сихарулидзе, но 
и канадцам Жами Сале и Да-
виду Пеллетье. Это одна из 
самых позорных страниц в 
истории олимпийского дви-
жения.

«Схватки с Мусукаевым 
и Богомоевым я проиграл, 
- прямым текстом сказал Ле-
бедев. - Мне было неприятно 
стоять на пьедестале. Дома 
меня тащили за уши и хотели, 
чтобы я победил. Это плохо, 
когда соперников так засужи-
вают. Я хотел сняться сразу, 
но тренеры сказали: «Не взду-

май!» А я не подошел к чем-
пионату в хорошей форме.

- Что вам сказали даге-
станцы?

- Они говорили: «Ты не вино-
ват». Но меня это совсем не уте-
шает. Я знаю Мусукаева много 
лет, мы давно с ним работаем 
на ковре. Помогали друг другу, 
когда готовились к чемпиона-
там мира и Европы. У нас всег-
да были братские отношения. 
Но по поводу его поведения я 
скажу, что такое недопустимо. 
Я и на ковре сказал и лично за-
явлю: «Так себя вести нельзя. 
Что бы ни происходило». 
Вообще я сильно зау-
важал Александра 
Богомоева. На 
поражение он 
с р е а г и р о в а л 
как настоящий 
спортсмен и 
мужчина. Подал 
мне руку, молча 
ушел.

Сборная Да-
гестана вернулась 
в Махачкалу, и дома 
спортсменов встречали как 
героев. Больше двух тысяч 
болельщиков размахивали 
флагами с атрибутикой Даге-
стана и общественных орга-
низаций, поднимали плакаты 
в поддержку борцов.

Но и в Якутии прошла ак-
ция в поддержку Виктора Ле-
бедева. В мероприятии приня-
ли участие более полутысячи 

человек, которые призывали 
своего спортсмена «не оста-
навливаться и не делать преж-
девременных выводов».

А что сказал министр спор-
та Виталий Мутко? Он выра-
зил сожаление, что Дзамбо-
лат Тедеев был назначен на 
пост главного тренера сбор-
ной России: «Федерация, вы-
бирая Якутск, должна была 
предвидеть такое. Я сожалею, 
что мы сменили и поддержа-
ли нового тренера. Сразу же 
начались проблемы!»

И добавил: «Если отказ Ле-
бедева связан с угрозами, 

то государству нужно 
вмешаться в этот 

вопрос. Не совсем 
верно, что спорт-
смен отказыва-
ется от поездки 
на Олимпиаду. 
Не думаю, что 

наши коллеги 
из Дагестана пра-

вильно себя повели».
А выводы такие. 

В Федерации спортивной 
борьбы наблюдается явный 
кризис. Виктор Лебедев - дву-
кратный чемпион мира, и уди-
вительно, что он так сошел с 
дистанции. Россия же опять 
вляпалась в неприятную исто-
рию. И это за несколько недель 
до того, как Международный 
олимпийский комитет примет 
решение, допускать ли вообще 
нашу страну в Рио.

Уже на этой неделе 
стартует чемпионат 
Европы по футболу. 
Чего ждать от команды 
Леонида Слуцкого? Ведь 
наша команда еще до 
старта потеряла двух 
ключевых игроков...

Как это будет?
Турнир пройдет во Франции. 

Сборная России попала в груп-
пу В. 11 июня, в субботу, наши 
футболисты сыграют в Мар-
селе против англичан (22.00 
мск). Сборная Англии будет 
считаться явным фаворитом.

15 июня, среда, - играем в го-
роде Вильнев-д’Аск со слова-
ками (16.00 мск). Тут шансов у 
нас побольше, потому что Рос-
сия со Словакией в последние 
годы сражается на равных.

20 июня, понедельник, - в 
Тулузе нас ждет Уэльс (22.00), 
за который выступает один из 
лучших футболистов совре-
менности Гарет Бейл. Но все-
таки валлийцы раньше никог-
да не выходили в финальную 
часть Евро. Расклад такой, что 
две лучшие команды из каж-
дой группы выходят в плей-
офф напрямую. Попадут туда 

и четыре сборные из шести 
групп, которые заняли третьи 
места и имеют более хоро-
шие показатели. То есть если 
Россия выложится в матчах с 
равными себе - словаками и 
валлийцами, то может рассчи-
тывать на успех.

Что у нас с составом?
Полузащитник ЦСКА 

Алан Дзагоев получил трав-
му в золотом матче чемпио-
ната России против «Рубина», 
когда армейцы выиграли ти-
тул. Он уже успешно перенес 
операцию в Германии. Но на 
Евро поехать не сможет.

А в товарищеском мат-
че с Сербией (1:1) заднюю 
поверхность бедра повре-
дил опорный полузащитник 
Игорь Денисов, и он тоже не 
сыграет на Евро. 

Реакция на эти события со-
вершенно разная.

«Рокового ничего не бы-
вает, ведь Дзагоев не Роналду 
и не Месси. Грустно, но при 
всем уважении к Алану его 
есть кем заменить. Я не вижу, 
чтобы к нему стояла бы оче-
редь из представителей ев-
ропейских клубов», - считает 
Геннадий Орлов, золотой го-
лос «Зенита».

«Шок - теряем 
Денисова, теря-
ем Дзагоева. Лю-
дей, на которых 
все держится», - 
считает форвард 
Артем Дзюба.

Да, замену травми-
рованным игрокам 
найти можно. Все 
правильно, в нашей 
команде нет Месси 
и Роналду. Но все-
таки это ключевые 
футболисты сборной 
России, и от их потери 
наша команда никак 
не станет сильнее.

Нужно еще вспом-
нить, что главный 
тренер Леонид Слуц-
кий не взял на Евро 
таких ветеранов, как 
Александр Кержаков 
и Юрий Жирков. В 
общем, у нас будет 
весьма неопытная ко-
манда.

А как там тренер?
Леонид Слуцкий - главная 

звезда этой сборной. Еще год 
назад командой руководил 
итальянец Фабио Капелло. 
При нем результаты коман-
ды пошли под откос. Отбор 

на Евро был не-
сложным, но 
мы умудрились 
загнать себя 
в такую си-
туацию, что 
у в е р е н н о 
п р о л е т а -
ли мимо 
Франции.

И тут 
м и н и с т р 
с п о р т а 
В и т а л и й 
М у т к о 
волевым 
у с и л и е м 

разгреб ав-
гиевы конюшни. 
Сам возглавил 
Российский фут-
больный союз. 
Отправил Ка-

пелло в отстав-
ку, выплатив ему 
неустойку в рай-
оне одного мил-
лиарда рублей 
(спасибо олигарху 
Алишеру Усмано-
ву). Назначил на 
этот пост тренера 
ЦСКА Леонида 
Слуцкого, при-

чем уговорил его 
работать бесплатно. Ну как 

- за пресловутый бонус, кото-
рый будет выплачен в случае 
попадания на Евро. В итоге 
Слуцкий так раскрепостил 
команду, что одержал четыре 
победы подряд и подарил нам 
путевку во Францию.

Но сейчас некогда откры-
тый тренер начал отказывать 
журналистам в интервью: «Я 

уже устал общаться». Накану-
не Евро в его честь выпустили 
биографическую книгу, кото-
рую не только отправили на 
прилавки, но и раздали фут-
болистам накануне вылета на 
сборы. Прямо культ личности.

Во-вторых, Слуцкий начал 
нервничать. Товарищеский 
матч с Чехией был проигран 
(1:2), хотя мы вели 1:0 после 
первого тайма. В контроль-
ной игре с Сербией мы заби-
ли гол на 85-й минуте, но про-
пустили на 88-й. Что же будет, 
когда начнется Евро?

В-третьих, святая вера в тре-
нера по физподготовке ЦСКА 
и сборной России Паулино 
Гарнеро. По сути, Слуцкий 
хочет пройти путем Гуса Хид-
динка, который на Евро-2008 
вдрызг проиграл первый матч 
испанцам (1:4), зато потом по-
бедил Швецию и Грецию, а в 
четвертьфинале на пике фор-
мы вылетел на Голландию, 
которую тоже грохнул. Это 
обеспечило нам «бронзу». Тот 
успех стал возможен благода-
ря голландскому тренеру по 
физподготовке, который гра-
мотно выстроил процесс.

Сейчас сборная России 
тоже занималась по два раза 
в день. И первый матч мы 
также проводим против фа-
ворита - Англии. Но никто не 
обещал, что мы возьмем Сло-
вакию и Уэльс голыми рука-
ми. Хотя, конечно, в случае 
победы и выхода в плей-офф 
это вознесет Слуцкого даже 
не на бронзовый, а на золо-
той пьедестал. И он получит 
контракт до ЧМ-2018.

Материалы подготовил Степан Строев
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Скандальный бой Лебедева - Исмаилова в Якутске.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Муслим – классик со-
ветской песни. 7. Частная школа с общежитием. 10. Повреж-
дение в бою. 11. Прикосновение к звонку. 12. Река на Дальнем 
Востоке. 13. Морализирующий афоризм. 15. Заряженный атом. 
16. Человеческий «позывной». 17. Время перед навигацией. 18. 
«Оперная» рок-группа. 19. Беда в просторечии. 22. Эксклюзив-
ный экземпляр. 25. Георг, эстонский баритон. 26. Олимпийский 
город в Австрии. 29. Прибор для отлова лихачей. 31. Один из 
апостолов Христа. 33. Будущие птенцы в гнезде. 35. Клуб гол-
ландцев с мячом. 36. Ребенок-волчок. 38. Враг термитов из тро-
пиков. 39. Мероприятие под кодом «Ы». 41. Между кораблем и 
пристанью. 42. Юрист-заверитель. 44. Переход на другой поезд. 
47. Ограда на балконе. 49. Шарфик из перьев. 50. Печка в бане. 
53. Рыбина будто из-под пресса. 55. Штатив для фотоаппарата. 
56. Казачья плеть. 60. Оттенок желто-зеленого цвета, названный 
в честь ликера. 61. Грузовая тележка в цеху. 62. «Двухпалубный» 
пассажирский самолет. 63. Матушка католического монастыря. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Единица с девятью нулями. 2. 
Сердце острова Куба. 3. «Поцелуй» двух авто. 4. Барак на строй-
ке. 5. Кирпич для водителя. 6. Имя художника Тулуз-Лотрека. 7. 
Удар с одиннадцати метров в футболе. 8. Солдафон из «Горе от 
ума». 9. Человек в седле. 14. Гидромассаж с эфирными маслами. 
20. Список ТВ-передач в газете. 21. Грызун-столбик. 23. Неболь-
шой ресторан с эстрадой. 24. Детская забава не на деньги. 27. 
Богопротивные деяния. 28. Советский женский журнал. 30. Про-
дажное число яиц. 32. Повесть И. Тургенева. 34. Предшествен-
ник фортепиано. 37. Сын Зевса – агрессор. 40. Крутое снижение 
боинга. 42. Настройка сложного агрегата. 43. Дерево с ядовитой 
древесиной. 45. Вечный город. 46. Арап при Петре I по имени. 
47. Деревенская колдунья. 48. Жена Николая II. 50. «Овощное» 
пирожное. 51. Партийная солидарность. 52. Штат – сосед Техаса 
и Теннесси. 54. Мини-люстра на стене. 57. Настил, ведущий че-
рез болото. 58. Имя музы Леннона. 59. Биополе для экстрасенса. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Обещание. 7. Лакомка. 10. Равнина. 11. На-
горье. 12. Овод. 13. Оксфорд. 15. НЭП. 16. Рол. 17. Шиповки. 18. 
Азия. 19. Отписка. 22. Табличка. 25. Хек. 26. Табаков. 29. Набат. 
31. Ряска. 33. Джулия. 35. Иван. 36. Время. 38. «Аида». 39. Гля-
делки. 41. Лицо. 42. Аппалачи. 44. Бадминтон. 47. Недостаток. 49. 
Оса. 50. Самотек. 53. Пирогов. 55. Тушение. 56. Раструб. 60. Пате-
фон. 61. Инженер. 62. Нальчик. 63. Давность. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Оппонент. 2. Европа. 3. Ноздря. 4. Ермолова. 5. Овес. 6. Вино. 7. 
Ландшафт. 8. Оболочка. 9. Аперитив. 14. Фри. 20. Пехотинец. 21. 
Сакура. 23. Бабуся. 24. Чуня. 27. Бравада. 28. Комедиант. 30. Ба-
зилио. 32. Яна. 34. Идеалист. 37. Ясли. 40. Лада. 42. Абдулов. 43. 
Пас. 45. Дым. 46. Номер. 47. Набег. 48. Конечность. 50. Синтепон. 
51. Оттепель. 52. Коперник. 54. Опт. 57. Сажа. 58. Ранг. 59. Бард.
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Подходящее время для про-
гулок на природе и органи-
зации отпуска. Свидания бу-
дут вдохновлять, впрочем, не 
удивляйтесь, если у вашего 
знакомства не будет продол-
жения. В четверг оформляйте 
и подписывайте важные доку-
менты. В понедельник Мерку-
рий предупреждает об опас-
ности быть обманутым.
Благоприятные дни - 9 и 14.
Неблагоприятные дни - 8 и 13.

Отличное время для твор-
ческой реализации и новых 
проектов. Выдержка и уве-
ренность в себе, несомнен-
но, добавят авторитета на 
работе. Не забудьте об 
отдыхе в выходные, лучше, 
если это будет совместная 
поездка с семьей на приро-
ду. В понедельник следите за 
питанием, не переедайте.
Благоприятные дни - 8 и 10.
Неблагоприятные дни - 12 и 13.

ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Противоречия в партнерских 
отношениях Овнов в этот пери-
од сойдут на нет. Это хороший 
момент для примирения и но-
вых контактов. В четверг не пе-
реусердствуйте с инициативой, 
ограничьте число поставлен-
ных целей. В понедельник луч-
ше следите за своими вещами, 
возможны финансовые потери.
Благоприятные дни - 8 и 10.
Неблагоприятные дни - 12 
и 13.

Чувства и разум Тельцов сей-
час находятся в полной гар-
монии. Это удачное время 
для принятия ответственных 
шагов и искреннего разго-
вора с близкими о том, что 
долго было в секрете. В чет-
верг Меркурий наделит тер-
пением. В выходные уделите 
время походу по магазинам. 
Благоприятные дни - 11 и 14.
Неблагоприятные дни - 8 и 
13.

Оставьте сложные дела на 
некоторое время - у вас все 
равно не будет достаточно 
сил, чтобы завершить их. Возь-
мите за правило вечерние 
прогулки, и уже на следующей 
неделе вы почувствуете, что 
сможете свернуть горы. Будь-
те бдительны в среду, береги-
те деньги и вещи. Посвятите 
время себе в субботу.
Благоприятные дни - 8 и 14.
Неблагоприятные дни - 12 и 13.

Это прекрасный период для 
задушевных разговоров, про-
гулок и экскурсий. Вместе с 
тем звезды советуют Львам 
воздержаться от новых про-
ектов. В среду рекомендуется 
отказаться от стимулирующих 
средств (кофе, алкоголь). В 
конце недели интуиция станет 
хорошим помощником в де-
нежной сфере.
Благоприятные дни - 10 и 12.
Неблагоприятные дни - 11 и 13.

Данный период хорош для 
общения, но не терпит суе-
ты. Кроме того, не давайте 
пустых обещаний, это может 
привести к нежелательным 
последствиям. Пятница - от-
личное время для покупок и 
финансовых операций. Во 
вторник ваши друзья будут 
приветствовать вас с рас-
простертыми объятиями.
Благоприятные дни - 11 и 14.
Неблагоприятные дни - 8 и 13.

В эти дни Весам полезно из-
бавиться от всего лишнего 
и ненужного. Очиститесь от 
хлама, и вы почувствуете, что 
обрели легкость и комфорт. 
В субботу не переохлаждай-
тесь, следите за своим здоро-
вьем и питанием. Во вторник 
самое время для косметиче-
ских процедур и стрижек.
Благоприятные дни - 9 и 14.
Неблагоприятные дни - 8 и 
13.

Несмотря на постоянную по-
требность в общении, Скорпи-
оны должны ограничить пустую 
болтовню. Деликатное молча-
ние или красивый жест могут 
оказаться более красноречи-
выми, чем любые словесные 
объяснения. В четверг Марс 
наделит решительностью. В 
воскресенье приготовьтесь к 
неожиданным гостям.
Благоприятные дни - 10 и 14.
Неблагоприятные дни - 12 и 13.

Не поддавайтесь желанию 
рисковать - это может иметь 
плохие последствия, ото-
двинув вас на несколько 
позиций назад. В четверг вы 
можете столкнуться с необ-
ходимостью исправить не-
которые старые ошибки. Во 
вторник будьте готовы к не-
которым профессиональным 
испытаниям. 
Благоприятные дни - 11 и 14.
Неблагоприятные дни - 12 и 13.

Общение и любое другое вза-
имодействие с окружающими в 
этот период будут достаточно 
сложными и могут сопрово-
ждаться некоторыми препят-
ствиями. Ваш конек на данный 
момент - это терпение и такт. 
Выходные - удачное время для 
планирования отпуска. Ваша 
раздражительность в понедель-
ник может стать причиной ссор.
Благоприятные дни - 9 и 14.
Неблагоприятные дни - 8 и 13.

Используйте любые воз-
можности для роста вашего 
авторитета и влияния, это 
благотворно скажется на 
ваших финансах. Будьте 
предусмотрительны к своему 
здоровью, так как возможно 
обострение хронических за-
болеваний. Пятница идеаль-
на для спорта. Во вторник 
избегайте лишних трат.
Благоприятные дни - 10 и 14.
Неблагоприятные дни - 9 и 13.

ПРОГНОЗ

8 июня соединение Солнца и Венеры обострит ощущение красоты фор-
мы и цвета. Вероятен успех в художественном творчестве, мо-
дельном и ресторанном бизнесе. 9 июня - оппозиция Мерку-
рия и Марса, благоприятный период для посадок. 12 июня 
секстиль Венеры и Урана наделит сообразительностью 
в социальных отношениях. Лучшим вариантом будет за-
медлить темп и спокойно контролировать окружающую 
обстановку. 13 июня - секстиль Солнца и Урана, день вы-
сокой творческой активности и живых реакций.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

Игорь и так нервничал, но когда 
хирург произнес Ok, Google - вообще 
запаниковал.

Месяц сижу на диете. Сегодня слу-
чайно язык прикусила. Очень вкусно!

Жена: Я подаю на развод!
Муж: Я обеими рогами за!

- Моя жена насобирала грибов, 
посолила, закрутила и послала всем 
родственникам!

- И что они сказали?
- Нет у меня родственников!

Мне психолог сказал:
- Напиши письмо человеку, кото-

рый тебя бесит, и сожги его...
- Ок... А с письмом что делать?

- Милый, может, я останусь у тебя 
ночевать?

- Поздно, я уже лифт вызвал.

Мне уже тридцать, а родители все 
еще относятся ко мне как к ребенку. 
Поэтому каждое утро я просыпаюсь 
в корзине на крыльце чужого дома.

Роза Львовна по привычке пыта-
лась что-то из себя строить, но строй-
материалы были уже не те...

Моя девушка утверждала, что ее 
главное увлечение - это книги. По-
этому проблем с выбором подарка 
на ее день рождения не было: я по-
дарил ей книгу, а между двадцатой и 
двадцать первой страницей спрятал 
основной подарок. Прошел год, а 
деньги она так и не нашла.

8 - 148 - 14
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ТЕЛЕФОНЫ 
РЕКЛАМНОГО

ОТДЕЛА

(499) 
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 975-20-74
 975-22-50
 975-21-60



ВНИМАНИЕ! НЕ ПЕРЕПЛАЧИВАЙТЕ ЗА ЛЕКАРСТВА!

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМО ПОЛУЧИТЬ КОНСУЛЬТАЦИЮ СПЕЦИАЛИСТА

Ре
кл

ам
аКачество лекарств контролируется государством

Более 700 аптек ГОРЗДРАВ рядом с Вашим метро и в городах Подмосковья

НЕ ЭКОНОМЬТЕ НА ЗДОРОВЬЕ - ЭКОНОМЬТЕ НА ЦЕНЕ!
По обращению депутата Государственной думы Александра 
Агеева ГОРЗДРАВ отменил розничную наценку на весь список 
ЖНВЛП (жизненно необходимые и важнейшие лекарственные 
препараты). Выберите ближайшую к Вам аптеку ГОРЗДРАВ на 
сайте www.ГОРЗДРАВ.рф или по телефону 8 (499) 653-62-77.

Также специальные цены во ВСЕХ аптеках ГОРЗДРАВ:

Цены действительны до 16.06.2016 

ОТИПАКС КАПЛИ УШН. 15 мл 183,00

ПЕНТАЛГИН ТАБЛ.П.О. №24 135,00

РИНОПРОНТ КАПС. №10 130,00

РИНОФЛУИМУЦИЛ СПРЕЙ НАЗ. 10 мл 207,00

САБ СИМПЛЕКС СУСП.ОРАЛ.

69,19 мг/мл 30 мл

217,00

СПАЗМАЛГОН ТАБЛ. №10 94,00

ТАНТУМ ВЕРДЕ СПРЕЙ 30 мл 239,00

ТАУФОН-ФАРМСТАНДАРТ

КАПЛИ ГЛАЗН. 4% 10 мл

97,00

ТЕНОТЕН ТАБЛ.Д/РАСС. №40 163,00

ТЕСТ-ПОЛОСКИ АККУ-ЧЕК АКТИВ №50 750,00

ТИЗИН КСИЛО СПРЕЙ НАЗ. 0,1% 10 мл 84,00

ТРОКСЕВАЗИН ГЕЛЬ 2% 40 г 155,00

ПАНТЕНОЛ СПРЕЙ 130 г 321,00

ХОНДРОКСИД ФОРТЕ КРЕМ 30 г 294,00

ЦИТРАМОН П-ФС ТАБЛ. №10 6,00

ЭНТЕРОЛ КАПС. 250 мг №30 459,00

АЙСТИЛ КАПЛИ ГЛАЗН. 0,15% 10 мл 405,00

АКРИДЕРМ ГК МАЗЬ 15 г 342,00

АКРИДЕРМ МАЗЬ 0,05% 15 г 73,00

АЛМАГЕЛЬ А СУСП. 170 мл 153,00

АНАЛЬГИН-ФАРМСТАНДАРТ

ТАБЛ. 500 мг №10

6,50

АНДИПАЛ-ФС ТАБЛ. №10 28,00

БАЗИРОН АС ГЕЛЬ 5% 40 г 609,00

БИФИФОРМ КАПС. №30 270,00

ВАЛЕРИАНЫ НАСТОЙКА 25 мл 9,00

ВЕНАРУС ТАБЛ.П.О. 450 мг+50 мг №30 477,00

ВЕНАРУС ТАБЛ.П.О. 450 мг+50 мг №60 789,00

ВЕНОЛАЙФ ГЕЛЬ 100 г 560,00

ВЕНОЛАЙФ ГЕЛЬ 40 г 265,00

ВИЗИН КАПЛИ ГЛАЗН. 15 мл 220,00

ГЛЮКОМЕТР АККУ-ЧЕК АКТИВ 820,00

ДИФЛЮКАН 150 мг №1 361,00

КАРДИОМАГНИЛ ТАБЛ.П.О. 75 мг №100 185,00

КВИНАКС КАПЛИ ГЛАЗН. 0,015% 15 мл 355,00

КЕСТИН ТАБЛ. ЛИОФИЛИЗИРОВАННЫЕ

20 мг №10

458,00

КЕСТИН ТАБЛ. П.О. 20 мг №10 392,00

КОМПИД КАРАНДАШ, ЗАЩИЩАЮЩИЙ

ОТ ПОЯВЛЕНИЯ МОЗОЛЕЙ 8 мл

245,00

КОМПИД ПЛАСТЫРЬ ОТ ВЛАЖНЫХ

МОЗОЛЕЙ НА НОГАХ МАЛЫЙ №6

217,00

КОМПИД ПЛАСТЫРЬ ОТ ВЛАЖНЫХ

МОЗОЛЕЙ НА НОГАХ СРЕДНИЙ №5

217,00

КОМПЛИВИТ МАМА ТАБЛ.П.О. №30 122,00

КОМПЛИВИТ-АКТИВ ТАБЛ.П.О. №30 141,00

КОРВАЛОЛ-МФФ КАПЛИ 50 мл 15,00

ЛАКАЛЮТ ЗУБНАЯ ПАСТА АКТИВ 75 мл 193,00

ЛИНЕКС КАПС. №32 419,00

ЛИОТОН 1000 ГЕЛЬ 30 г 279,00

ЛОЦЕРИЛ ЛАК Д/НОГТЕЙ 5% 2,5 мл 1 219,00

МАРИМЕР ФОРТЕ СПРЕЙ 100 мл 250,00

МИГ №10 59,00

МИКОЗАН НАБОР Д/УДАЛЕНИЯ ГРИБК.

ПОРАЖЕНИЯ НОГТЕВОЙ ПЛАСТИНЫ

849,00

МОТИЛИУМ ТАБЛ. Д/РАССАС. 10 мг №30 533,00

НО-ШПА ТАБЛ. 40 мг №100 209,00

ОМЕЗ КАПС. 20 мг №30 140,00
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